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ПЕРВАЯ ПОЛОСА 
РАССТРЕЛ МИТИНГОВ КАК ВЕРШИНА «РАСЦВЕТА ДЕМОКРАТИИ» 

 
В ответ на многочисленные факты фальсификации выборов в России в 2011-2012 гг. в Москве и во 

многих городах России прошли сотни протестных митингов, которые встревожили долгоправящих. С 
поправкой на недовольство народа (из-за обмана на выборах). Чтобы избежать позора на церемонии 
вступления (инаугурации) Владимира Путина в должность президента РФ в Кремле 7 мая 2012 г. 
(дабы его кортеж по дороге в Кремль не освистали, не забросали мусором, банками, бутылками), все 
улицы от здания Правительства до Кремля полностью вычистили от граждан. Нет народа - нет и 
проблем. Одноразово для высокого процента явки использовали в день выборов – и прочь с глаз. 
Пустые улицы в Москве мертво безмолвствовали и «приветствовали победителя». Даже 
госдепартамент США поздравил не президента с победой, а народ с его выбором (тонко посмеялись 
над нашими «выборами»). 

Власть, напуганная последними выступлениями граждан 6 мая в Москве, руками партии «Единая 
Россия» спешно подготовила и уже 22 мая 2012 г., в первом чтении, приняла в Госдуме проект 
«закона» об ужесточении наказаний за «нарушение установленного порядка проведения собрания, 
митинга, демонстрации, шествия или пикетирования. Дальнейшее прохождение закона – с 
полуночным принятием Думой, 20-минутным обсуждением в Совете Федерации, скоростным 
подписанием Путиным и обубликованием в «Российской газете» – навсегда войдёт в летопись 
ельцепутинского парламантаризма. Этот закон пахнет народной кровью. 

Лидеры трех других думских партий (КПРФ, СР, ЛДПР) поначалу пригрозили, что если такой 
противоправный «закон» будет принят в окончательном чтении 6 июня 2012 г., то они со своими 
депутатами выйдут из состава Думы. Выйдут - или предадут народ на штрафы? Добились снижения 
размеров штрафов и тем успокоились. Лучше бы в сотый раз не грозились, а наконец-то вышли, 
нежели своим присутствием создавать легитимность для беззакония незаконных. «Благородный муж 
- не инструмент» (Конфуций). 

Лидер партии «Справедливая Россия» Сергей Миронов высказал последнюю «спасительную» для 
совести надежду, что «закон» не будет подписан президентом РФ Путиным, но ошибся. В. Путин, 
выступая публично, заранее дал всем понять, что «закон» о штрафах он подпишет. Более того, по его 
мнению, это и есть путь «развития демократии» в России. Из сказанного можно сделать вывод, что 
чем суровее меры, чем выше штрафы, тем «народовластия» в стране больше и больше.  

Обсуждение «закона» о штрафах из стен Государственной Думы РФ перекинулось в общество и на 
телевидение.  

Если граждане (лишенные своих законных политических избирательных прав, обокраденные в 
подсчетах на «выборах», задыхающиеся от нищенского материального положения, ограбленные 
энергетической монопольной политикой правительства), используя свои конституционные права, 
выйдут на митинги со справедливыми политическими требованиями – отставки власти, то по новому 
«закону» они получат от неё штрафы, которые убьют их материально. 

Минимальная зарплата в России, установленная государством - 4611 рублей (менее 
физиологически необходимого для жизни прожиточного минимума). Цифра показывает, что жизнь 
граждан ничего не стоит. За труд можно платить меньше прожиточного минимума. Работая – 
умрешь. Хотя по Конституции России человек – высшая ценность (циничное лицемерие). Цифра 
показывает и другое –власть не способна справляться со своими обязанностями перед обществом. 

Если увеличение штрафов, ужесточение мер наказания для народа это «путь к демократии», то, 
следуя этой логике, расстрел митингующих – это вершина расцвета народовластия.  

Примерно так о демократии в России думал и русский царь Николай II, когда его слуги (жандармы, 
полиция, солдаты) и расстреливали народ 9 января 1905 года на Дворцовой площади в С-Петербурге. 
Быстрая смерть от пули - благо для митингующих, чтобы не мучились. То же думали и 17 апреля 
1912 г. в Сибири на Ленских приисках, когда расстреляли 500 рабочих, протестовавших против 
штрафов, низкой оплаты труда и тяжелого 12-16-часового рабочего дня.  

Последующая российская история показала, что царь относительно пути к демократии сильно 
ошибался (царя, его слуг-карателей – самих расстреляли). 
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В. Путин рассказывал, что ему с детства знакома история, что загнанная в угол крыса бросается на 
охотника. Митингующим гражданам, загнанным в угол, - от материального убийства власти придется 
защищаться.  

Зло власти породит ответное зло в народе. От ужесточения штрафных законов, ухудшающих и без 
того невыносимое морально-материальное положение народа, следует отказаться. Надо не 
кошмарить граждан, а исправлять политические недостатки, на которые народ указывает. Народ – 
единственная власть и хозяин в России!  

Граждане в России выходят на улицы не беспричинно, а от большой нужды, обмана, оскорбления и 
от безысходности. Люди выступают против злодеяний власти.  

Не народ виновник выступлений и последующих разрушений – виновна власть, совершающая 
преступления против народа. Граждане всего лишь защищают свою жизнь, свои права, которые более 
не могут защитить никаким другим образом.  

Штрафные законы в России нужны не против народа, а против лиц из власти, ежегодно 
ухудшающих жизнь населения, посягающих на законные права граждан и нарушающих высший 
закон государства, Конституцию РФ. 

Владимир Гарматюк, Вологда  
  

ПАРАД ПОБЕДЫ 
 

В Москве созвали совещание, на которое пригласили командующих фронтами. Был представлен 
отчет подготовительной работы к Параду Победы и доложен ритуал Парада. Остался самый важный 
вопрос парада: кто будет принимать Парад Победы и кто будет им командовать? 

Выступали боевые маршалы и единодушно предлагали: 
- Парад Победы должен принимать товарищ Сталин. 
Сталин посмотрел на присутствующих и сказал:  
- Принимающий Парад Победы должен выехать на Красную площадь на коне (именно на белом 

коне, как все великие полководцы). Есть у нас два маршала-кавалериста: Жуков и Рокоссовский. Вот 
и пусть один командует Парадом Победы, а другой Парад Победы принимает. 

Был издан приказ Верховного главнокомандующего от 22 июня 1945года: «В ознаменование 
Победы над Германией в Великой Отечественной войне назначаю 24июня 1945года в Москве на 
Красной площади парад войск Действующей армии, Военно-Морского Флота и Московского 
гарнизона -Парад Победы. 

На Парад вывести: сводные полки фронтов, сводный полк Наркомата обороны, сводный полк 
Военно-Морского Флота, военные академии, военные училища и войска Московского гарнизона. 

Парад Победы принять моему заместителю Маршалу Советского Союза Жукову. 
Командовать Парадом Победы Маршалу Советского Союза Рокоссовскому…» 
В день Парада моросил дождь и небо было в серых тучах, но у всех было праздничное настроение. 

Красная площадь пылала великим множеством алых знамен, а участники, словно в золотых 
кольчугах, сияли орденами и медалями. 

Под звон кремлевских курантов в девять часов Жуков выехал на белом коне из ворот Спасской 
башни. На середине строя маршала встретил командующий Парадом Рокосовсский, он доложил: 

- Товарищ Маршал Советского Союза, войска для Парада Победы построены! 
После праздника участники Парада Победы не раз видели пленку кинохроники, единственными из 

союзников имели честь участвовать в историческом Параде Победы воины Польши. В параде боевой 
техники вышли на Красную площадь машины с расчетами зенитных установок. Следующими 
прошли батареи противотанковой артиллерии, за ними крупнокалиберные орудия, гвардейские 
минометы «Катюши», тяжелая артиллерия. Парад техники и демонстрацию технической мощи 
победителей завершали лучшие танки Второй мировой войны Т-34, ИС и самоходные 
артиллерийские установки. 

Из-за дождя демонстрация трудящихся была отменена… 
Придут новые времена, обратят в адрес Сталина много упреков и грязью польют изрядно, но его не 

обвинят в экстремизме за высказывания о русском народе, как сейчас это делает «тандем карликов». 
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Но тогда, в день Победного Парада, все его участники относились к Верховному с величайшим 
уважением. 

24 июня 1945 года состоялся торжественный прием в Кремле в честь участников Парада Победы. 
Кроме фронтовиков, на приеме были государственные и партийные деятели, ученые, работники 
искусства, знатные труженики - всего две с половиной тысячи человек. Никогда еще не сиял так 
Георгиевский зал от множества боевых орденов и медалей. 

К Сталину подходили все, кто хотел пообщаться с Верховным. На приеме Сталин произнес тост: 
- Не думайте, что я скажу что-нибудь необычное. У меня самый простой, обыкновенный тост. Я бы 

хотел выпить за здоровье людей, у которых чинов мало и звание незавидное. За людей, которых 
считают «винтиками» великого государственного механизма, но без которых все мы - маршалы и 
командующие фронтам и армиями, говоря грубо, ни черта не стоим. Какой-либо «винтик» разладится 
- и кончено. Я поднимаю тост за людей простых. Обычных, скромных, за «винтики», которые держат 
в состоянии активности наш великий государственный механизм во всех отраслях науки, хозяйства и 
военного дела. Их очень много, имя им легион, потому что это десятки миллионов людей. Это 
скромные люди. Никто о них ничего не пишет, званий у них нет, чинов мало, но это - люди, которые 
держат нас, как основание держит вершину. Я пью за здоровье этих людей, наших уважаемых 
товарищей. 

За месяц до этого, 25 мая 1945 года, состоялся приём в честь командующих войсками Красной 
Армии, тогда Сталин произнес тост, который войдет на века в память соотечественников. (Почему-то 
у людей отложилось в сознании, что этот тост был произнесен в честь участников Парада Победы 24 
июня.) Вот что сказал тогда Сталин: 

- Товарищи, разрешите мне поднять еще один, последний тост. Я хотел бы поднять тост за 
здоровье нашего советского народа и, прежде всего, русского народа. (Бурные, продолжительные 
аплодисменты, крики «ура».) 

Я пью прежде всего за здоровье русского народа потому, что он является наиболее выдающейся 
нацией из всех наций, входящих в состав Советского Союза. 

Я поднимаю тост за здоровье русского народа потому, что он заслужил в этой войне общее 
признание как руководящая сила Советского Союза среди всех народов нашей страны. 

Я поднимаю тост за здоровье русского народа не только потому, что он – руководящий народ, но и 
потому, что у него имеется ясный ум, стойкий характер и терпение. 

Спасибо ему, русскому народу, за его доверие! 
За здоровье русского народа! 
Участники торжества обратили внимание на то, что у Верховного Главнокомандующего нет 

наград. Одна Золотая звезда Героя Социалистического Труда, которой он был награжден еще до 
войны. Об этой несправедливости многие высказывались на приеме, а после него обращались в ЦК и 
Верховный Совет с пожеланиями отметить особые заслуги Сталина. Все обращения были 
рассмотрены, Сталин сопротивлялся, говорил, что не заслужил звания Героя, что не соответствует 
статусу высшей награды, но Политбюро на этот раз с его мнением не посчиталось. 

26 июня 1945 года было издано два Указа Президиума Верховного Совета СССР: один - о 
присвоении И.В. Сталину звания Генералиссимуса Советского Союза и второй - о награждении его 
Золотой Звездой Героя Советского Союза.  

Но эту заслуженную Звезду он не только ни разу не надел, но даже не принял, отмечу это как его 
скромность и государственное величие, как упрек последователям в Кремле и лизоблюдам 
«тандема», которые сегодня вешают себе на грудь золотые звезды по закрытым спискам как 
сувениры, не имея на то ни прав, ни заслуг. 

Вспомнили об этой высшей награде Сталина только в день похорон, когда надо было её 
прикрепить к подушечке в числе других знаков отличия, по традиции характеризующих заслуги и 
итог жизни покойного. 

Оклеветан как властолюбивый, «культ личности себе создавал», а Золотую Звезду не получил, не 
вручили её в торжественной обстановке, так и осталась она в красной коробочке в наградном отделе 
Верховного Совета. 

Все художники потом пририсовывали ему эту звезду на его портретах - награду, о которой 
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вспомнили, чтобы прикрепить к подушечке. 
Очень многие думают, что Сталин забывал некоторые вопросы. Они сильно заблуждаются. 

Осведомлённость Сталина была полная, в отличие от «тандема» и его некомпетентного 
правительства. Даже по вопросу создания атомной бомбы и об американских опытах у него была 
полная информация. Разведчики ГРУ предоставляли все сведения, вплоть до того, когда будут 
произведены взрывы экспериментальной бомбы, которой Трумэн пытался пугать русских.  

ГРУ - это именно та система разведки, которую успешно уничтожает «тандем». «Тандем» 
уничтожает всё вокруг и поставляет в русские семьи армейский «Груз-200» - боль русского народа и 
скрытый криминал власти Путина. Сегодня народ должен сделать выбор: или терпеть продолжение 
политики «Груз-200», или делать народную революцию. 

Н.П. Зубков, вице-президент фонда содействия ФСБ и МВД РФ «Альфа»  
  

ФАЛЬСИФИКАЦИЯ ОБОРОНЫ 
 

Надо ли иронизировать над «точкой невозврата», связанной с уходом из жизни стариков-
ветеранов? Лишь хакамады связывают её со сменой поколений. Более серьёзные, условно говоря, 
чубайсы, рассчитывают на другое. О чём речь?  

На что всерьёз надеются «реформаторы»? И что сквозит в каждом действии узурпаторов, ведущих 
к низведению страны в низший разряд?  

Точка невозврата будет пройдена, когда страна, измученная бесконечными реформами, окажется 
неспособной сопротивляться агрессии. Над доведением до такого состояния «демократы» работают 
все 20 лет, и финал уже близок. 

Этапы большого пути. Ваучерная приватизация, смысл которой можно понять, лишь вспомнив 
оправдания Чубайса перед соратниками. На вопрос, куда он спешил, раздавая за копейки 
государственную собственность, «ваучер» ответствовал, мол, иначе Советы вернулись бы к власти!  

Если бы Чубайс ничего не делал, кроме замены именных приватизационных чеков обезличенными, 
за одно это ему гореть в аду, ибо таким, казалось бы, нехитрым способом приватизация превращена в 
насмешку над миллионами владельцев чеков, в одночасье, а точнее, ровно через год, отпущенный для 
их реализации, превратившихся в пустые бумажки.  

Злой умысел операции очевиден: сто тысяч миллионеров, получивших бублик, поют осанну 
Чубайсу, миллионы наивных граждан, оказавшиеся с дыркой от бублика, проклинают!  

В сущности, это грабёж, коему стараниями «реформаторов» придана видимость законности. Но до 
точки невозврата ещё далеко!  

В затылок за ваучерной приватизацией эксперты ставят залоговые аукционы. И не продолжение ли 
это распродажи, раздела и передела собственности, начатых девяностых? Процесс пошёл, как 
говаривал Горбачёв, и «во всём виноват Чубайс», - обижался на своего протеже протрезвевший на 
час Ельцин.  

Следующей, поистине судьбоносной, не считать ли расправу с Рохлиным? Кажется, генерал и в 
самом деле собирался свершить военный переворот. Спустя полтора десятилетия после 
несостоявшегося события об этом говорят в открытую.  

Многие думают, - куда бы ни повёл страну мятежный генерал, хуже, чем сейчас, не было бы. 
Нынче никто не сомневается, убийство Рохлина носит не бытовой, а политический характер.  

С тех пор «демократы» не прекращают воевать с российской армией. В моду вошли гражданские 
министры обороны. И каждый новый урезает ее.  

Гвоздят армию сильней Наполеона, страшней Гитлера! Своя власть стремится не оставить от своей 
же армии камня на камне! Такое впечатление, что боятся не чужих армий, а её. Война идёт на 
уничтожение, скоро от «непобедимой и легендарной» останутся рожки да ножки! 

Много можно рассказать об этой войне, но размеров газетной статьи не хватит для простого 
перечисления фактов. Поразила информация на развороте верноподданной газеты «ВПК» (№19, 
2012). Генералы и полковники, сплошь отставники и академики (а как же иначе?). поднялись на 
защиту трёх главных военных академий, приговорённых Сердюковым к уничтожению: Военной 
академии ВКО имени Г.К. Жукова, Военно-воздушной академии имени Ю.А. Гагарина, Военно-
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воздушной академии имени Н.Е. Жуковского. Какие имена – музыка! Что за славная история! И 
приходится отстаивать право на существование? Ещё удивительней: гневные заявления ветеранов, 
высказанные в Государственной Думе РФ на заседании «круглого стола» по теме «Законодательное 
обеспечение военного образования в Российской Федерации», наверняка останутся без внимания. 
Генералы болеют за оборону, а реформаторы за её профанацию!  

Думала ли редакция «ВПК», публикуя стенограмму выступлений заслуженных военачальников на 
«Круглом столе» в Думе, что это чистой воды обвинения в национальной измене? Но за плечами у 
«реформаторов» ещё и не то! За 20 лет из обороны страны сделали решето, а академии - это всего 
лишь апофеоз трагедии, растянутой во времени!  

Наши офицеры пойдут доучиваться в Вест-Пойнт, а армия будет ходить в арьергарде (или в 
авангарде? – один чёрт!) агрессора, то бишь мирового гегемона.  

После этого Сердюкову с чистым сердцем можно прощаться с министерством обороны: «мавр 
сделал своё дело – мавр может уйти!». Я пишу эти строки, когда опубликован состав министров 
нового кабинета. Сердюков сохранил свой пост, и, стало быть, это тот мавр, который уходить не 
собирается. Неужели, он ещё что-то не порушил?  

На армии можно поставить крест. Никакие контрактники не сделают её более профессиональной, 
чем академии, которые только что уничтожили. Отныне завершать военное образование русские 
офицеры будут в США со всеми вытекающими отсюда последствиями.  

Тем не менее высказывания военных заслуживают особых комментариев.  
Борис Чельцов, генерал-полковник, начальник Главного штаба ВВС, руководитель отделения 

воздушно-космической обороны АВН, доктор военных наук. (А может, он и не отставник вовсе, а 
вполне реальный генерал-полковник? Ну, стало быть, кандидат на отставку!): «Мы со времён 
Советского Союза имели школу создания систем ПВО, а потом ВКО, причём школу, не имеющую в 
мире аналога. Наша система была лучшей, и это доказала Великая Отечественная война… Это 
подтвердила война во Вьетнаме (1965-1973), которую фактически выиграли зенитные ракетные 
войска и система ПВО в целом, сбив около восьми тысяч американских самолётов и вертолётов, 
заставив тем самым США уйти из страны».  

Не наивен ли Чельцов? Он предлагает реальные реформы на пользу ПВО, а те, от кого они зависят, 
простить не могут восьми тысяч сбитых американских самолётов!  

Анатолий Хюпенен, генерал-полковник, председатель президиума Совета ветеранов Войск ПВО, 
доктор военных наук, профессор (А кстати, кто такой Сердюков, который всё решает, доктор наук, 
профессор? И кто дал ему право решать за специалистов?): «Мы должны получить уже в ближайшие 
восемь лет 28 комплектов С-400, с которыми пойдёт и другое вооружение и военная техника. Кто 
будет готовить для них кадры? И что это будут за кадры? Их будет готовить Военно-
космическая академия имени А.Ф. Можайского? Но там сегодня и близко нет возможности 
обучать по специальности ПВО». Наивный Хюпенен! Для того и разгоняли академии, чтобы некому 
было обслуживать С-400! А то ведь появятся и С-500! Греха не оберёшься! 

Борис Бачкало, полковник, главный научный сотрудник ВУНЦ ВВС «ВВА»: «Военно-воздушная 
инженерная академия имени Н.Е. Жуковского – первый в мире авиационный вуз, существующий 
более 90 лет, имеющий огромное количество научных школ, 140 докторов наук. Да только подумать 
на секунду, сколько материальных, духовных и временных ресурсов страна затратила, чтобы 
вырастить подобное число высококвалифицированных учёных! И что же делается? На новом месте 
в Воронеже создаются с нуля системы, центр подготовки инженерных кадров ВВС. Никогда 
Воронеж не занимался подготовкой инженерных кадров… Ни один доктор наук не поехал из 
«Жуковки» в Воронеж. Академия имени Н.Е. Жуковского имела уникальную лабораторную базу, 
аэродинамические трубы, энергетические комплексы, специальные устройства для испытаний 
авиационного вооружения, двигателей и т.д. Приехавшие из Воронежа всё это уничтожили…». До 
сих пор люди удивляются, как это во главе Минобороны укрепился неспециалист. Чему удивляться? 
Никто другой не решился бы поднять руку на поистине бесценное наследство, оставленное 
Советским Союзом!  

Полковник Бачкало считает, что наша военная наука и подготовка кадров отброшены на 15 лет. 
Наивный, «реформаторы» надеются, они отброшены навсегда!  
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Другой полковник, Борис Фомкин, секретарь учёного совета Военно-воздушной инженерной 
академии имени Н.Е. Жуковского ратует за то, чтобы сохранить хотя бы те 670 человек, в том числе 
75 докторов и 130 кандидатов, которые пока ещё на месте. И пугает, мол, иначе авиационная наука 
будет отброшена на 30-40 лет. Наивный, кого он пугает? Им не страшно! У них другие заботы! 
Полковник приводит выдержку из письма министра финансов Силуанова министру обороны: «При 
этом Минфин России согласно ранее достигнутым договорённостям рассчитывает на передачу в 
установленном порядке учебных корпусов и других помещений Военно-воздушной академии имени 
профессора Жуковского, расположенных на территории Москвы, в оперативное управление 
Академии бюджета и казначейства Минфина». Надо же, у них уже и «порядок» установился, и 
военная терминология («оперативное управление»)! Прямо-таки операция по ликвидации противника 
в лице военных академиков. 

Юрий Криницкий, полковник, кандидат военных наук, профессор, Военная академия ВКО имени 
Маршала Советского Союза Г.К. Жукова, скромно обратил внимание, что в вузе обучается более 
двухсот иностранных военных специалистов, некоторые до 2015 г. Кто их будет учить, если с 4 июля 
ликвидируются все кафедры и преподавательские должности? Не удержался полковник и от 
сарказма: «Кроме того, поступают новые заявки. Недавно – на 14 человек из Алжира. Там уже есть 
своя школа ПВО. Скоро, очевидно, нам придётся посылать своих офицеров туда учиться, потому 
что отечественной школы уже не будет». Но более всего Криницкого возмущает, что высокого 
чиновника из Министерства обороны, посетившего академию незадолго до принятия решения, 
интересовал один вопрос: сколько это будет стоить, если всё продать? Так и вспоминается расхожее 
выражение – «резать курицу, несущую золотые яйца». 

Валерий Махнин, генерал-лейтенант, заместитель председателя Совета ветеранов службы ВВС РФ, 
пытается «шантажировать» власть: «Мы все были свидетелями того, что делают с лидерами стран, 
которые не имеют плана, сил и средств отражения воздушно-космического нападения. Наша 
страна всегда имела такой план. Сегодня я сомневаюсь, что он у нас есть. Почему Россия имеет 
миллион военнослужащих, когда в армии должно быть минимум 1 миллион 600 тысяч? В то время 
как у США и ЕС – 2,4 миллиона. У Китая – 2,3 миллиона плюс 36 миллионов резервистов. Это угроза, 
однако». Но не боятся! Прав Махнин: «Третья фаза – это блицкриг, о котором мечтали Наполеон, 
Гитлер. Сегодня для этого создались все условия». 

Юрий Чубенко, генерал-лейтенант, заместитель главкома Войск ПВО по тылу: «Давайте называть 
вещи своими именами. Идёт развал и разграбление. Мы должны об этом громко говорить, И писать 
нужно не только внутри ведомства, а в Совет безопасности, Верховному Главнокомандующему, в 
Федеральное Собрание, Генеральную прокуратуру!» - Осталось лишь Господу Богу… 

А Валерий Конуркин, генерал-майор авиации, заместитель начальника Военно-воздушной 
инженерной академии имени Н.Е. Жуковского, тот и вовсе надеется на Дмитрия Олеговича Рогозина 
- по той причине, что его отец, генерал-лейтенант Олег Константинович Рогозин, командовавший в 
советское время 9-м управлением заказов авиационной техники, руководил военными 
представительствами. Так и говорит: «У меня большая надежда появилась, когда его сын стал 
крупным руководителем и начал заниматься оборонной промышленностью и оборонными 
заказами!» Ну что тут сказать? – Лучше ничего не говорить!  

Не хочется обвинять в наивности седых вояк, а что делать? Сами напросились, фактически 
обвинив власть предержащих в национальной измене. Я всего лишь сделал вывод из сказанного. 
Отвели душу генералы, полковники и генерал-полковники! А что толку? Был среди них один, 
Рохлин, да не сберегли.  

Что касается «круглого стола» в Госдуме - несмотря на практически стопроцентное неприятие 
офицерским корпусом, Сердюков остался министром. О чём ещё говорить? – Нет у нас армии! В 
каком качестве будем жить без неё, и будем ли жить вообще, одному богу известно.  

«Зелёными человечками» звал Сердюков офицеров Министерства обороны, придя туда в качестве 
министра и всюду внедряя финансистов и менеджеров. Они терпели. Ну, пусть терпят и дальше, пока 
их не сменят «варяги» из США и прочих стран НАТО. «Свято место не бывает пусто!» На него 
всегда найдутся охотники… 

Ю.М. Шабалин  
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БЫЛОЕ И ДУМЫ 
С МИРУ ПО НИТКЕ 

 
История одной поездки 

Администрацией президента полностью провален кадровый вопрос, теперь президент ищет себе 
помощников среди сотрудников «Уралвагонзавода». 

Москва, Кремль, 11 июня 2011 года, №754: 
1. Освободить Школова Евгения Михайловича от должности заместителя Министра внутренних 

дел Российской Федерации. Президент Российской Федерации Д. Медведев. 
Сейчас Е.М. Школов - помощник президента РФ по кадровым вопросам (с 23 мая 2012 г., №700). 

Послужной список специалиста МВД: с марта 2009 года – член Совета по развитию 
фармацевтической и медицинской промышленности при правительстве РФ, направление Т. 
Голиковой, которое погрязло в коррупции и не вылезает из скандалов по взяткам, откатам и 
махинациям. 

2011 год - председатель совета директоров «Уралвагонзавода», того самого завода, где из 
начальников цехов пекут полпредов президента и где выпускают самые лучшие танки для музеев. 

С 1992 по 1998 годы возглавлял отдел внешнеэкономических связей администрации г. Иванова. В 
1999-2000 годах - директор-координатор Союза промышленников и предпринимателей Ивановской 
области. С 2000-го по сентябрь 2002 года - главный федеральный инспектор по Ивановской области 
(ЦФО). С сентября 2002 по октябрь 2004 г. - помощник руководителя администрации президента РФ 
А. Волошина, затем (с 30 октября 2003) – Д. Медведева. С июня по октябрь 2004 г. входил в состав 
совета директоров ОАО “Аэрофлот”, видимо, хорошо знает ситуацию с контрафактом запчастей для 
ремонта самолетов. В августе 2004 года избран членом совета директоров ОАО «АК «Транснефть». В 
марте 2005 назначен вице-президентом “Транснефти” по внешнеэкономической деятельности 
(президент - Семен Вайншток); в апреле 2005 г. введен в состав правления ОАО «АК «Транснефть» - 
знаком с системой откатов в самой системе. С 15 ноября 2006 по ноябрь 2007 г. - начальник 
департамента экономической безопасности МВД РФ, мол, пусть посмотрит, что творили его 
сотрудники и кого прикрывали. 

Указом президента Владимира Путина от 19 ноября 2007 г. был освобожден от этой должности и 
назначен заместителем министра внутренних дел РФ. Интересные кадровые ходы или прикрытие 
президентских делишек Путина - это мы объясним в следующих номерах газеты. Такие кадровики 
контролируют ситуацию увольнения сотрудников МВД в Самарской области во время нахождения в 
учебном отпуске, что является нарушением закона и превышением полномочий (ранее писали о 
майоре полиции из Самары И. Денисове). Они причастны к тому, что творится в системе МВД и 
плодят себе подобных в Администрации президента и регионах России. 

После вступления в ВТО никто не сможет мешать США контролировать нефтегазовый комплекс 
России, а Россия не сможет проводить самостоятельную экономическую политику. В случае попыток 
Кремля расчленить Россию или продать территории, русский народ вынужден будет ликвидировать 
семьи предателей интересов нашей страны и весь питерский сброд в Кремле и правительстве. К 
созданию государственной коррупции приложили руку Путин, Медведев, Греф, Чайка, Бастрыкин, 
Лавров, Нургалиев, Шойгу, Патрушев и многие другие, кто сегодня временно у власти и чувствует 
себя безнаказанно. 

Помощник президента РФ по кадровым вопросам, бывший председатель совета директоров 
«Уралвагонзавода», организовал поездку Путина на завод после экстремистских высказываний 
начальника цеха завода против жителей Москвы. Этот начальник цеха думает, что его высказывания 
останутся без последствий? Все добрые высказывания и дела находят благодарного слушателя, 
напомню бедняге, что в Москве живет не одна интеллигенция. Начальника цеха-полпреда 
коррумпированного президента за язык никто не тянул! Н.П. Зубков 

 
Ушёл с должности… 

Депутат Госдумы Александр Хинштейн заявил, что Генпрокуратура РФ потребовала отменить 
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отказ в возбуждении уголовного дела по факту ДТП с участием автомобиля, в котором находилась 
супруга экс-главы МВД РФ Рашида Нургалиева. 

“Проверка показала, что решение об отказе в возбуждении дела принято незаконно. Прокурору 
Подмосковья поручено отменить отказной материал и инициировать новую проверку”, - сказал 
Хинштейн Интерфаксу. 

По его словам, он узнал о данной ситуации из официального ответа Генпрокуратуры на его запрос. 
Ранее в газете «Московский комсомолец» была опубликована статья Хинштейна о ДТП, в 

результате которого погибли два человека. В одной из машин находилась супруга бывшего главы 
МВД Рашида Нургалиева. В статье депутат подчеркнул, что «ДТП не попало в официальную сводку 
происшествий несмотря на два трупа и тяжелые травмы выживших». 

31 июля 2010 года на 22-м километре Калужского шоссе столкнулись Volkswagen и ВАЗ-21041. 
Пассажир “Жигулей” Виктор Абасев погиб на месте. Шофер Ратмир Николаев, не приходя в 
сознание, скончался той же ночью в больнице. Водитель и две пассажирки иномарки, которая 
использовалась в качестве машины сопровождения кортежа министра, получили различные травмы. 

Через месяц следователь главного следственного управления при ГУВД Подмосковья вынесла 
отказ в возбуждении уголовного дела. Infox.ru 

 
На грани распада 

Глава Совета по развитию гражданского общества и правам человека (СПЧ) при президенте РФ 
Михаил Федотов заявил, что в ближайшее время может покинуть свой пост в случае, если 
большинство нынешних членов структуры поддержат ряд своих коллег, продолжающих покидать 
Совет после инаугурации Владимира Путина. 

На днях о своём решении покинуть Совет объявил ряд известных российских общественных 
деятелей, среди которых экономист, член правления Института современного развития Александр 
Аузан, занимавшийся в СПЧ развитием гражданского общества; президент Фонда защиты гласности 
Алексей Симонов, журналист Леонид Радзиховский, а также руководитель Центра этнополитических 
и региональных исследований Эмиль Паин и директор Института гуманитарного развития 
мегаполиса Татьяна Малева. 

Все они так или иначе связывают свой уход с возвращением на президентский пост Владимира 
Путина. Так, Симонов заявил, что принял решение о своем будущем в Совете незадолго до 
инаугурации нового президента и «остался верен своим словам». Радзиховский, в свою очередь, 
отметил, что «больше не хочет числиться в Совете». А политолог Дмитрий Орешкин, также 
решивший покинуть СПЧ, рассказал газете, что считает легитимность Путина сомнительной, а 
потому не может дальше продолжать исполнять свои функции. 

При этом многие из покинувших организацию отметили, что Федотов всячески старался удержать 
своих соратников, причем делал это «корректно и добросовестно». Сам глава СПЧ заявил, что 
последует примеру своих недавних коллег и сложит полномочия в случае, если Совет покинуть более 
20 из 40 его членов. «Я поставил себе предел в 20 человек. Если выйдет больше, тогда мне тоже надо 
уходить, слагать полномочия и говорить: извините, я не справился», - сказал Федотов. 

По некоторым данным, список отказников может пополниться главой Центра развития демократии 
и прав человека Георгием Джебладзе и руководителем правозащитной организации «Гражданское 
содействие» Светланой Ганнушкиной. Таким образом, в СПЧ появится порядка восьми-девяти 
вакантных мест. По словам Федотова, кандидатуры сменщиков уходящих членов будут рассмотрены 
в ближайшее время – после того, как наступит ясность с окончательным числом покидающих 
организацию участников. Infox.ru 

 
Тянет их назад 

Министр культуры РФ Владимир Мединский на открытии выставки «Россия в Святой Земле: к 
130-летию сотрудничества Императорского православного палестинского общества с народами 
Ближнего Востока» в Манеже предложил властям Москвы задуматься о переименовании столичных 
улиц, носящих имена «террористов-революционеров», в честь их жертв, в частности, великого князя 
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Сергея Александровича (Романова) и его супруги святой преподобномученицы Елизаветы 
Федоровны. 

«Первым председателем Палестинского общества был брат Александра Третьего, губернатор 
Москвы великий князь Сергей Александрович Романов, он был убит террористами. Его дело 
продолжила супруга Елизавета Федоровна, которая после революции была зверски убита 
революционерами и является сейчас одной из самых почитаемых святых. Мне кажется, открывая 
эту выставку, мы должны задуматься об этом. Возможно, над этим стоит задуматься и 
присутствующим представителям властей Москвы. Ибо имена некоторых из этих террористов и 
их сподвижников до сих пор на наших улицах, но у нас нет ни улицы Сергея Александровича, ни улицы 
святой Елизаветы Федоровны», - сказал Мединский. 

По его словам, «их имена должны заменить имена палачей и убийц». 
В числе последних министр назвал участвовавшего в убийстве царской семьи Войкова (по 

информации Мединского, в Москве пять улиц его имени, а также станция метро «Войковская»), 
Халтурина и Желябова. 

Именовать в честь них объекты на карте города, по мнению Мединского, всё равно, что «сейчас 
называть улицу Мовлади Удугова или Хаттаба». При этом министр считает, что процесс изменения 
топонимики должен идти постепенно, «с учетом мнения жителей», которым необходимо 
рассказывать правду об исторических деятелях. «Шашкой махать не нужно, но просвещать надо», - 
заключил министр культуры. РИА Новости 

От редакции. А говорили, что Мединский историк… 
 

За серп и молот 
Литовская полиция задержала жителя Вильнюса, автомобиль которого был украшен изображением 

советского флага, серпом и молотом, а также надписью «СССР», сообщает Delfi.lt. Советская 
символика находились на рамках госномеров машины. 

Задержанному грозит штраф от 500 до 1000 литов (6–12 тысяч рублей) с конфискацией символики. 
Такое наказание предусмотрено законом о запрете на использование и распространение советских и 
нацистских символов, который действует в Литве с 2008 года. 

По данным издания, из пяти подобных дел, рассмотренных ранее в 2012 году, только одно 
закончилось вынесением штрафа. Нарушителем закона был признан этнический поляк, который 
повязал на митинге повязку со свастикой. 

Запрет на использование в Литве коммунистических и нацистских символов касается, главным 
образом, массовых мероприятий, но не ограничивается ими. Так, внимание местной полиции 
привлекали продажа в городе Шяуляй игрушечных красноармейцев, использование дворниками из 
Паневежиса лопат с изображением серпа и молота, а также случаи публичной демонстрации 
портретов Ленина. 

- На сегодня советская символика приравнена к фашистской и запрещена в нескольких странах 
бывшего соцлагеря, из числа союзников Гитлера, освобождённых Советским Cоюзом и от нацистов, 
и от унизительной денацификации, - напомнил главный редактор ФОРУМа.мск Анатолий Баранов. - 
В этом ряду почему-то оказались еще и Польша с Грузией. Теперь, наверное, в бывшей Грузинской 
ССР запрещено показывать, что за флаг водрузил над рейхстагом Мелитон Кантария? И за что 
единственный грузин в истории получил звание генералиссимуса? Всё это стоит в одном ряду с 
недавним предупреждением польского МИДа о недопустимости демонстрации советской символики 
на чемпионате Европы по футболу - я бы назло ввёл в элементы формы наших футболистов серп с 
молотом и СССР, ей-богу! А австрийским футболистам герб своей страны на майках просто сам 
бог велел! Про болельщиков и не говорю... Ну а Литва с Эстонией и Польшей могли бы 
почувствовать на себе отношение бывших граждан СССР - нечего покупать товары, 
произведённые в странах с полуфашистскими режимами. Я вот отказываюсь от литовских сыров, 
тем более что белорусские лучше. А польские огурцы и яблоки сам бог велел бойкотировать - они 
вдобавок демпингуют по отношению к нашим производителям. Прислал С.И. Тарасов 
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Ищут пути 
Япония изучает возможность решения территориального спора с Россией на основе советско-

японской совместной Декларации 1956 года, которая предусматривает возвращение Японии только 
двух из четырех южнокурильских островов. Об этом сообщило японское информагентство Киодо со 
ссылкой на источники в правительстве Японии. 

В Декларации 1956 года Москва выразила готовность в знак доброй воли передать Токио остров 
Шикотан и гряду Хабомаи после подписания мирного договора между двумя странами. В 2001 году 
тогдашние президент РФ Владимир Путин и премьер-министр Японии Ёсиро Мори подтвердили 
актуальность этой Декларации, однако прогресса в переговорах достигнуто не было. 

Последующие японские правительства, в том числе и нынешний кабмин во главе с Ёсихико Нодой, 
неоднократно подчеркивали, что не считают такое решение территориального спора приемлемым. 
Тем не менее, по данным Киодо, недавно кабинет Ноды снова принял к рассмотрению возможность 
реализации Декларации 1956 года в связи с возвращением Владимира Путина на пост президента РФ. 
Во время встречи с иностранными журналистами в марте текущего года Путин указал на 
необходимость поиска «приемлемого компромисса» в решении территориальной проблемы с 
Японией. Токио рассчитывает добиться прогресса на будущих переговорах по данному вопросу, 
который уже много лет является камнем преткновения в российско-японских отношениях. Ярослав 
Макаров 

От редакции. Почему-то в основном говорят о Декларации и о двух островах. О мирном договоре 
и его условиях стараются не вспоминать. 

 
Грабьсвязь 

В марте в один и тот же день получил два счёта-квитанции – один от ОАО «Ростелеком», другой от 
ОАО «Тверьэнергосбыт» (Вышневолоцкое МОС, Удомельское РОС). За минувший февраль сего, 
2012 года, я должен уплатить первой организации 727,70 целковых, второй – 267,33.  

При этом ОАО «Ростелеком» начислило эти целковые как сумму нескольких – а именно четырёх - 
пунктов (поскольку нумерации нет, перечислю по строчкам). 

Итак, строка первая: «МГ соединения» - количество – 5, сумма – 94,50 руб. Строка вторая: 
«Местные соединения (постоянная плата)» - количество – 1, сумма – 106,00 руб. Третья строка: 
«Предоставление абонентской линии» – количество – 1, сумма – 158,00 руб. Наконец, строка 
четвёртая: «Услуги внутризоновой связи (соединения)» - количество – 27, сумма – 368,20.  

Получилось как раз то число, что приводилось выше – 727,70 рубля. 
Интересное дело: за электроэнергию – даже «по Чубайсу» - я должен платить за месяц (29 суток) в 

2,7 раза меньше, чем за телефон. При этом использованная мной электроэнергия (а это – 
определяющая составляющая стоимости; кстати, были и есть предложения по замене рублей 
киловатт/часами, как наиболее адекватно отражающими истинную себестоимость товаров и услуг) – 
в среднем за сутки 133/29 = 3,93 киловатт/часа. 

Перечислю, на что это пошло (в среднем и по-крупному): 
1. Освещение (3 лампочки по 100 ватт – 8 часов – как ни говори, февраль, а тут ещё Дима-

президент нам летнее время на зиму оставил…).  
2. Электроплита – 3 раза в день по 1 часу, нагрузка 1-1,5 квт.  
3. «Постоянный» холодильник и «временная» стиральная машина – тоже, как минимум, 

киловаттик добавляют. Прочие мелочи вроде пылесоса, магнитофона, электрочасов, компьютера, 
подзарядки аккумуляторов и т.д. – то же нечто реальное составляют. 

Теперь полезно вспомнить, откуда нам поступает электроэнергия. Те же многочисленные ГЭС, 
ГРЭС, АЭС, затраты на сооружение, эксплуатацию и ремонт которых поистине колоссальны. 
Возьмите статистику – ранее 90-х годов прошлого века особенно – и вы зримо представите расходы 
на эти цели. А линии электропередач миллионнокилометровой длины – во что они обошлись народу 
нашему? А сколько людей трудится во всей системе энергетики, начиная от проектных институтов и 
кончая контролёрами электросбыта? 

На все эти вопросы ответить трудно, хотя сделать это и можно. Но в любом случае необходимо 
заявить вполне определённо: затраты на создание материальной базы электросвязи, её эксплуатацию 
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и ремонт, на содержание обслуживающего персонала и прочие расходы в десятки-сотни раз меньше, 
чем в энергетике. 

Повторюсь: даже в энергетике «по Чубайсу»… 
Теперь предлагаю перейти на сравнение сумм предъявленных мне счетов применительно к 

стоимости того и другого за одну минуту – как всем известно, основополагающего отрезка времени у 
связистов. Так вот, за одну минуту своих «услуг» из 4-х строчек, не совсем, к тому же, понятных 
простому смертному, ОАО «Ростелеком» требует с меня в 66 раз больше, чем ОАО 
«Тверьэнергосбыт»!!! Недурно-с… 

Зримым воплощением этого сверхпарадокса у нас в Калинине являются здания той и другой 
организации. Посмотрите на дворцы, что стоят на Советской площади и улице Желябова и на 
скромный особнячок рядом с баснописцем Крыловым. И вы многое – если не всё – поймёте: и 
происхождение самих дворцов, и в чём ответ на загадку сверхпарадокса. 

Да, да! Вы правильно поняли: в коррупции. Причём в размерах, даже по нынешним временам, 
фантастических.  

Только лично я пока не вижу в Калинине и губернии лиц и органов, способных положить конец 
грабежу населения руководством электросвязи. Кстати, не меньше грабежа и в системе «Почта 
России» под двуглавым, разумеется, орлом... 

…А может, кто другой выскажется по этому поводу? Приглашаю в собеседники. Оппонентам тоже 
«вход разрешается». 

Честь имею! Г.П. Асинкритов, капитан 2 ранга в отставке 
 

Государственная церковь? 
Во второй половине апреля в Московском государственном областном университете прошла акция 

«добровольного» сбора средств в пользу Пафнутьева Боровского монастыря. Для того чтобы 
желаемая сумма была собрана, подразделения университета обязывались внести определённую 
сумму, которая затем развёрстывалась между сотрудниками. В связи с проведённым мероприятием 
возникает ряд вопросов. 

1. Конституция РФ провозглашает свободу совести, что предполагает право исповедовать религию 
или быть неверующим. Как эта конституционная норма действует в данной ситуации или она 
фактически отменяется, поскольку верующие и неверующие, православные и сторонники других 
религий обязаны внести определённую сумму? 

2. Означает ли сбор фактическое введение налога в пользу одной из церквей? 
3. Как должны вести себя лица, не являющиеся православными христианами? Если они откажутся 

платить, недостающую сумму обязаны внести их коллеги, что делает отказ неэтичным по отношению 
к ним. Сторонники православия часто рассуждают о том, что именно эта религия воспитывает 
нравственность, отказывая другим, особенно неверующим, в праве считать себя людьми 
нравственными. Хотя, когда речь пошла о сборе средств, они фактически заявили, что неверующие 
не смогут подвести своих коллег и внесут деньги. 

4. Приятно видеть, что демократическая власть, всячески восхваляющая Столыпина за разрушение 
крестьянской общины, одной из обязанностей которой был сбор податей при круговой поруке, опять 
эту круговую поруку вводит, когда ей нужны деньги.  

5. Как себя в такой обстановке чувствует православное духовенство? Сегодня такие методы сбора 
«добровольных пожертвований» дадут несомненный результат. Но неужели оно думает, что 
подобные мероприятия будут способствовать воспитанию если не уважения, то хотя бы терпимого 
отношения к православию? Или духовенство надеется всегда сидеть на шее у народа и при этом не 
вызывать его недовольства? hakimich, Мытищи, Моск.обл. 

 
Кто банкротит и кто спасает 

Недавно я случайно познакомился с высокопоставленным чиновником Одессы накануне его 
поездки на совещание к нашему премьеру Николаю Азарову. На условиях анонимности он поведал 
мне одну из самых страшных и старательно оберегаемых тайн нашего государства. Секрет, 
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оберегаемый не менее тщательно, чем совершенно секретная официальная статистика числа умерших 
от голода на Украине после 1991 года, - за время её независимости. 

Вот он, этот жуткий секрет, ради которого собиралось особое совещание у Азарова: «Из 57 млрд. 
кубометров потребляемого на Украине газа 20 млрд. исчезает неизвестно куда». Это было незадолго 
до наступления недавних морозов. 

Впрочем, народ, в отличие от чиновников, знает, в чем дело. Незаконные врезки магазинов и 
супермаркетов в газовые коммуникации «бытового» газа, без счётчиков. Стихийная «левая 
газификация», когда люди «сбрасываются» на взятки контролерам. Но сегодня я коснусь вопроса дач. 

Дачи в Одессе и её окрестностях были ещё и до революции. Отопления в этих летних жилищах 
предусмотрено не было, теплоизоляции тоже. Во времена горбачёвщины их стали срочно 
газифицировать. Зачем? Хозяева дач и новоявленных «царских сёл» там жили только летом, в их 
отсутствие летние дворцы могли обокрасть, и туда стали поселять, иногда даже без оплаты, бомжей и 
гастарбайтеров из Молдавии. А чтобы там не было холодно, им дали возможность греться без 
ограничений дармовым «левым» газом, за который хозяева исхитряются не платить. Сейчас на 
Украине стоят холода, бомжи в их летних строениях жгут фантастическое количество газа. А 
украинские чиновники, у большинства из которых есть дачи, строят друг перед другом удивлённые 
физиономии: «Мы не знаем, куда девается газ». Результат всего этого после наступления нынешних 
холодов таков (цитирую СМИ): 

Александр Медведев, заместитель председателя правления «Газпрома», утверждал, что Украина, 
которая транспортирует в западном направлении значительную часть российского топлива, ворует 
газ, предназначенный для западных потребителей. По его словам, нынешний отбор газа Киевом 
соответствует годовому объему поставок в 60 миллиардов кубометров - вместо 52 миллиардов, 
предусмотренных контрактом. По данным Еврокомиссии, поставки газа в Италию через австрийскую 
границу снизились на 10%. Австрийская компания OMV приводит еще более внушительные цифры: 
по ее данным, объем поставок “Газпрома” на главный терминал в пригороде Вены снизился 
примерно на 30%. Польша заявляет о 7-процентном снижении, Словакия - о 30-процентном. 
Германия также сообщает о недопоставках газа из России. Но Путин сказал: «Нужно Украине 
помогать и в полном объеме удовлетворять их потребности». 

Напомню размеры российской помощи Украине. Скидка стоимости на газ в счёт аренды военно-
морской базы в Севастополе – около 3,5-4 млрд. в год. Плата за транзит газа – ещё около 3,5-4 млрд. в 
год, причём Россия уже два десятилетия отказывается от переноса транзита через территории 
Белоруссии и Польши, которые предлагают взимать вдвое меньшие тарифы и не воровать его. Ещё 
по мелочам: Россия закрывает глаза за перепродажу дешёвого бразильского мяса под видом дорогого 
украинского, тростникового сахара под видом дорогого свекловичного украинского производства, 
нелегальную работу украинских гастарбайтеров и т.д. Итого: 10-15 миллиардов ежегодной 
российской помощи Украине. 

Украина полагает, что российская помощь слишком маленькая и, судя по последним заявлениям 
российского «национального лидера», можно ожидать, что теперь, после его «избрания», она, в 
рамках «плана Путина по Украине», будет удвоена. Александр Сивов 

 
Геббельс покраснел бы 

Разрушена великолепная система советского образования. Сколько часов в школе нынче отведено 
на литературу и русский язык? Стыд и позор! А ведь именно эти две дисциплины ложатся в основу 
фундамента образованности, духовности и широты кругозора человека! Зато будут вводить предметы 
религиозной направленности! Обратно в средние века! Еще только инквизицию и попа в рясе в 
каждый класс! Получается, что русская литература и язык школьнику не нужны, а вот словоблудие 
«служителя культа» нужно! Оно и понятно: зачем рабу, обслуживающему нефтегазовую трубу, или 
представителю «офисного планктона» русская литература? Она ведь учит думать и мыслить, а раб 
должен быть лишен этих качеств! Пускай лучше со школьной скамьи усваивает, что власть «от Бога» 
и ее «почитать нужно». Глядишь – и «бандерлогов», тупо повторяющих вслед за «ящиком» про 
путинскую «стабильность» и «как много Путин сделал для России», станет намного больше, чем 

 14

трезвомыслящих и думающих людей. Тогда режим усидит у власти до самого 2080 года. А там уж 
русские окончательно исчезнут! 

Негодяя Фурсенко за его ЕГЭ нужно прилюдно линчевать! Заменить настоящие экзамены, учащие 
школьника говорить, мыслить, спорить, доказывать, на тупой тест! Я понимаю, что сам принцип ЕГЭ 
соответствует интеллектуальному уровню этого болвана, но делать его министром образования – это 
же просто факт государственного предательства! Ведь он пытается превратить в дремучих неучей 
целое поколение нашей молодежи своим ЕГЭ! Учителя за головы хватались от «реформ» этого 
очередного путинского ставленника, приходили в ужас от последствий этого «нововведения», а этот 
прощелыга довольно ухмыляется и в ус не дует! 

А высшее образование? При Советах оно была доступно каждому и абсолютно бесплатно. А 
теперь за него нужно платить огромные деньги! Значит, только «избранные» смогут получить 
«вышку», а подавляющее число граждан останется необразованной толпой, которую будут 
«просвещать» попы и «доверенные лица» ВВП. Вот как Вова Путин «любит» наш народ и 
«заботится» об образовании наших детей! А на подходе еще «коммерциализация» многих школьных 
дисциплин! Полагаю, что даже Геббельс покраснел бы смущённо от таких «реформ»! Георгий 
Знаменский 

 
Олимпийская свалка в Сочи 

Жители курортных поселков Лоо и Уч-Дере подали коллективный иск в Лазаревский районный 
суд на администрацию города Сочи. Они обвиняют городские власти в бездействии: на территории 
курорта выросла гигантская свалка. Единственный полигон твердых бытовых отходов (ТБО) 
находится всего в 700 м от Черного моря и 200 м от местной школы. Еще в 2010 г. его должны были 
закрыть, однако с момента начала олимпийской стройки территория свалки только разрастается. 

Отходы на полигон свозят более 600 мусоровозов в день, в летний период эта цифра увеличивается 
в 2-3 раза. В марте 2012 г. дважды случались оползни мусора, которые перекрыли речку Бихта. В 
результате мусор попал в Черное море. “Несмотря на выявленные Росприроднадзором значительные 
превышения предельно допустимых веществ в стоках, администрация города об этом умалчивает, а 
люди продолжают купаться и ловить рыбу в районе стоков”, - отмечается в исковом заявлении 
жителей сочинских микрорайонов. 

Непосредственно рядом со свалкой проживают более 10 тыс. человек. Здесь же расположены три 
детских санатория, 11 взрослых, школа и около 200 частных гостиниц. В течение сезона отдыхать 
сюда приезжают до 500 тыс. человек. Как рассказала местная жительница, каждое лето на свалке 
горит попутный газ и вводится режим ЧС (чрезвычайной ситуации). Однако администрация не стала 
ее закрывать, а решила расширить, передав 12 гектаров земли под строительство нового временного 
полигона ТБО. 

Другая участница коллективного иска говорит, что из-за экологической катастрофы смертность в 
поселках за последние несколько лет выросла в 10 раз. В администрации Сочи заявили, что решение 
о рекультивации свалки в Лоо уже принято, однако жители уверены, что эти работы под угрозой 
срыва, поскольку до сих пор не выбрано место для нового полигона. 

В иске “заложники Олимпиады” требуют закрыть свалку в конце мая 2012 г. и закончить ее 
рекультивацию к концу года. В комитете по экологии Госдумы заявили, что в олимпийской 
программе на ликвидацию свалки и рекультивацию предусмотрено 1,607 млрд. руб., причем работы 
уже выполнены на 11%. Однако остаются проблемы с утилизацией отходов. Неясно, в частности, где 
уничтожаются биологические отходы. Жители Лоо уверяют, что погибших животных сжигают прямо 
на свалке. 

Обитатели курортных поселков напоминают, что при подготовке зимней Олимпиады 2014 г. им 
была обещана программа “Ноль отходов”, а сами Игры должны были стать самыми “зелеными” за 
всю историю. Однако Счетная палата провела в Сочи экологический аудит, который подтвердил 
«фактическое отсутствие системных решений данной проблемы, включая выполнение заявочного 
принципа “ноль отходов”». top.rbc.ru 
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Попробуем образумить 
Давно знаком с вашей газетой. Пока было можно покупал, сейчас читаю в Интернете. Называю 

Вашу газету “средством для чистки мозгов “. 
Хотел бы предложить тему. 
Если послушать идеологов “реформ “ в стране, то их основной козырь – это частная собственность. 

Утверждается! 
Человек плохо работает потому, что не может передать своё заработанное по наследству детям и 

тем надо начинать всё с начала. Но вот в свободном обществе – другое дело, там предприимчивому 
все двери откроют. 

Однако. Поразмышляв, подумал, что все утверждения должны быть подтверждены практикой, 
временем. Так вот. Аналогичный случай в истории России, с моей точки зрения, был. И что же 
показало время? 

Итак, незабываемый 1917-й . “Идеологи” утверждают, что страна до этого развивалась 
стремительно, значит, предприимчивых было в достатке. И действительно, были же не одни 
кровопийцы-эксплуататоры, а был балет, наука, военные, изобретатели да воры, в конце концов. До 
1922 года – Гражданская. “Карацупы” не было, поэтому вытащили всё, что смогли. Последний 
пароход из Одессы документально завершил разграбление страны. 

И вот свершилось - все в свободном обществе. И что? Прошло немного времени. Где капиталы? 
Где интеллигенция, дворянство, двор? Где фирмы, открытые предприимчивыми переселенцами? Что 
же они передали по наследству своим детям? Где дягилевские сезоны? Список нужно продолжать? 
Всё у всех отобрали – и деньги, и интеллектуальную собственность, и собственность, и имя, и 
будущее детей. Провели, как сейчас говорят, натурализацию. 

Только, наверное, Харламов и Давыдов сами открыли, возглавили и не потеряли своего дела. 
Вот и предлагаю создать рубрику “СУДЬБЫ ТЕХ В НАЗИДАНИЕ ЭТИМ”. Может, в сравнении с 

судьбами дедов, о своих задумаются. 
В своё время учился и работал в Питере. И понимаю, что у ВАС на месте очень богатый материал. 

Что-то же надо делать, чтобы образумить готовых сломать шею в очередной раз капиталистов. 
Александр Наумов 

 
Заряжай и стреляй 

Наконец-то! – сказал я себе, увидев статью «СИ», №52, 2011 г. «О фундаментальном различии 
между СССР и Россией, или Что конкретно потеряли советские люди». Не раз и не два прочитав её, 
пытался осмыслить, как говорится, до самого-самого. И хотя все факты и выводы известны и неплохо 
логически в статье разъяснены, у меня «в сухом остатке» остался… прекрасно подобранный эпиграф 
(?!): «Труднее всего отвечать на тот вопрос, ответ на который очевиден», Бернард Шоу. 

Для сравнения скажу следующее. В своих статьях о Государственной Думе России (номера газет 
запамятовал) и о судьях России («Это не судьи», «СИ», №42, 2011 г.) Ю.И. Мухин на основании 
действующей Конституции России чётко и доходчиво (даже я разобрался) изложил и доказал 
отсутствие как Государственной Думы России и её легитимности, так и судей в России. Ни первой, 
ни вторым многонациональный народ Российской Федерации, являющийся носителем и источником 
власти (п.1 ст.3 Основ конституционного строя Конституции РФ), не дал ни законодательной, ни 
судебной власти, т.к. депутаты ГД в настоящее время избираются от партий, а не от всего 
российского народа, а судьи назначаются без всенародных выборов. То есть нынешние так 
называемые «депутаты ГД» и российские судьи – не депутаты и не судьи. 

Скажу откровенно, взял статью Ю.И. Мухина, прочитал, осмыслил, зарядил и начал стрелять… И 
что вы думаете, нашлись (уверен, будут и ещё) две «Белые вороны легендарного суда» (см. статью с 
аналогичном названием в «СИ», №51, 2011 г.) – два дела в суде были выиграны. Не успокоился – 
держу порох сухим… заряжаю… 

Поэтому обращаюсь ко всем читателям «Своими именами»: последуйте примеру Ю.И. Мухина и 
ответьте на все вопросы (явные и неявные), поставленные и недописанные в статье «О 
фундаментальном различии между СССР и Россией, или Что конкретно потеряли советские люди». 
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Но так, чтобы не только мне - любому после прочтения и уяснения до конца было понятно как брать, 
как заряжать и как стрелять с уверенностью… 

В «СИ», №9, 2011 г. напечатана статья «Коэффициент обмана» (к вопросу о военной пенсии. В 
масштабах СНГ). Скажу словами героини кинофильма «Москва слезам на верит» Веры Алентовой: 
«Как долго я тебя искала!»... От себя добавлю: если героиня фильма дождалась своего счастья в 40 
лет, то я – впервые юридической помощи в масштабах СНГ - через 20 лет (какая чудовищная 
архискупость) после контрреволюции! Это во-первых. А во-вторых, прочитал, осмыслил, зарядил и 
выстрелил… То, что попал – бесспорно! А результат? – спросите вы. Отвечу: терпение, мой друг… И 
опять зарядил… А.Ю. Авраменко, Украина 

 
Обсуждают профессионалы 

В 2008 году, когда правительство США решило встряхнуть американскую экономику путём 
прямого вливания в размере 600$ каждому гражданину США лично (на практике дали 300$), Марк 
Фебер, аналитик и предприниматель, в своём ежемесячном отчёте написал: 

“Федеральное правительство хочет дать каждому гражданину США по 600$, но если мы 
потратим эти деньги в Wal Mart, деньги уйдут в Китай, если мы потратим эти деньги на бензин, 
деньги попадут арабам. Если купим компьютеры — деньги перейдут в Индию. Если купим фрукты — 
деньги перейдут в Мексику, Гондурас или Гватемалу. Если купим машину высокого качества — 
деньги перейдут в Германию или в Японию. Если купим какую-то безделушку — деньги уйдут в 
Тайвань. Если купим наркотики — деньги перейдут в Боливию, Колумбию или Индию и ни один цент 
не пойдёт на улучшение американской экономики. Единственная возможность оставить деньги в 
Америке и помочь экономике – это потратить их на пиво и на проституток, так как это 
единственный товар, который ещё производится в США. И я свою лепту вношу обязательно”. 

Ответ израильского экономиста: 
«Ты прав, экономическое положение в США ужасное и улучшение не видится даже на горизонте. 

К сожалению, я должен тебе сообщить, что пивные заводы Budweiser куплены бразильской фирмой 
AmBew. 

Остаются только проститутки. Но если проститутки решат послать деньги своим детям, то 
все деньги попадут в израильский кнессет, в котором находится наибольшее в мире количество 
сукиных сынов». Из Интернета 

 
ПОЛИТИКА 

ФОТОРЕПОРТАЖ C «МАРША МИЛЛИОНОВ» 12 ИЮНЯ 
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КОРРУПЦИЯ 
ПУТИНА – В ОТСТАВКУ! 

 
Кремль+правительство РФ+МИД+ФСБ+МВД=коррупция 

В администрации президента сформировано новое управление по социально-экономическому 
сотрудничеству со странами СНГ, Абхазией и Южной Осетией. Новая структура будет заниматься 
написанием титульных задач и присматривать за социальной политикой страны. 

Связями с ближним зарубежьем в администрации президента раньше занималось управление по 
внешней политике, а также управление по межрегиональным и культурным связям с зарубежными 
странами (внутри которого был создан департамент по странам СНГ). Новое управление попытается 
действовать на равных с прежними двумя, которые и до этого ничего существенного не делали. 
Дублирующие функции администрации президента, которая занимается политическими аспектами 
сотрудничества, отбирает хлеб у МИДа. 

МИД России под руководством песенника, автора гимна МГИМО С. Лаврова, забил на свою 
работу большой фигурный болт. Все обращения на его имя, как и на имя Д. Медведева и В. Путина, 
пустой звук. Гаранты Конституции сладко спят на своих служебных местах вместе с горе-
советниками и горе-министрами. Как пример: 
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«Лично» 
Министру иностранных дел  

Российской Федерации 
Е.П. г-ну Сергею Викторовичу Лаврову 

Ваше Превосходительство, 
мы, нижеподписавшиеся представители государств-членов «Интерэлектро» и представители 

стран в Совете, свидетельствуем Вам свое высокое уважение и доводим до Вашего сведения, что 
Министерство промышленности и торговли Российской Федерации своими неправомерными 
действиями препятствует работе МО «Интерэлектро». Минпромторг России несёт функцию 
направления и координации деятельности МО «Интерэлектро», но некоторые его представители 
всячески противодействуют функционированию данной Организации. 

В дополнение к прилагаемому коллективному обращению представителей Совета 
«Интерэлектро», направленному в МИД России №СП-23 от 19.01.2012 года, сообщаем, что 
внеочередное (чрезвычайное) 57-е заседание Совета «Интерэлектро», созванное 18 января 2012 года 
в Москве, не может считаться легитимным в силу того, что 28 ноября 2011 года в Москве во 
исполнение решения 56-го заседания Совета «Интерэлектро» и в соответствии с 
основополагающими документами «Интерэлектро», на основании ст.5 п.8 Соглашения о создании 
«Интерэлектро» и ст.2 п.5 Устава «Интерэлектро», уже состоялось очередное 57-е заседание 
Совета «Интерэлектро». 

О проведении данного заседания были заблаговременно проинформированы все члены Совета в 
установленном порядке, а также Минпромторг России и МИД России. Зная о том, что член Совета 
«Интерэлектро» от Российской Федерации г-н Шилов С.В. находится под следствием, по поручению 
членов Совета было отправлено письмо в адрес Минпромторга России с просьбой о направлении 
Представителя от Российской Федерации в Совет для участия в работе очередного 57-го заседания 
Совета «Интерэлектро» в ноябре 2011 года. Проведение 57-го заседания Совета откладывалось по 
причине отсутствия Представителя РФ в Совете. Однако членами Совета было принято решение о 
проведении 57-го заседания Совета «Интерэлектро» 28.11.2011 года с намерением, что 
Минпромторг России направит своего Представителя вместо г-на Шилова С.В. 

Учитывая тот факт, что на заседании отсутствовал Представитель от Российской Федерации, 
а на всех предыдущих заседаниях Совета «Интерэлектро», начиная с 1973 года, Председателями 
Совета и Руководителями Секретариата избирались Представители от Российской Федерации, а 
господа Матеров И.С., а затем и Шилов С.В., занимавшие этот пост в последнее время, ничем 
хорошим себя не проявили, но усугубили положение дел в МО «Интерэлектро», Советом было 
принято решение об избрании Председателем Совета Представителя от другого государства. По 
предложению Представителя государства Конго г-на Капаса Маяла Кристоффера на должность 
Председателя Совета была предложена кандидатура и.о. Председателя Совета доктора Сами 
Хассана - Представителя государств Судана и Сомали в Совете «Интерэлектро». После долгих 
споров и дебатов доктор Сами Хассан был избран Председателем Совета «Интерэлектро», а 
Заведующим Секретариата члены Совета избрали и.о. Заведующего Секретариата, Представителя 
от Республики Таджикистан Негматова Рузи Мухтаровича. 

Следует особо подчеркнуть, что 28 ноября 2011 г. на здание Посольства Эфиопии, где проходило 
57-е заседание Совета «Интерэлектро», был совершен вооруженный налет с целью сорвать 
проведение легитимного 57-го заседания Совета. В тот же день доступ в здание «Интерэлектро» 
был прекращен для членов Совета, всех сотрудников Секретариата «Интерэлектро» группой, 
возглавляемой бывшим Руководителем Секретариата Ажиевым В.Л., уволенным с работы 27 
сентября 2011 г. 

О проведенном 57-м заседании Совета МО «Интерэлектро» и принятых на нём решениях члены 
Совета проинформировали Минпромторг России на имя зам. Министра г-на Мантурова Д.В., зам. 
Министра Дементьева А.В. и МИД России. 

После этого Минпромторг России своим письмом в адрес Секретариата «Интерэлектро» 
назначает своего Представителя г-на Калиманова М.А. членом Совета МО «Интерэлектро» и 
одновременно предлагает его кандидатуру на пост Председателя Совета «Интерэлектро». В 
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ответном письме на имя зам. Министра г-на Мантурова Д.В. и зам. Министра г-на Дементьева А.В. 
Секретариат выразил свою благодарность о назначении членом Совета МО «Интерэлектро» своего 
Представителя и уведомил руководство Минпромторга России, что кандидатуру г-на Калиманова 
М.А. на пост Председателя Совета МО «Интерэлектро» члены Совета обсудят на следующем 
очередном 58-м заседании Совета МО «Интерэлектро», согласно Уставу и Соглашению 
Организации. 

Несмотря на вышеизложенные обстоятельства, Минпромторг России 18.01.2012 года 
инициирует проведение внеочередного (чрезвычайного) 57-го заседания Совета МО «Интерэлектро» 
в нарушение статьи 2 пункта 11 Устава Организации, где записано, что внеочередные заседания 
Совета могут созываться по просьбе любого из Представителей сторон в Совете, с согласия всех 
Представителей, а такого согласия получено не было. Нарушения продолжались и при проведении 
нелегитимного внеочередного заседания Совета. 

Относительно г-на Горбачева А.А., председательствовавшего на нелегитимном «Внеочередном 
(чрезвычайном) 57-м заседании Совета «Интерэлектро», созванном 18 января 2012 года, и 
назначение которого на должность и.о. руководителя проходило с грубейшим нарушением 
основополагающих документов: Соглашения о создании МО «Интерэлектро», Устава и Положения 
о персонале Секретариата, сообщаем следующее: 

Приказ о назначении и.о. Руководителя Секретариата «Интерэлектро» Горбачева А.А. был 
подписан Руководителем Секретариата «Интерэлектро» г-ном Ажиевым В.Л. в октябре 2011 г., в 
то время, когда Ажиев В.Л. уже был освобожден от занимаемой должности на основании решения 
членов Совета «Интерэлектро», г-н Ажиев В.Л., если бы даже на тот момент и не был освобожден 
от занимаемой должности, не вправе был назначить себе преемника, так как в соответствии с 
Соглашением и Уставом «Интерэлектро» Руководитель Секретариата «Интерэлектро» 
назначается и освобождается Советом, а не руководителем Секретариата. Кроме того, нарушено 
Положение о персонале Секретариата, в котором зафиксировано: «Сотрудники Секретариата не 
могут заниматься деятельностью, несовместимой с выполнением их служебных обязанностей». 

Однако, не являясь ни Председателем, ни членом Совета «Интерэлектро», г-н Горбачев А.А. 
председательствовал на так называемом «чрезвычайном Совете» (18.01.2012), что является 
грубейшим нарушением ст.V п.5 и п.6 Соглашения о создании «Интерэлектро» и ст.2. п.9 Устава 
«Интерэлектро». 

Сегодня нам непонятна позиция Руководства Минпромторга РФ, с молчаливого согласия 
которого подчиненные ему сотрудники Департамента внешнеэкономических связей (Калиманов 
М.А. и Попов В.А., Андреещев Р.Ю.) в сговоре с криминальными элементами в лице Горбачева А.А. и 
их приспешниками, совершают действия, граничащие с преступлением, поддерживают незаконное 
решение Ажиева В.Л. о назначении Горбачева (рейдера), проводят сборища в зале Минпромторга 
РФ, называя это мероприятие внеочередным (чрезвычайным) заседанием с пятью государствами из 
25 стран-членов Совета, в нарушение Устава и Соглашения о создании МО «Интерэлектро», не 
допуская под всевозможным предлогом к участию на нем легитимных 12 африканских, 
латиноамериканских, арабских и азиатских государств - членов Совета МО «Интерэлектро», тем 
самым практически уничтожающие Международную организацию «Интерэлектро». 

МО «Интерэлектро» получена информация, из которой намерения известного в финансовых 
кругах как рейдера г-на Горбачева А.А. стать Руководителем Секретариата «Интерэлектро» 
становятся понятными. 

07 июня 2011 г. г-н Горбачев А.А. в качестве Директора некоммерческой организации «Фонд 
сохранения культурного наследия» (письмо №53) обратился к заместителю Мэра Москвы в 
Правительстве Москвы, Руководителю Департамента имущества г. Москвы Сергуниной Н.А. с 
просьбой предоставить в аренду на бесконкурсной основе нежилое помещение площадью 2043,4 
кв.м., расположенное по адресу: г. Москва. 1-й Смоленский пер., д.7 якобы для размещения в нем 
аппарата своего Фонда, ссылаясь при этом на ветхость состояния здания. Речь идет о здании, в 
котором располагается «Интерэлектро». 

Однако, получив отказ от Управления по работе с недвижимостью ЦАО Департамента, 
опытный рейдер Горбачев А.А. решил любым способом занять должность Руководителя 
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Секретариата с помощью своего друга Ажиева В.Л., с целью захвата здания и реализации его через 
посредников. 

Со своей стороны сообщаем, что Постановлением Президиума Высшего Арбитражного Суда РФ 
от 12 июля 2011 г. №3440/07 производство по делу о выселении Секретариата «Интерэлектро» из 
занимаемого здания было прекращено и здание передано «Интерэлектро». Было постановлено, что 
«Интерэлектро» обладает судебным иммунитетом, занимается некоммерческой деятельностью и 
обладает международной правосубъектностью. 

Согласно части 1 Устава организации к «Интерэлектро» применяется Конвенция о правовом 
статусе, привилегиях и иммунитетах межгосударственных экономических организаций, 
действующих в определенных областях сотрудничества, 1980 года (далее - Конвенция об 
иммунитетах). 

Согласно статьи V Конвенции об иммунитетах помещения международной организации, а также 
архивы и документы, в том числе служебная корреспонденция, независимо от места их нахождения, 
являются неприкосновенными. А имущество и активы международной организации пользуются 
иммунитетом от любой формы административного и судебного вмешательства, за исключением 
случаев, когда сама организация отказывается от иммунитета (статья VI Конвенции об 
иммунитетах). 

В связи с этим мотивы Горбачева А.А. ясны. Однако наши многочисленные обращения ранее с 
указанием на факт желания захвата и реализации здания «Интерэлектро» лицами, не имеющими 
отношения к «Интерэлектро», остались без должного внимания со стороны органов Российской 
Федерации. 

Сообщаем, что в настоящее время участниками «Интерэлектро» являются 25 стран и 
попустительство одной из важных участниц Соглашения о создании «Интерэлектро», Российской 
Федерации, негативно сказывается на жизнедеятельности Международной организации 
«Интерэлектро». 

13 января 1992 года МИД России своей нотой №11/угп уведомил все дипломатические 
представительства в Москве о том, что Правительство России продолжает осуществлять права 
и выполнять обязательства, вытекающие из международных договоров СССР, и о том, что 
Правительства Российской Федерации будет выполнять вместо Правительства СССР функции 
депозитария по соответствующим многосторонним договорам. 

Исполнение указанных функций возложено на Министерство иностранных дел России, 
следовательно, функции депозитария по Соглашению о создании «Интерэлектро» также 
осуществляются МИДом России. 

В связи с этим мы обращаемся к Вам, уважаемый Сергей Викторович, с просьбой поручить 
ответственным сотрудникам Министерства разобраться в этом вопросе, так как последние 
события показали, что отдельные сотрудники Департамента внешнеэкономических отношений 
Минпромторга России, полностью игнорируя обращения представителей стран-членов 
«Интерэлектро», поддерживают и попустительствуют нарушениям Соглашения и Устава 
«Интерэлектро», тем самым нарушаются принятые обязательства Российской Федерации в 
отношении Международной организации. 

Мы убеждены, что позиция отдельных сотрудников Департамента внешнеэкономических 
отношений Минпромторга России, выступающих от имени России и использующих авторитет 
великой страны в своих корыстных целях, не соответствует проводимой политики Правительства 
Российской Федерации в международных отношениях и сотрудничестве со странами мирового 
сообщества. 

Любезно просим Вас проявить понимание и выразить свою позицию по проведенному так 
называемому «Внеочередному» (чрезвычайному) 57-му заседанию Совета «Интерэлектро», 
созванному 18 января 2012 года, о чем сообщить Представителям в Совете «Интерэлектро». 

23 января 2012 г. 
К вопросу о скандале с МО «Интерэлектро» ещё вернёмся, пока же отметим, что 

правительственные чиновники открыто контактируют с бандитствующими элементами из Чечни и 
пытаются контролировать международные финансовые связи и потоки, возможно, и для обеспечения 
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террористической деятельности. И то, что сотрудники ФСБ помогают в рейдерских захватах и 
защите своих подопечных, ни для кого не секрет. Например, см. «Московский комсомолец» от 2 
февраля 2005 г.: 

«Москвич покончил с собой из-за конфликта с братом-начальником. Непримиримые 
разногласия в бизнесе и семейный конфликт, давно тлевший между двумя братьями, стали причиной 
самоубийства одного из них. На глазах у своих коллег и подчиненных 30-летний брат директора 
коммерческой фирмы ударил себя кухонным ножом в сердце. 

Как стало известно “МК”, будущий самоубийца приходился младшим братом руководителю 
компании, занимающейся транспортировкой нефтепродуктов, и занимал должность его 
заместителя по менеджменту. Трагедия случилась в офисе фирмы на Маленковской улице во время 
корпоративной вечеринки, на которой сотрудники фирмы праздновали день рождения одного из 
сослуживцев. На вечеринку собрался весь персонал, около двадцати человек. Позже коллеги 
самоубийцы рассказывали оперативникам, что молодой мужчина выпил полбокала красного вина и 
был мрачно-сосредоточен. В самый разгар торжеств бизнесмен подошел к кухонному столику, 
вооружился большим ножом и, ни слова не говоря, вонзил его себе в грудь. 

Медики “скорой” констатировали смерть несчастного от ранения в сердце. Самоубийца не 
оставил предсмертной записки, однако в милиции считают, что причиной страшного поступка 
стал давний конфликт между братьями. Ближайшие родственники не могли найти общего языка в 
вопросах ведения бизнеса. Со временем конфликт руководителей отразился на коллективе, и у 
заместителя директора возникли проблемы с коллегами. Толчком к самоубийству могло стать 
единственное неосторожно брошенное слово в адрес неуравновешенного коммерсанта. После 
произошедшего брат самоубийцы слёг с тяжелым сердечным приступом». 

Это официальная версия, на самом деле в офисе сначала состоялась драка, о чём 
свидетельствовали синяки на теле так называемого «самоубийцы». Затем разборки продолжились в 
комнате без свидетелей. Следующий этап - найден труп с ножом в груди. Затем появляется сотрудник 
ФСБ В.А. Гаврюшкин, друг начальника фирмы И.Н. Алешина, и дело заминают. Лепят всё, что в 
голову взбредёт, но история на этом не заканчивается. И.Н. Алешин почувствовал полную 
безнаказанность, как президент Путин, и продолжает безнаказанно нарушать законы, с бандитами 
отбирает имущество у компании. 

Президенту Российской Федерации 
Медведеву Д.А. 

от Меркуловой Н.А. 
ТЕЛЕГРАММА 
о вопиющих нарушениях прав собственности и ст.35 Конституции РФ, а также о подрыве 

должностными лицами МВД России авторитета государственной власти 
В производстве Следственной части ГУ МВД РФ по ЦФО находится уголовное дело №459178, 

возбужденное 01.02.2011 по ч.4 ст.159 УК РФ, согласно материалам которого генеральным 
директором ЗАО «МНОС» Алешиным И.Н. совместно со своими заместителями Татаренко, 
Трапезниковым, Гаврюшкиным, Дроком и др. путем незаконной эмиссии акций и представления в 
регистрационные органы подложных документов отчуждено моё право на ЗАО «МНОС» и 
похищено имущество указанного предприятия (рейдерский захват). Я, генеральный директор ЗАО 
«ЮУРТРАНС» и единственный 100%-ный акционер ЗАО «МНОС» Меркулова Н.А. органами 
следствия по делу признана потерпевшей и гражданским истцом. Алешин признан обвиняемым. 
Акции, которые выпущены незаконно и позволившие отчуждать моё право на ЗАО «МНОС» и на его 
имущество (2616 вагонов-цистерн), вступившими в законную силу постановлениями суда 
арестованы. 

Орган следствия, вопреки ч.6 ст.115 УПК РФ, в соответствии с которой имущество, на которое 
наложен арест, должно быть передано на хранение собственнику или владельцу этого имущества, 
арестованные вагоны-цистерны передало на ответственное хранение Татаренко, который 
совместно с Алешиным отчуждал моё имущество. 

Указанные мною факты подтверждаются заключением технико-криминалистической судебной 
экспертизы, показаниями потерпевшей, свидетелей и другими материалами уголовного дела. 
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Из-за того, что моей фирмой до настоящего времени управляет Алешин И.Н. и его соучастники, я 
несу колоссальные материальные убытки, так как он распоряжается в своих интересах прибылью, 
которую приносит моя фирма. Вагоны-цистерны, моя собственность, изнашиваются, полученные 
денежные средства используются на подкуп должностных лиц. 

Однако руководство Следственного департамента МВД РФ не находит оснований для возврата 
моего похищенного имущества, а ищет всяческие оправдания своих незаконных решений, выступая 
фактически адвокатом обвиняемого Алешина И.Н. Следует отметить, что расследование 
уголовного дела, которое вначале велось эффективно и быстро в СЧ СУ при УВД по ВАО г. Москвы, 
было без мотивированного обоснования изъято СК при МВД РФ передано СЧ ГУ МВД по ЦФО, где 
стало однобоко и вяло расследоваться. 

При таких обстоятельствах, руководствуясь ст.ст.119-122 УПК РФ, прошу Вас принять меры к 
восстановлению моих нарушенных прав, а именно: в соответствии со ст.115 УПК РФ передать мне 
на оперативное управление, пользование и ответственное хранение мои же вагоны-цистерны в 
количестве 2616 шт. 

С уважением и надеждой на справедливое решение вопроса, Президент «Международного 
нефтегазового клуба в Гостином дворе», почетным членом которого Вы являетесь, 

Н.А. Меркулова, 04.2012 г. 
Телеграмма в адрес Д. Медведева прошла через «экспертов», нашла продолжение в Генеральной 

прокуратуре, в МВД. Расследование остановилось. Криминалистическая экспертиза подтвердила, что 
документы, на основании которых были выпущены дополнительные акции, поддельны. В ходе 
допроса Алешин и его адвокат крадут документ из дела, по которому делалась экспертиза. Адвокат с 
документом убегает, а следователь его догоняет на улице и отбирает документ. Составлены три 
рапорта, которые с показаниями свидетеля приобщены к делу. Адвокат не наказан, ему дают отвод. 
Суд накладывает арест на вагоны-цистерны и накладывает арест на акции. Затем следует очередной 
кульбит - арестованное имущество передают рейдеру И.А. Алешину на ответственное хранение с 
правом вести коммерческую деятельность. В этой истории задействовано множество сотрудников 
МВД, ФСБ, СК, Генпрокуратуры, Администрации президента, о заслугах которых мы расскажем в 
следующих номерах газеты. 

Если управление президента будет добиваться “более предметного сотрудничества посредством 
реализации конкретных, преимущественно социальных, а также точечных экономических проектов, 
которые будут интересны странам Содружества”, наподобие приведенного выше, СНГ сказочно 
повезет, как Н.А. Меркуловой, заявление которой мы прилагаем: 

Начальнику Следственной части 
ГУ МВД России по ЦФО 

от потерпевшей по уголовному делу  
№ 459178, 

возбужденному по ч.4 ст.159 УК РФ 
Меркуловой Н.А. 

Ходатайство 
о дополнении постановления о привлечении Алешина И.Н. в качестве обвиняемого  
по уголовному делу № 459178 
Уголовное дело №459178 возбуждено 01.02.2011г. СО при ОВД по району «Сокольники» УВД ВАО 

г. Москвы по признакам преступления, предусмотренного ч.4 ст.159 УК РФ по факту незаконного 
захвата путем незаконной эмиссии акций ЗАО «МНОС», 100%-ным держателем акций которого 
являюсь я как генеральный директор ЗАО «ЮУРТРАНС». 

Впоследствии уголовное дело передано для дальнейшего расследования в СЧ СУ УВД ВАО г. 
Москвы, а затем без всяких оснований передано в СЧ ГУ МВД РФ по ЦФО, где оно передано уже 3-
му следователю, Богданову А.Л., и находится в его производстве до настоящего времени. При таких 
обстоятельствах рассчитывать, что дело будет расследовано полно, объективно и оперативно не 
приходится. 

Но то, что я узнала от следователя Богданова Л.А., превзошло мои самые худшие ожидания. 
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Дело в том, что 24.02.2012г. Богданов Л.А. ознакомил меня с постановлением о привлечении 
Алешина И.Н. в качестве обвиняемого, вынесенного 17.02.2012г. 

Указанный документ поразил меня своей необъективностью, неполнотой и даже ошибками в 
названиях фирм, задействованных в совершенном преступном замысле. Так, вместо ЗАО «ОК 
БРУКВУД» указано ЗАО «ОП БРУКВУД», вместе ООО «СПЕКТОР» написано ООО «СПЕКТР». В 
целом такое впечатление, что его подготовил не следователь, а адвокат Алешина И.Н. 

Алешин И.Н. не смог бы один совершить захват моего предприятия и его имущества. С ним были 
лица, которые помогали ему в этом. Это Трапезников, Дрок, Татаренко, Малахова, Гаврюшкин, 
Фокина и другие лица. Их данные в деле имеются. Одни подписывали подложный протокол общего 
внеочередного собрания ЗАО «МНОС», другие договора, с помощью которых выводились активы 
ЗАО «МНОС» в ООО «МНОС», где генеральным директором являлся сам Алешин И.Н., иные лица 
помогали ему в силовом захвате офиса фирмы. Также в деле имеются свидетельские показания об 
их неправомерных действиях, а также вещественные доказательства, то есть документы, 
которые ими подписаны. Большинство из перечисленных лиц до сих пор получают заработную 
плату и иные платежи из моей же похищенной фирмы. В то же время, как я (Президент) и моя дочь 
(вице-президент) компании незаконно (что подтверждено решением Дорогомиловского суда) 
уволены из моей же фирмы! 

Органом следствия действиям этих лиц правильная правовая оценка не дана и они к уголовной 
ответственности не привлечены. Богданов Л.А. говорит, что в их действиях он не видит состава 
какого-либо преступления. 

Кроме того, он не видит состава преступления, предусмотренного ч.2 ст.330 УК РФ, по факту 
нападения Алешиным И.Н. (и сотрудников ЧОПа) на меня и насильственного захвата всех 
подлинников учредительных документов ЗАО «МНОС». Оказывается, когда толпа мужиков 
(вызванных Алешиным) врывается в личный кабинет Президента компании, избивает охранника, 
ломает и переворачивает мебель, разбивает в кабинете стекла и телефон, а сам Алешин И.Н., 
применяя физическую силу, похищает из личных сумок документы, и в завершении выкидывает меня 
на улицу, выкрутив руки и выкинув вслед на пол одежду – не имеет места состав преступления! При 
этом необходимо иметь в виду, что я являлась учредителем и Президентом ЗАО «МНОС», являюсь 
учредителем ЗАО «Анаконда элит», у которого ЗАО «МНОС» арендовало помещение под офис, в 
котором напали на меня, похитили у меня подлинники учредительных документов ЗАО «МНОС» и 
затем выкинули на улицу. 

Из статьи 330 УК РФ следует, что самоуправство – это «самовольное, вопреки установленному 
законом или иным нормативным правовым актом порядку совершения каких-либо действий, 
правомерность которых оспаривается организацией или гражданином, если такими действиями 
причинен существенный вред». 

Конституцией России (ст.21) установлен порядок, что достоинство личности охраняется 
государством, ничто не может быть основанием для его умаления, никто не должен подвергаться 
пыткам, насилию…». Ст.35 Конституции РФ «никто не может быть лишен своего имущества 
иначе как по решению суда». 

Нормативным актом, а именно ФЗ «Об акционерных обществах» и согласно Уставу ЗАО 
«МНОС», Президенту и Учредителю указанной фирмы, то есть мне – Меркуловой Н.А. 
предоставлено право находится в указанном офисе на законных основаниях. 

Самовольными, вопреки установленному законом и нормативными актами действиями Алешина 
И.Н., который насильственным путем, путем применения физической силы отобрал у меня 
подлинники учредительных документов и выкинул меня из принадлежащего мне на правах личной 
собственности помещения, мне причинен существенный вред, а именно: я от моральных 
переживаний заболела онкологическим заболеванием; из-за похищенных учредительных документов 
потеряла возможность осуществлять свои права акционера ЗАО «МНОС». 

Правомерность этих действий я оспаривала, обращаясь по телефону «02» в ГУ МВД по г. Москве, 
письменно обращаясь (неоднократно) в прокуратуру г. Москвы, в Генеральную прокуратуру РФ и к 
органу следствия, в чьем производстве находится данное уголовное дело. 
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Факт самоуправства Алешина И.Н. подтверждаю я, как потерпевшая, моя дочь Меркулова Н.В., 
трое свидетелей. По этому же факту мы звонили в милицию и ОМОН. Может быть, Богданов Л.А. 
плохо видит? 

Ранее я передала органу следствия ходатайства о привлечении Алешина И.Н. к уголовной 
ответственности в совершении преступлений, предусмотренных ч.2 ст.330, ч.2 ст.174.1, ч.1 ст.145 
УК РФ. Мои ходатайства не голословны, а подкреплены доказательствами (в деле есть показания 
свидетелей, я приложила к своим ходатайствам и жалобам выписки из банковских счетов, 
полученные по запросу суда по гражданскому делу и другие доказательства). 

Однако ему (Алешину И.Н) вменяется только один эпизод по ч.4 ст.159 УК РФ и то только 
незаконное отчуждение права на ЗАО «МНОС» путем незаконной эмиссии акций. А то, что он 
совместно с вышеуказанными лицами стал выводить активы в другие фирмы, в том числе в ООО 
«МНОС», генеральным директором которого является он сам и то, что он со счетов ЗАО «МНОС» 
перечисляет денежные средства на свой личный счет (к примеру, в 2008 г. он вывел в свой адрес 88 
млн. руб., в 2009 г. - 129 млн. руб.), незаконно выпускает векселя и закладывает мои вагоны под 
кредиты, подводя мое предприятия к банкротству, следствие считает производственными 
вопросами. 

Даже во вступившем в законную силу и неотмененном постановлении Преображенского суда г. 
Москвы от 29.03.2011 г. указано об установлении судом фактов совершения Алешиным И.Н. с 
использованием своего служебного положения сделок с похищенным имуществом ЗАО «МНОС» в 
целях придания правомерного вида владению, пользованию и распоряжению указанным имуществом, 
продавая похищенные вагоны-цистерны самому себе. Цитаты: «рассмотрев ходатайство по 
существу, суд приходит к выводу <…> после чего, пользуясь приобретенным путем обмана правом 
на имущество ЗАО «МНОС», без ведома единственного истинного акционера Общества в лице 
генерального директора ЗАО «ЮУРТРАНС» Меркуловой Н.А., Алешин И.Н. частично продал 
имущество ЗАО «МНОС» в ООО «МНОС», где он сам является генеральным директором». Данные 
действия подпадают под признаки преступления, предусмотренного ч.2 ст.174.1 УК РФ, из 
диспозиции которой следует, что легализация (отмывание) денежных средств или иного 
имущества, приобретенных лицом в результате совершения им преступления – это «финансовые 
операции и другие сделки с денежными средствами или иным имуществом, приобретенными лицом в 
результате совершения им преступления», что и имеет место в данном случае. 

Почему органом следствия эти действия не указаны в постановлении о привлечении в качестве 
обвиняемого Алешина И.Н. и они не вменены ему в вину? Или орган следствия отменил 
вышеуказанное постановление суда? Или же здесь имеет место сокрытие преступления? Мне это 
не понятно. 

При таких обстоятельствах, руководствуясь ст. ст.119-122 УПК РФ, прошу: 
Принять меры к тому, чтобы дело было расследовано полно и объективно. 
По результатам следствия вынести постановление о привлечении Алешина И.Н. к уголовной 

ответственности по всем эпизодам его преступной деятельности, в том числе по 
вышеперечисленным нормам УК РФ. 

Привлечь к уголовной ответственности всех соучастников Алешина И.Н., в том числе 
вышеперечисленных лиц, вменяя им соответствующие статьи Уголовного кодекса РФ. <…> 

29 февраля 2012г. Н.А. Меркулова 
Вот Вам и «более предметное сотрудничество»… Сотрудничество с проходимцами из Питера - это 

попытка криминальных структур России оказать политическое влияние на внутреннюю жизнь стран 
СНГ. Новое управление администрации президента ставит задачу “оказать содействие независимым 
суверенным государствам в развитии государственности — сформировать эффективные институты 
гражданского общества; создать современные финансовую и пенсионную инфраструктуры; 
гармонизировать системы социальной защиты”, в общем, дает советы по тем вопросам, которые 
провалены в России. Среди конкретных проектов «создание единого пенсионного пространства стран 
СНГ, когда люди могут зарабатывать и реализовывать свои пенсионные права на равных условиях в 
любом из государств СНГ”, в то время как пенсионная система России по сути и по факту - банкрот! 
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Управление “не останется в стороне и от рассмотрения социальных законопроектов” внутри 
России. Все проекты, поступающие к президенту, направляются на заключение в различные 
управления администрации по компетенции, так вот новое управление “будет высказывать по ним 
своё экспертное заключение”. Видимо, это и станет главным в работе нового управления, т.к. 
никакого социального сотрудничества со странами СНГ нет — они сами определились с собственной 
“социалкой”. 

Администрация президента об Абхазии и Южной Осетии очень скоро забудет, поскольку 
население обеих республик немногим более 310 тыс., меньше одного московского района. В 
последние годы для полноценного сотрудничества не хватает усилий ни аппарата правительства, ни 
Минрегионразвития, ни Министерства торговли, ни МИД РФ. Более того, в двусторонних 
финансовых отношениях сложились коррумпированные схемы. Скорее всего, Путин почувствовал, 
что запахло жареным, всем стало понятно, что под его непосредственным управлением везде 
наворотили дел. Сейчас он поручил Т. Голиковой, успешно развалившей систему Минздрава, 
“фактически контролировать финансовые потоки”, идущие из России в Абхазию и Южную Осетию. 
Сначала подобрали должность для неё — помощник президента, а затем сферу курирования и 
обеспечили управлением, во главе которого поставили человека из прежней команды Голиковой. 

Формирование нового управления иллюстрирует схему применения бывших членов кабинета 
премьера Путина, которые теперь стали помощниками президента Путина. Экс-глава Министерства 
экономического развития, а сейчас помощник президента Э. Набиуллина стала курировать 
экспертное управление Кремля. Правда в том, что советники и кураторы администрации президента - 
некомпетентные сотрудники, которые освоили только систему собственного обогащения под 
защитой Кремля, МВД, ФСБ, МИД и Правительства РФ. 

Коррупция разъедает нашу страну, и Путин в этом виноват в первую очередь, так как прикрывает 
взятки своих советников и выдает кредиты странам, которые не соблюдают международное право и 
не возвращают долги коммерческим структурам России даже по решению своих высших судов, не 
говоря о соблюдении законов нашей страны. Наглядная иллюстрация коррупции – дело МО 
«Интерэлектро»: 

Начальнику Управления  
экономической Безопасности 

и противодействия коррупции ГУ МВД РФ по г. Москве 
полковнику полиции Васильеву Ю.А. 

Уважаемый Юрий Александрович! 
Международная организация по экономическому и научно-техническому сотрудничеству в 

области электротехнической промышленности «Интерэлектро» создана 13 декабря 1973 года в 
соответствии с многосторонним межправительственным Соглашением для координации действий 
ее членов по сотрудничеству и кооперированию в упомянутой отрасли промышленности. 

Соглашением установлено, что местопребыванием организации «Интерэлектро» является город 
Москва, СССР. Таким образом, на СССР (а в последствии на Российскую Федерацию как 
правопреемника СССР) возложено соответствующее международно-правовое обязательство. 

Постановлением Совета Министров СССР от 13.03.1974 №191-78, принятым в целях реализации 
международно-правовых обязательств СССР, вытекающих из указанного Соглашения, обязанность 
по подбору в первом полугодии 1974 г. служебного помещения площадью 1500 кв. метров для 
размещения организации была возложена на Мосгорисполком, на основании чего и был заключен 
договор аренды. 

По согласованию с Министерством электротехнической промышленности Международной 
организации «Интерэлектро» было передано служебное помещение по адресу 1-й Смоленский пер., 
дом7, а все затраты, связанные с выделением указанного служебного помещения, были 
компенсированы Министерством за счет капитальных вложений, передаваемых Мосгорисполкому 
на долевое жилищное строительство.Постановлением Высшего Арбитражного Суда Российской 
Федерации №3440/07 от 12.07.2011 упомянутое Постановление Совета Министров СССР 
подтверждено. 
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В соответствии с Протоколом 57 заседания Совета «Интерэлектро» от 28 ноября 2011 года 
председателем Совета «Интерэлектро» избран я, Сами Хассан Ахмед Хассан, а заведующим 
Секретариата избран представитель Республики Таджикистан Негматов Рузи Мухтарович. 

На основании пункта 6 статьи 5 Соглашения о создании «Интерэлектро» и пункта 9 статьи 2 
Устава Председатель Совета руководит заседаниями и организует работу «Интерэлектро» в 
период между заседаниями. 

В 2010 году гражданин Российской Федерации Ваха Лечиевич Ажиев представил руководству МО 
«Интерэлектро» недостоверную информацию о своем образовании и т.д. По требованию членов 
Совета МО «Интерэлектро» от 21 сентября 2011 года Председатель Совета МО «Интерэлектро», 
представитель Республики Судан Сами Хассан Ахмед Хассан уволил B.Л. Ажиева. 

Основаниями для увольнения Ажиева B.Л. послужило: 
1. Отсутствие направления Министерства промышленности и торговли РФ для работы в 

Секретариате МО «Интерэлектро». 
2. Сокрытие информации о неоднократных судимостях. 
В настоящее время выяснилось, что своим незаконным распоряжением от 30 ноября 2011 года 

№01-03/83 ранее отстраненный от должности Ажиев В.Л. вместо себя назначил с 1 декабря 2011 
года временно исполняющим обязанности руководителя Секретариата «Интерэлектро» некого 
Горбачева Артура Александровича, что является грубейшим нарушением подпункта «к» пункта 2 
статьи 2 Устава «Интерэлектро», согласно которому назначение на данную руководящую 
должность производится только протокольным решением членов Совета «Интерэлектро». 

Позиция Замминистра Минпромторга России Дементьева А.В. выглядит еще более странной, 
если учесть, что в начале ноября т.г. в Секретариа МО «Интерэлектро», незаконно 
контролируемый Ажиевым В.А., поступило направление Минпромторга России с рекомендацией на 
должность Руководителя Секретариата МО «Интерэлектро» гражданина РФ Горбачева Артура 
Александровича, 1969 года рождения, являющегося директором некоммерческой организации «Фонд 
сохранения культурного наследия». 

Горбачев А.А. отправил письмо Заместителю Мэра Москвы Сергуниной Н.А. с целью получения 
помещения, принадлежащего МО «Интерэлектро» в аренду, на которое получил ответное письмо с 
отказом. 

Нам известно, что у бывшего руководителя Секретариата «Интерэлектро» Ажиева В.Л. и 
Горбачева А.А. есть общие интересы, не имеющие ничего общего с задачами «Интерэлектро». С 
ними связаны лица, незаконно оформленные Ажиевым В.Л. на работу в «Интерэлектро», доведение 
до критической ситуации в деятельности организации. 

Анализ известных нам фактов о деятельности Ажиева В.Л. и его «группы», а также попытка 
передать контроль над Секретариатом «Интерэлектро» «своему человеку» - Горбачеву А.А. 
говорят об одном: их интерес состоит в захвате здания, в котором располагается 
«Интерэлектро», что доказывает письмо №01-05/149 от 13.09.2011г., отправленное Ажиевым В.Л. 
Заместителю Мэра Москвы Сергуниной Н.А., об отказе МО «Интерэлектро» от помещений по 
адресу: город Москва, 1-й Смоленский пер., д.7, занимаемых МО «Интерэлектро» по договору 
аренды от 05.02.1999г. №1-136/99. 

В целях воспрепятствования законной деятельности международной организации 
«Интерэлектро», пользующейся дипломатическим иммунитетом, самозванный руководитель 
Секретариата «Интерэлектро» Горбачев А.А. частным образом нанял не-известную охранную 
структуру, работники которой, превышая свои полномочия, от имени государственного органа 
«Управление по работе с недвижимостью Департамента имущества города Москвы» опечатали 
входные двери здания и не допускают законно избранных руководителей «Интерэлектро», членов его 
Совета и наемных работников на рабочие места, тем самым своими неправомерными действиями 
парализовали работу международной организации. 

С молчаливого согласия руководства Минпромторга России состоявшееся 18 января года 
незаконное «Внеочередное чрезвычайное 57-е заседание Совета», было созвано и проведено в угоду 
опытным рейдерам: бывшему руководителю Секретариатом «Интерэлектро» Ажиеву В. Л., 
Горбачеву А.А. (ранее привлекался за процедуру преднамеренного банкротства ФГУП «Фирма 
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«Мелодия»), Баулину Д.А. (оперативные материалы находятся в 11 отделе МУРа) и лиц, 
находящихся в сговоре с ними, с целью провести досрочные выборы, выставив свои кандидатуры на 
должность председателя Совета «Интерэлектро» и руководителя Секретариатом (несмотря на 
отсутствие необходимого кворума и реальные протесты членов Совета), с целью ликвидации 
«Интерэлектро» и реализации здания организации через посредников. В целях захвата в здании 
незаконно проводятся строительные работы. 

В настоящее время представители Ажиева B.Л. угрожают мне и моей семье, иностранным 
сотрудникам и членам их семей физической расправой. 

Просим Вас и подчиненных Вам сотрудников защитить нас и наши семьи. 
Председатель Совета «Интерэлектро» Сами Хассан Ахмед 

Вся деятельность Главного шпиона-разведчика России Путина – красивые слова и тёмные дела. 
 

Миф о российско-американском стратегическом партнерстве 
7 мая не было народных празднований в честь путинской инаугурации. Московские улицы 

очистили от людей многочисленные отряды сил безопасности. Москва превратилась в город-призрак. 
Всё это можно было наблюдать на следующий день после протестов, показавших, что российский 
народ отвергает путинскую заявку на титул пожизненного президента. Дима Медведев четыре года 
грел царский трон, и вот Владимир Путин снова стал президентом России - что изменилось? 

Суд запрещает демонстрацию видеозаписи в качестве доказательства по делу о протестах. 
Стряпаются обвинения в «разжигании массовых беспорядков» для лидеров оппозиции. Это 
кремлёвское слово, означающее политический процесс и зловещие мотивы репрессий активистов 
оппозиции, которых только недавно обвинили в «экстремистской деятельности» на основании 
показаний агентов и информаторов, находящихся в услужении МВД. Официально их преступление 
называется организация «публичных мероприятий, направленных на разжигание ненависти к 
высшему государственному руководству». Государственное руководство сегодня любит только 
«марш геев», да и они остыли после отказа публично продемонстрировать свои достижения Кремлю. 

Реакция США на протесты и злобные высказывания загнанного, как крысу, в угол Путина не 
заставила себя ждать. Когда органы МВД еще вели зачистки на улицах и проводили рейды в кафе, 
госсекретарь Хиллари Клинтон дала интервью CNN. Она выразила надежду на то, что Россия в 
новый президентский срок Путина «сумеет продолжить демократизацию». 

За 12 лет правления Путина наша страна настойчиво уходила прочь от демократии по всем 
возможным направлениям, нисколько не заботясь об экономике и развитии промышленности. 
Кремль давно уже продвигает миф о том, что между Россией и США существует полезное 
стратегическое партнерство. Однако поддерживать эту сказку для детей становится все труднее. 

Стратегия сближения США и России, о которой постоянно говорят народу нашей страны, кажется 
администрации Б. Обамы российско-американским партнерством. Я вижу по документам только 
тайную политику Путина, которая служит лишь его собственным целям по отмыванию денег. Или я 
неправильно понимаю стратегию? 

Во время Великой отечественной войны, И. Сталин, Ф. Рузвельт, У. Черчилль объединили усилия, 
когда их странам грозила серьезная опасность. А сейчас тайный план обогащения Путина служит 
лишь его собственным целям. Что же можно сделать, чтобы формула «Кремль+правительство 
РФ+МИД +ФСБ+ МВД=коррупция» перестала работать, прекратился грабёж народа России, 
финансирование боевиков Чечни и поддерживались дружественные контакты с народами и 
международными организациями. 

 
Покровительство МИДа 

Противодействие усилиям Путина - это вопрос отстаивания норм международного права. 
Коррупция в государственном и частном секторе в путинской России достигла небывалых размеров, 
перешла наши границы и уже успешно занимается рейдерством в международных компаниях. 

МИД России, превысив свои полномочия, нарушая международные законы, Устав компании и 
соглашения стран участниц, исключил из состава «Интерэлектро» страны участницы по своему 
усмотрению. Инвентаризация договорно-правовой базы показала коррупционную составляющую и 



 29

мошенничество руководства МИД РФ и Министерства промышленности и торговли Российской 
Федерации. 

По заключению МИД России, завершившего свою инвентаризацию договорно-правовой базы 
“Интерэлектро”, на сегодняшний день легитимными участниками Международной организации 
“Интерэлектро” являются Россия, Куба, Польша, Румыния и Словакия. Часть стран никогда не 
участвовала в работе этой организации и никогда не платила взносов, вследствие чего они были 
исключены. Страны-участницы и платившие взносы, и участвовавшие в работе компании исчезают 
по велению МИД РФ; хорошо ещё, что их не стерли на глобусе большой политики России. 

Все государства подчиняются международным требованиям и ведут себя, как подобает членам 
«постоянной межправительственной организации». С Россией дело обстоит иначе, с правом одного 
голоса она разваливает международные связи в угоду бандитам, которые хотят продать здание 
организации. Видимо, кризис наступил не только в экономике государства, но и в головах «карликов 
тандема», заигрывающих с бандитами. Россию не заботят международные вопросы - проблемы 
Ирана, КНДР, продовольственной безопасности. Несмотря на то, что совсем недавно лидеры стран-
участниц саммита G8 приняли совместное решение об усилении борьбы с коррупцией и 
злоупотреблениями в сфере финансов, правительство России продолжает атаку на МО 
«Интерэлектро». Как говорится в заявлении, «восьмерка» призвала все страны ратифицировать 
Конвенцию ООН против коррупции и продолжать активную и согласованную деятельность против 
коррупции. Мы удвоим свои усилия по устранению пробелов в нашем законодательстве, 
оставляющих лазейки для чиновников, виновных в коррупции, и будем укреплять международное 
сотрудничество в сфере возвращения активов, включая поддержку таких инициатив 
соответствующих международных организаций, как Инициатива по возвращению похищенных 
средств, осуществляемая при содействии Всемирного банка и управления ООН по борьбе с 
наркотиками и преступностью. Мы постараемся пополнить списки международных организаций 
фамилиями сотрудников МВД, ФСБ, Генпрокуратуры, СК, Правительства РФ, Кремля, судов, 
Центризбиркома, Совета Федерации, Государственной Думы, МИД, министерств и ведомств, 
причастных к рейдерским захватам и финансовым махинациям. Народ России хочет жить в мире и 
развивать сотрудничество со странами, которые привержены соблюдению Конвенции ОЭСР 
(Организация экономического сотрудничества и развития) о борьбе с подкупом иностранных 
должностных лиц при международных операциях. Страны, принявшие обязательство продолжать 
эффективный мониторинг посредством внедрения строгого и постоянно действующего механизма 
независимого контроля, призывают и страны с формирующейся рыночной экономикой 
присоединиться к этой Конвенции. Россия должна показывать пример как государство, которое 
стремится стать лидером, а не вести себя как шпана с большой дороги. 

 
В хвосте прогресса 

На прошедшем в Дели саммите лидеры БРИКС пригрозили созданием собственного банка 
развития и отказом от евро и доллара в расчетах. Формулировки, как всегда, были обтекаемыми. 
Президенты дали поручение своим министрам финансов даже не разработать проект, а пока только 
изучить реализуемость и жизнеспособность этой инициативы. Будет создана совместная рабочая 
группа, а доклад президенты получат лишь к следующему саммиту, который пройдет в 2013 году в 
ЮАР. 

Впервые США и Европа, контролирующие Всемирный банк и Международный валютный фонд, 
получили вполне прозрачный намёк, что пора немного подвинуться на экономическом пьедестале. 
Лидеры БРИКС заявили, что приветствуют кандидатов от развивающегося мира на пост президента 
Всемирного банка. И это после того, как из-за самоотвода министра финансов Нигерии 
единственным кандидатом от развивающихся стран остался далеко не самый большой сторонник 
США — бывший министр финансов Колумбии Хосе Антонио Окампо вдруг отказался от борьбы за 
пост главы Всемирного банка и поддержал кандидатуру министра финансов Нигерии Нгози 
Оконджо-Ивеалы. В заявлении Окампо говорится, что назначение явно будет зависеть не от 
профессиональных качеств кандидатов (что давало бы ему определенные шансы), а от политической 
конъюнктуры. Также экс-министр отметил, что его не поддерживает правительство родной страны, 
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Колумбии, а это лишает его всяких шансов на избрание. На пост главы международной финансовой 
организации помимо Окампо и Оконджо-Ивеалы, выдвигалась кандидатура от США - президента 
Дартмутского колледжа, эксперта в области здравоохранения Джима Юн Кима. Ранее Япония 
заявила, что поддержит кандидатуру американского профессора. Традиционно главой Всемирного 
банка назначался кандидат от США. 

Действующий глава Всемирного банка Роберт Зеллик уйдет со своего поста после окончания срока 
действия пятилетнего контракта - в конце июня 2012 г. Зеллик занимает пост главы Всемирного 
банка на протяжении пяти лет. За это время организация оказала рекордную финансовую помощь 
развивающимся странам в размере 247 млрд. долл. Кроме того, банк провел первое общее увеличение 
капитала за 20 лет. 

Объявляя о создании наднационального института развития и механизма взаимного кредитования, 
лидеры стран БРИКС выразили готовность построить собственную мощную структуру, способную 
аккумулировать инвестиционные ресурсы и направлять их в те проекты, которые выгодны самому 
блоку, а не США или Европе. К тому же, если будет принят принцип “одна страна — один голос” 
(как в МО «Интерэлектро»), то это будет ультиматум США в отношении принципов принятия 
экономических и политических решений. 

В последнее время только ленивый не критиковал БРИКС, а уж из заявлений экономиста Нуриэля 
Рубини, предложившего исключить из блока Россию за её непоследовательные действия, 
разрушающие принципы международного сотрудничества. Создатель аббревиатуры БРИК (тогда еще 
без ЮАР) экономист Goldman Sachs Джим О’Нил в прошлом году предложил отбросить концепт 
“развивающихся экономик” и остановиться на “экономиках роста”, включив в БРИКС еще 
Индонезию, Мексику, Турцию и Южную Корею. 

Несмотря на это пока состав блока не изменился. Монополярный мир, навязывание собственной 
политической воли одним государством, как можно увидеть на примере действий России, которая 
два года игнорировала МО «Интерэлектро», а теперь диктует условия, превышающие её полномочия, 
не устраивают мировое сообщество. Прежде всего те страны, которые могут позволить себе 
независимую внешнюю политику, без оглядки на так называемых лидеров, которые по сути ими уже 
не являются. К большому сожалению, к числу последних принадлежит и Россия. В частности, 
технологии стран-участниц МО «Интерэлектро» на порядки ушли в развитии от уровня производства 
в России, и если это не понимает МИД в силу специфики своей работы по «болтологии», то 
представители промышленности прекрасно всё знают. 

БРИКС понимает силу объединения и имеет одну общую идею — кардинально повысить роль 
входящих в него государств в мировой экономике и политике. Страны БРИКС стали двигаться по 
направлению к созданию полноценного политического и экономического блока (а Россия и Путин 
разваливает всё, за что берутся некомпетентные министры и советники президента РФ). Технология 
этого движения такая же, как двигались страны европейского сообщества — сначала определялись с 
экономическими механизмами, а потом поднимали политические вопросы. В России всё наоборот — 
нет экономики, нет новейших технологий, есть болтовня, политиканство, рейдерство и коррупция 
ОПГ Кремля. 

Создание собственного банка развития будет выгодно в первую очередь Китаю, который без 
путинской болтовни по-деловому решает вопрос резервной мировой валюты, которая сможет 
подавить доллар США и способствовать расширению торгово-экономических связей с другими 
развивающимися государствами без участия доллара и евро. 

Российский рубль, по большому счету, потерял своё значение даже внутри страны, а болтовня 
«тандема» никак не влияет на мировые финансовые решения. 

Взаимный товарооборот России со странами БРИКС занимает немногим больше одной восьмой 
всего внешнеторгового оборота — около $100 млрд. из $764 млрд. И ежегодно он увеличивается не 
больше, чем на 25%. Крупнейшим торговым партнером для России является Китай — около $83,5 
млрд. в 2011 году. Всего же товарооборот внутри БРИКС оценивается в $230 млрд. 

Интерес китайских банков к рублю представители ММВБ назвали сдержанным. Другими 
валютами стран-участниц БРИКС на бирже пока не торгуют, и это не удивительно, учитывая пока не 
очень высокие показатели товарооборота России с этими странами. Например, несмотря на все 
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попытки РФ и Индии выйти на уровень в $10 млрд., не удалось дотянуть и до $8 млрд., хотя 
несколько крупнейших российских банков уже открыли свои “дочки” в Индии. Дели является 
основным покупателем российского вооружения, от которого в последнее время стала отказываться 
из-за низкого качества и невыполнения в срок контрактов. 

От присоединения России к ВТО ситуация усложнится еще больше. Правительство РФ одобрило 
документы о присоединении России к ВТО и направило их на ратификацию в Госдуму. 

Ратификация пакета документов о вступлении в ВТО должна быть завершена Россией до 23 июля 
текущего года, иначе ей потребуется возобновлять переговоры об условиях присоединения. В этом 
случае условия присоединения могут ухудшиться. До указанного срока законопроект о ратификации 
протокола должен быть одобрен парламентом и подписан президентом. После этого наступит 
окончательный крах промышленности России. 

Ратификация протокола обеспечит на словах полноценное членство России в этой организации, на 
деле мы останемся сырьевым придатком при коррупции Кремля и правительства - до начала 
народной революции. Протокол устанавливает правовые основы для обеспечения выполнения 
Российской Федерацией своих обязательств в рамках ВТО, к протоколу прилагаются ничего не 
значащие перечни обязательств по товарам и услугам, согласованные в ходе переговорного процесса, 
предъявляемых стране без экономики, промышленности и сельского хозяйства. 

Ради вступления в ВТО Россия пообещала снизить таможенные пошлины на ряд импортных 
товаров, ограничить пошлины на экспорт, а также допустить на российский рынок иностранных 
поставщиков ряда услуг. Членство в ВТО не даст РФ преимуществ, а окончательно угробит 
автомобиле- и авиастроение, ВТО не позволит российским экспортерам оспорить ряд 
дискриминационных ограничений, применяемых против их товаров на внешних рынках (в основном, 
чёрной металлургии). 

Срок действия таможенных льгот, предоставленных в рамках соглашений о промышленной сборке 
иномарок в России, будет сокращен до 1 июля 2018 года. Однако для полного выполнения страной 
обязательств перед иностранными автопроизводителями по этим соглашениям, а срок их действия — 
до конца 2020 года, было решено оказать им поддержку за государственный счет. Кремль и 
правительство со своими советниками сами не ведают, что творят. 

Лучшие друзья по перезагрузке члены комитета по обороне Сената США потребовали от 
Пентагона ввести санкции в отношении компании “Рособоронэкспорт”. Сенаторы быстро 
отреагировали на доклад Национального совета по разведке, в котором утверждалось, что 
“Рособоронэкспорт” продолжает сотрудничество с Ираном. Россия передает этой стране под видом 
оборудования для запуска коммерческих спутников свои новейшие технологии, расчетные карты, 
спецификации, системы контроля, наведения и позиционирования, которые могут быть использованы 
для баллистических ракет. По мнению авторов доклада, представленного сенаторам, под прикрытием 
космической программы Иран разрабатывает средства доставки ядерных боезарядов и уже 
воспроизводит ракеты большой дальности, разработанные Россией. Речь идет о ракете-носителе, 
способной вывести космический аппарат весом свыше 250 кг на орбиту, превышающую 700 
километров. Международные соглашения запрещают экспорт носителей и их компонентов, если 
высота полета превышает 300 километров. Вопрос: кто нарушает международные соглашения, и кто 
за это получает деньги? 

Национальный совет по разведке утверждает, что соответствующие технологии предоставлены 
“Рособоронэкспортом”, который дополнительно обсуждает заявку от одной из африканских стран на 
реализацию новой космической программы. 

В открытом докладе говорится, что власти России “не проводят политику поддержки иранской 
ракетной программы”. Сотрудничество же “Рособоронэкспорта” с Ираном свидетельствует о том, что 
российские власти “не могут контролировать деятельность госкомпаний и не могут помешать им 
участвовать в незаконных сделках”. В закрытой части даются совершенно другие сведения и более 
точные формулировки. 

В марте 2012 года из-за продолжающихся со стороны РФ поставок оружия в Сирию сенаторы 
предлагали Пентагону разорвать контракт с “Рособоронэкспортом” на закупку российских 
вертолетов для Афганистана. Но призыв сенаторов к разрыву отношений с “Рособоронэкспортом”, 
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возможно, будет проигнорирован, если сенаторы не узнают, кто из Пентагона лоббирует эти сделки и 
за какие деньги. Недавно Минобороны США рассматривало возможность заключения контракта с 
“Рособоронэкспортом” на поставку товаров российского производства для армии США. 

США в 2006 и 2008 годах вводили санкции против компании “Рособоронэкспорт”, которую они 
сочли нарушившей внутренний закон страны, запрещающий сотрудничество с Ираном в военно-
технической и смежной сферах. “Рособоронэкспорт” тогда расценил действия американской стороны 
как проявление недобросовестной конкуренции и предпринял соответствующие шаги, после которых 
в мае 2010 года американские санкции против “Рособоронэкспорта” были сняты, а сенаторы и члены 
комиссий были удовлетворены. 

Сегодня нет недопонимания, и нам следует снять шляпу перед ребятами из “Рособоронэкспорта”: 
они провернули идеальную сделку. Накормлен частный бизнес президента Путина, почти молчат 
сенаторы США, Россия ничего не знает о торговле новейшими технологиями и вооружением. 

Бизнес вооружения России может сравниться только с европейским аналогом ФРС, который 
открыл краны и направил поток ликвидности объемом почти в полтриллиона евро прямо в те самые 
смешные банки, которые уже доказали, что им нельзя доверить ни цента, ни копейки. Но именно так 
и работает система-мираж. На этой стадии кредитного цикла федералы запускают печатный станок. 
От кого приходят деньги? Кто должен их дать? Если брать в долг, деньги дает кредитор. При сборе 
налогов деньги дает налогоплательщик. Но откуда берутся деньги, если их просто напечатать? 

В начале кажется, что они берутся из ниоткуда, как у фокусника, - вдруг появляются. Проверив 
кошелек, никто не обнаруживает, что у него убавилось купюр. Никому вроде бы не залезают в 
карман и никто не орет: «Караул – грабят!». Как это может быть? Банки могут их давать в долг. 
Могут их тратить. Но так как у нас на российском дворе Великая коррекция… а в Европе начинается 
рецессия… а рецессии и коррекции обычно означают дефляцию (цены падают по мере снижения 
спроса)… держатели валюты просто, скорее всего, ничего не заметят… или не будут поднимать шум. 

Может быть, это и воровство, но блестящее воровство, да что там фокусники – великие фокусники 
и идеальное ограбление. Несчастные жертвы даже не знают, что они жертвы и никогда не 
догадаются. В понедельник у них в карманах и на банковских счетах осталось столько же денег, 
сколько было в субботу. А если цены немного поднимаются, ЕЦБ в этом никто винить не будет. 
Между тем у нас в России преступники пока не такие организованные, они играют с курсом, но 
воруют на секретах и на вооружении. Только что стало известно о договоренности продать некой 
стране некоторые технологии, зарплату чиновникам выдали вперед на два года в наличной валюте. 
Но самое интересное будет в следующем году – нужно только подождать. 

 
Золото и денежная реформа 

Жаль, что газету не читают кремлевские финансисты, которые не в состоянии понять новые 
правила игры, и это может ввести в заблуждение их клиентов. Специально отмечу несколько 
моментов, для них и их клиентов. 

Традиционные общепризнанные игроки рынка одолжили золотые слитки у банков - ETF, банков 
для хранения слитков, Банка Англии и других, чтобы совместно сыграть на понижение: некто А 
продаёт B, который перепродает C, который продает дальше... с целью снизить стоимость золота по 
отношению к мировым валютам. 

В последние месяцы нашёлся некто сильнее их. Это финансовый игрок с неограниченными 
средствами, торгующий на рынках с помощью более совершенной компьютерной программы 
нанотрейдинга (nanotrading – покупка в долю секунды в режиме реального времени сразу после 
выставления товара на продажу). Нестандартный международный игрок успешно ловит золото, 
которое А собирался продать В, которое В собирался продать C, систематически встревая между 
покупателем и продавцом. A, B и C таким образом потеряли, менее чем за три месяца, свыше 20 
тысяч тонн золота. В результате традиционные игроки А, В, и С не в состоянии вернуть слитки 
вышеупомянутым банкам. Согласно официальным данным, золотых запасов США (8135 т), 
Германии (3401 т), Италии (2451 т), Франции (2435 т), Швейцарии (1040 т), Японии (765 т), 
Нидерландов (612 т), Великобритании (310 т), Испании (281 т), Австрии (280 т), Бельгии (227 т) 
вместе взятых не хватит, чтобы заполнить эту дыру в 20000 тонн золота, так как их совместные 
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запасы - 19 430 тонн. За один квартал неизвестный международный игрок с нестандартной 
программой и своими правилами закупил 2/3 мировых запасов золота, которые, составляют 30 623 
тонн. Вероятно, что этот игрок продолжит свою систематическую скупку ради прибыли. 

Биржи Лондона и ЕС продолжают функционировать так, как будто ничего не случилось, и 
производят далее свои операции. Но на сто унций золота, имеющегося там согласно бумагам, есть 
только один, фактически находящийся в сейфе. Инвесторы полагали, что они застраховались, 
переведя свои деньги в золото в форме бумажных сертификатов, удостоверяющих, что золото якобы 
лежит в сейфах в их распоряжении. 

Традиционные игроки не могут вернуть золото, которое они заняли, и банки, служащие опорой 
системы, обанкротятся. Инвесторы смогут только проклинать себя за доверчивость и плакать. 
Спланировано и незаметно наступает глобальное изменение денежной системы. То, что сейчас 
происходит в Греции, Испании и Брюсселе – мелкие шалости по сравнению с этим. 

Кто верит, что в это непростое время можно спекулировать на цене золота и выиграть 15% от 
покупной цены? Если Кремль так уверен и держит свои частные деньги в спекулятивных банках, 
флаг ему в руки, но для народа России эти спекуляции ничего хорошего не принесут! 

Справка: Банк Morgan Stanley (согласно Форбс – крупнейший банк мира) котируется на бирже на 
уровне 2008 года. Этот банк мёртв, как и все другие, которые часто упоминали, их падение будет 
очень болезненным для всех наших граждан. Только в апреле Иран импортировал золота на сумму 
1,2 миллиарда долларов, а в том же месяце Китай импортировал 101 тонну. Индия импортировала 
207 тонн в первом квартале, меньше, чем в аналогичный период прошлого года (290 тонн). Система 
умерла уже в начале мая. Все финансисты и политики знали, именно поэтому разногласий между 
ними не было. Система мертва, но она все еще движется по инерции. «Блестящие» европейские 
министры финансов одолжили золотой запас своих стран крупным международным банкам, которые 
ведут с ним свои азартные игры. Достаточно посмотреть на свежие биржевые графики банков 
Морган Станлей, JPM, Bank of America, UBS, чтобы увидеть, что солнце для них уже погасло. Все 
предупредительные датчики финансового рынка сегодня мигают и дают сигналы тревоги. 

Страны Востока приобрели с февраля 5000 тонн золота: Золотой картель не может остановить рост 
цен, потому что он не имеет физического золота. Он продал свои золотые слитки на Восток, в 
размере 5000 (пять тысяч) тонн с конца февраля. Крупные банки незаконно продали всего более 20 
000 тонн, которые лежали у них на хранении. Швейцария возбудила уголовное дело по этому делу, за 
одну неделю потери в JPM составили несколько сотен миллиардов долларов и, возможно, они 
составляют более триллиона. Убытки JPM являются лишь верхушкой айсберга. Китай получил право, 
которое никогда прежде не было предоставлено иностранным центральным банкам: покупать и 
продавать ценные бумаги казначейства США, минуя Уолл-стрит. 

В декабре 2011 года Чжан Цзяньхуа, директор по исследованиям P.O.B.C., в официальной 
китайской газете заявил: «Сегодня больше не существует надёжной валюты. Единственным способом 
защитить себя является золото». Настоящие профессионалы говорят: уходите со всех прочих рынков, 
скупайте золото. Wall Street Journal в интервью с Gensler из CFTC писал, что Б. Обама предпринял 
первые шаги к так называемой «социализации долга» компаний. Это означает, что если одна из 
компаний обанкротится, то государство возьмём на себя её долг. Внебиржевые вторичные 
задолженности в 5,6 раза превышают государственный долг США. Иными словами, Обама может 
умножить долговые обязательства граждан США в шесть раз. 

Особое внимание сосредоточено на США. Мы знаем, что американские казначейские облигации 
никогда не будут погашены. Именно поэтому там и нет бегства капиталов. В Европе мы не видим 
реальной экономии. Строгая экономия будет означать прекращение льгот, урезание пенсий, но пока 
этого нет. Люди недовольны уже сделанными сокращениями, но это пока ничто по сравнению с 
сокращениями, которые будут в будущем. Европе и России предстоит жаркое лето, могу сказать, что 
беспорядки начнутся очень быстро, распространяясь из одной страны в другую. Это вызывает 
сильное беспокойство, что ситуация ещё более ухудшится, а Россия может попасть в период 
гражданской войны. Эта война идет уже не один год в южных регионах нашей страны, как бы это не 
называли - антитеррористической операцией, или как-то иначе. Если правительство РФ и МИД РФ 
поддерживают бандитизм и рейдерские захваты международных организаций, это не правительство, 
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а бандиты. Их надо судить международным судом за государственный терроризм и признать, что 
пособничество рейдерам является преступным бизнесом, связанным с международным терроризмом. 
Всем странам необходимо внести в свои списки всех участников рейдерских захватов и членов их 
семей, запретить им свободное перемещение за пределы России. 

 
Дворовые методы 

Как известно, ответы приходят к тому, кто умеет задавать вопросы нужным людям и умеет ждать 
ответ. 30 марта в своей квартире был найден застреленным генерал-лейтенант КГБ Леонид 
Шебаршин, который ранее был начальником Путина и возглавлял Первое главное управление КГБ 
СССР (внешняя разведка) с февраля 1989 года до августа 1991 года. Шебаршин исполнял 
обязанности председателя КГБ СССР с 22 по 23 августа 1991 года. После этого подал в отставку. 

В конце 1999 - начале 2000 г. в западных СМИ появились данные, что в своё время майор Путин 
был уволен из КГБ за несанкционированные контакты с офицерами германской внешней разведки 
БНД и американского ЦРУ, которые дали основание полагать, что Путин был перевербован и работал 
в КГБ двойным, а точнее, тройным агентом. 

В начале 2000 года в австрийском политическом журнале News со ссылкой на австрийскую 
контрразведку была опубликована большая статья о том, что в 1980-х Путин не доплачивал 
завербованным им австрийским политикам из числа членов парламента Австрии и часть их 
жалования клал себе в карман, заставляя подписывать расписки для Москвы о получении ими полной 
причитающейся суммы агентского жалования. Это можно проверить и перепроверить сегодня, никто 
не мешает органам следствия поднять контакты Вовы Путина и объяснить народу, что и как 
происходило. Тем более, что об этом контрразведке сообщили на допросах сами политики, есть 
копии протоколов. Напомним, что Путин использовал свою базу в Дрездене исключительно для 
ведения шпионской работы в ФРГ, Австрии и Швейцарии. 

В начале 2000 года австрийская пресса сообщила, что в 1991 году Путин с семьей приехал в 
Австрию покупать дом в одном сельском населенном пункте, денег на который у него явно не было 
по его тогдашней зарплате. При этом пресса сослалась на свидетельство бургомистра этого села, с 
которым о покупке дома говорил Путин. В прессе приводились фото Путина с семьей, отдыхавших в 
этом селе и справлявшихся о покупке дома.Подробная хроника скандала в связи с работой Путина на 
БНД и ЦРУ по данным австрийской прессы за конец 1999—начало 2000 гг. приводилась в 
издававшейся тогда в Питере газете «Наше Отечество». Главный редактор этой газеты полковник СА 
в отставке Е. Щекатихин неожиданно умер якобы от болезни сердца в 2003 году, после того как ФСБ 
стало его прессовать за правду и таскать на допросы всех подписчиков его газеты (около 800 
человек), список которых был отобран у полковника в ходе обыска в его квартире. До того, как 
Щекатихин умер «от сердца», он никогда нигде на сердце не жаловался, был здоров и крепок. 
Никаких сердечных заболеваний врачи у него не обнаруживали. Всё примерно так же, как сердечная 
недостаточность при наличии ножа в груди. Что ни говори, в великой стране - великая медицина. 

Да, в великой стране прессуют по особому, даже посла США Майкла Макфола. На него пытаются 
давить с разных сторон: МИД называет его «непрофессиональным», НТВ его назойливо преследует, 
Макфола снова обвиняют в поддержке российской оппозиции и в подготовке в России “оранжевой 
революции”. Впрочем, это и есть «перезагрузка» и собственно к российско-американским связям это 
всё имеет лишь косвенное отношение. 

Российское внешнеполитическое ведомство не устает осыпать Майкла Макфола упрёками. 28 мая 
МИД в официальном заявлении обвинил посла ни много ни мало в непрофессионализме. Речь шла о 
выступлении Макфола перед студентами Высшей школы экономики, в котором он рассказал, что 
Россия “подкупила Киргизию, чтобы американцев вышвырнули из Манаса”. Макфол также сказал, 
что Россия регулярно играет в “размены” на международной арене: ужесточение своей позиции по 
“иранскому вопросу” пытается увязать с отказом США от всесторонней поддержки Грузии, а 
ужесточение по “северокорейскому вопросу” - с отказом США от критики по поводу соблюдения 
прав человека в России. Посол США нелестно отозвался о работе российского государственного 
англоязычного телеканала Russia Today, который Россия использует в качестве пропагандистского 
инструмента на Западе. 
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В заявлении МИДа используются весьма резкие для этого ведомства формулировки: оценки 
Макфола “по форме выходят далеко за грань дипломатического этикета, а по сути представляют 
собой преднамеренное искажение ряда аспектов российско-американского диалога”; “утверждения 
Макфола прозвучали непрофессионально”; “заявления и действия господина Макфола, находящегося 
на столь ответственном посту, вызывают оторопь”. 

«Американ-бой» посол сам неоднократно признавал и даже подчеркивал, что он не 
профессиональный дипломат, а политолог-международник, поэтому дипломатическим языком еще 
не овладел и запросто говорит что думает, да ему, в общем, наплевать как говорить. К большому 
сожалению, он не может сказать всего, что знает о наших чиновниках. 

В качестве директора по делам России и Евроазиатского региона в Совете национальной 
безопасности при президенте США Б. Обаме Макфол был главным идеологом политики 
“перезагрузки”. Долгое время Обама, которого в преддверии вторых для него президентских выборов 
оппоненты много критикуют за неудачи на международной арене, именно “перезагрузку” отношений 
с Россией предъявлял в качестве своего внешнеполитического успеха. Однако то, что стало 
происходить с Макфолом после его прибытия в Москву в качестве посла, вынуждает Госдепартамент 
сокрушаться по поводу труднообъяснимого антиамериканизма, царящего и в российской власти, и в 
российском обществе. То есть все вынуждены признавать, что “перезагрузка” тоже провалилась, как 
и все «нацпроекты». 

Российский МИД охотно пользуется как недостаточным дипломатическим опытом и тактом 
Макфола, так и шаткой позицией американских поборников “перезагрузки”. Но если МИД из-за 
здания «Интерэлектро» связался с бандитами, то что ему дипломат? Едва ли не каждое заявление 
посла по ключевым вопросам российско-американских отношений (а это в первую очередь проблема 
американской ПРО в Европе и разногласия по “сирийскому вопросу”) встречает отпор российских 
дипломатов, причём зачастую с переходом на личности. Так, министр иностранных дел России С. 
Лавров, комментируя в слова Макфола о том, что США не приемлют ограничений по ПРО, сказал: 
“Вчера наш коллега - посол США - очень аррогантно заявил, что изменений по ПРО не будет, хотя, 
казалось бы, посол - друг государства - должен понимать, что нужно учитывать интересы 
соответствующего государства”. Даже нарочитое использование словечка “аррогантно” (то есть 
“высокомерно”) в этом заявлении смотрится издевкой над “простоватым” Макфолом. Я думаю С. 
Лаврову пора прекратить выпендриваться и изъясняться «аррогантно», дело он своё не знает, а 
внешнюю политику России попросту завалил. Некоторые факты, напрямую не относящиеся к 
российско-американским отношениям на уровне внешнеполитических ведомств, заставляют 
подозревать, что в России развернута кампания по дискредитации посла США. Я знаю словоблудие 
МИД и могу сказать, что такой вшивоты и мелочности при министре иностранных дел СССР никогда 
не было. 29 марта Макфол пожаловался, что его повсюду преследуют и настойчиво лезут с 
расспросами журналисты телеканала НТВ, это тот самый телеканал, который направлял свои 
специализированные бригады с заданием снимать аресты лидеров оппозиции до начала шествия, т.е. 
все провокации были спланированы заранее. 

НТВшники приставали к нему, когда он направлялся на встречу с правозащитником и своим 
давним знакомцем Л. Пономаревым. Посол намекнул, что информацию о его перемещениях 
журналисты получают от российских спецслужб. Ответ пресс-службы НТВ, что-де у канала 
“обширная сеть информаторов”, содержал прозрачный намек, что догадка посла верна. Этот скандал 
вылился в официальный протест американской администрации, скоро настанет время, когда можно 
будет всё рассказать в хронологической последовательности. Кто планировал, кто исполнял, кто 
заказывал. В истории с НТВ примечательно ещё и то, что примерно тогда же журналисты этого 
телеканала доставали и некоторых деятелей российской несистемной оппозиции. Учитывая 
заявленную в скандальном фильме НТВ “Анатомия протеста” позицию, согласно которой 
деятельность российской оппозиции направляется Госдепартаментом США, это позволяло 
заподозрить, что канал готовит очередное шитое белыми нитками “сенсационное разоблачение”, но 
необходимо посмотреть, кто владелец этого телеканала и кто возглавляет службу безопасности 
владельца. 
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Частью той же пропагандистской кампании стали акции «кремленышей» - молодежных движений, 
в рамках которых активисты опять же намекали на то, что Макфол поддерживает российскую 
оппозицию. Да и вообще, когда новый посол еще только получил назначение в Москву, провластные 
политологи наперебой стали утверждать, что к нам едет американский специалист по “оранжевым 
революциям”. Макфол, приехавший в российскую столицу в разгар протестов зимы 2011-2012 годов, 
вынужден был начинать свое общение с российской общественностью с заверений, что никакой 
революции он не готовит. 

Пожалуй, самым громким скандалом вокруг Макфола стал первый. Вскоре по приезду он 
встретился с российскими политиками и активистами. Вообще-то это традиционный формат для 
американских дипломатов и высоких гостей: они встречаются с представителями власти (Макфол 
повидался с С. Лавровым и И. Шуваловым, внешнеполитическим советником президента С. 
Приходько и другими чиновниками), а потом гражданского общества (в данном случае это были, 
среди прочих, “несистемные” оппозиционеры Б. Немцов и В. Рыжков, лидер “Яблока” С. Митрохин, 
депутаты Госдумы от “Справедливой России” О. Дмитриева и И. Пономарев). Из-за этого 
совершенно дежурного мероприятия в Думе поднялся небывалый шум: встречавшимся с Макфолом 
депутатам вынесли порицание, а пресса Кремля еще долго гундела, что оппозиционеры являются 
агентами Госдепа. 

В мае на встречу с Макфолом отправился лидер думской фракции “Единой России” А. Воробьев, 
требования парламентской оппозиции провести аналогичное разбирательство ни к чему не привели. 
Глава комиссии Думы по этике В. Пехтин (тоже единорос) заявил, что Дмитриеву и Пономарева 
порицали за отказ давать объяснения в связи с их визитом к послу (те посчитали, что этот вопрос не 
входит в компетенцию комиссии по этике), а Воробьев их дал, поэтому все в порядке. 

Короче говоря, травля нового американского посла стала для российской власти инструментом 
решения внутриполитических проблем: пользуясь его “простодушием”, можно было показать себя 
крутыми дипломатами и выдающимися игроками на международной арене. 

Кремлевские карлики не в первый раз прибегают к такому приему. Во-первых, сразу вспоминается 
кампания против британского посла Э. Брентона в 2006 году. В июле того года Брентон выступил на 
конференции “Другой России”, на которой присутствовали Э. Лимонов, М. Касьянов, Г. Каспаров и 
другие оппозиционеры, пытавшиеся тогда объединиться против власти В. Путина. На Брентона 
натравили молодежное движение “Наши” - его тогда еще возглавлял В. Якеменко, которого сегодня 
партия власти вышвырнула. Под абсурдным лозунгом “Брентон, извинись!” (за то, что выступал с 
одной трибуны со “сторонниками фашизма и тоталитаризма”) “нашисты” пикетировали британское 
посольство, срывали публичные выступления посла, подкарауливали его у входа в театр и вообще 
преследовали повсюду. Продолжалось это несколько месяцев и никакого эффекта, в общем, не 
возымело: Брентон ни разу не сорвался. 

Другой жертвой подобной травли стала посол Эстонии в России М. Кальюранд весной 2007 года, 
после переноса памятника Воину-освободителю в Таллине с площади Тынисмяги на военное 
кладбище. Официальная Москва объявила этот перенос попранием памяти солдат, сражавшихся 
против фашизма, официозные СМИ принялись клеймить Эстонию чуть ли не как фашистское 
государство. “Нашисты” стали устраивать акции в Таллине, а в Москве организовали настоящую 
блокаду эстонского посольства и повсюду преследовали Кальюранд, как раньше Брентона, добиваясь 
от неё непонятно чего. Подмена Кремлем большой политики великого государства травлей послов и 
высказываниями недоучек показывает ничтожность целей и методов никчёмных правителей. 

Можно заметить, что у кампаний против Брентона и против Кальюранд были, в общем, 
одинаковые цели, что и у нынешней кампании против Макфола: выставить оппозицию врагами 
России, которых содержат недоброжелательные внешние силы, и подергать нервы коллег МИД и 
партнеров зарубежных стран. Это не внешняя политика великой страны России, это позор для 
русской нации, что ею управляют недоумки «тандема», не умеющие вести диалог с государствами-
партнерами. Чтобы показать величие своей страны нет необходимости унижать других, а если 
внешняя политика МИД сводится к использованию словечка “аррогантно” и сотрудничеству с 
бандитскими элементами, это называется выпендрёж и уголовщина. 
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Открытое письмо 
Президенту РФ В.В. Путину 

Руководству Европейского союза 
Главам Государств: Австралии, Аргентины, 

Бразилии, Великобритании, Германии, Индии, 
Индонезии, Италии, Канады, КНР, Мексики, Республики Кореи, 

Саудовской Аравии, США, Турции,  Франции, ЮАР, Японии 
В ходе подготовки внеочередного заседания Совета МО «Интерэлектро» Руководитель 

Секретариата «Интерэлектро» выступил с рядом предложений, главные из которых можно свести к 
следующим пунктам: 

Предложить Главам государств «Большой двадцатки» принять решение по вопросу членства в 
международной организации по экономическому и научно-техническому сотрудничеству в области 
электротехнической промышленности, именуемой в дальнейшем «Интерэлектро». Оформить 
официальные письма Главам государств «Большой двадцатки» и отправить в их адрес через 
Посольства в Москве. 

Предложить Президенту Российской Федерации приостановить членство России в международной 
организации «Интерэлектро» до полного разрешения вопроса с рейдерским захватом здания, 
возвратом личных вещей и документов (гражданские паспорта и трудовые книжки) сотрудников и 
руководителей организации. Официально оформить извинения МИД РФ перед равноправными 
странами по вопросу сотрудничества министерства с бандитствующими элементами и наделения их 
незаконным статусом, превышающим полномочия МИД РФ. 

С целью амортизации цикличных перепадов финансовых рынков необходимо создать резервные 
фонды, которые станут инструментом региональных институтов для выполнения мероприятий МО 
«Интерэлектро». 

В случае отказа от сотрудничества Российской Федерации в работе международной организации 
«Интерэлектро» с целью уменьшения морального вреда и восстановления эффективной рыночной 
дисциплины, руководству организации тщательно изучать имеющиеся механизмы, чтобы научиться 
снижать негативные последствия провалов финансовых институтов. Обратиться в Европейскую 
экономическую комиссия ООН с предложением использовать структуру «Интерэлектро» в качестве 
вспомогательной системы для развития экономической деятельности и укрепления экономических 
связей внутри региона ЕЭК ООН и между этим регионом и остальным миром. 

В среднесрочной перспективе международной организации «Интерэлектро» целесообразно 
пересмотреть систему управления и распределения голосов между странами-членами, чтобы быть 
готовым к новым вызовам. Им следует улучшить взаимодействие друг с другом, ООН и с МВФ, 
особенно в сфере краткосрочного финансирования. Прекратить уведомление МИД России о членах 
«Интерэлектро» в связи с грубейшими нарушениями международного права 24-х стран (копии нот, 
зарегистрированных МИД РФ, прилагаются) чиновниками Правительства РФ и МИД РФ. 

Создать Совет финансовой стабильности, с включением в него развивающихся стран-членов 
«Большой двадцатки» и стран Африки. 

Отметить в специальном коммюнике, что Совет призван содействовать стабилизации глобальной 
финансовой системы и заниматься разработкой правил наднационального финансового 
регулирования и надзора по экономическому и научно-техническому сотрудничеству в области 
электротехнической промышленности. Принять принципиальное решение о перераспределении квот 
в пользу развивающихся государств и стран с формирующимися рынками. Это необходимо для 
повышения их роли и влияния в мировой экономике. 

Руководитель Секретариата МО «Интерэлектро» 
Чтобы Россия заняла достойное место в международной политике, русскому народу 

необходима народная революция с избавлением от коррумпированных президента и 
правительства РФ, ведущих антинародную внутреннюю и разрушительную внешнюю 
политику. 

Путина – в отставку! 
Н.П. Зубков, вице-президент Фонда содействия ФСБ и МВД РФ  
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ЛЕВАШОВ 

 
 
 

11 июня 2012 года при невыясненных обстоятельствах ушёл из жизни лидер Русского 
Общественного Движения «Возрождение. Золотой Век», писатель 

 
 

 
 

Николай Викторович 
ЛЕВАШОВ 

 
 

Последние 20 лет он в соответствии со своими представлениями всеми силами боролся за интересы 
нашей Родины. Однажды сказал: «Даже моя смерть принесёт пользу, объединив людей на борьбу за 
своё будущее, где нет места лжи и подлости». 

Выражаем глубокое соболезнование близким, соратникам и друзьям покойного. 
Редакция и читатели газеты  
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ИСТОРИЯ 
НАЧАЛО ВОЙНЫ 

22.06.41 
Мамочка! 
Я проснулась от непонятного грохота, окна все дрожат. 4 часа 20 минут (московское время). Руки 

дрожат. От некоторых ударов я сильно вздрагиваю. Маир дежурит. Расстались вчера в 12 часов. 
Боюсь как бы от волнения не наступили роды. Хочу успокоиться, но ничего не выходит. Я вся дрожу 
и не в силах писать. 4.45 первый воздушный налет.  

В воздухе гул самолетов. Собираюсь к отъезду.  
Вчера я плакала, Маир настоятельно требовал моего отъезда в Алагир. Теперь уже поздно. Первые 

орешки с самолетов в 4 часа 50 мин, 5.10 уже три налёта. Недалеко разорвалась бомба. В 6.00 после 
полуторачасового отдыха, опять летят германские самолеты. Стреляет зенитная артиллерия совсем 
близко. 

24.06.41 5 часов 45 минут мимо нас вели пленных человек 60 красноармейцев. Среди них впереди 
шел высокий черный, мне показалось, что Маир. Я, как сумасшедшая, вскочила с постели и выбежала 
в огород. Через заборную щель жадно впилась глазами в проходивших… но «чёрного» я не видела. 
Соседи сказали, что Маира там не было. Непрерывно жужжат германские самолеты, раздается 
приглушенная стрельба, иногда вздрагивают окна. Это относительно спокойная обстановка.  

Я совсем потеряла ориентацию во времени, сегодня, вероятно, 25.06. 
22.06 в 8 часов за мной пришла соседка Кира, побежали на работу. Над нашими головами летят 

германские самолеты, мелькают облачка от выстрелов нашей зенитной артиллерии. Не могу писать - 
трясутся стены … Самолетов еще не видно.  

Мы бежали через парк, душа уходила в пятки. Мы, как аисты, на несколько минут прятали головы 
под раскидистые деревья и опять бежали дальше. На улицах ходили красноармейские патрули. Вот 
мы и в амбулатории. Внизу наскоро организован перевязочный пункт. Из врачей Липник с женой, 
Эпштейн – молодой. Главврач организовала это и убежала домой. До меня уже были тяжело раненые, 
с которыми орудовала Ш.  

Внизу было много народа, поэтому я пошла наверх и сказала, что постараюсь заснуть, чтобы иметь 
силы для работы. Я поднялась в свой кабинет, легла на кушетку. Зенитная стрельба мне не давала 
покоя. Я тоже начала работать. Призвала наверх двух трясущихся санитарок, которым указывала, что 
следует убрать и куда еще можно налить воды. Пришла наша главврач. Она была бледна, нервно 
курила папиросу. Её четверо детей были отправлены в госпиталь и где-то застряли по дороге. В 
госпитале их не было. Тот район бомбили, и мать туда не пропустили. От нее я узнала, что первым 
эвакуировался горздрав, руководства никакого нет. I, II больницы, кожно-вен., туб. больница по 
телефону не отвечают. Я добилась связи только с III, которая находится у Неманcкого моста. Вдруг 
раздался страшный гул самолета, совсем над нами. Угрожающий звук быстрого снижения. Кто-то 
истерически кричал «тушите свет», все метались по темному вестибюлю. Я вбежала в регистратуру, 
ища выключатель. Я приближалась к окну. Успела дойти только до стола. Электрическая лампочка 
закачалась и погасла сама. Какая-то сила подхватила меня и понесла в обратном направлении. Я 
вылетела в открытую дверь и упала на лежащую на полу толпу медперсонала. Кругом было темно и 
ничего не видно от пыли. Обвалился потолок, все стекла были выбиты. И так мы лишились 
электричества… это был первый толчок. Зажигательная бомба упала на Советской улице недалеко от 
амбулатории. Землетрясение улеглось. К нам принесли тяжелораненых. Один с окровавленным 
лицом, перекошенным на сторону, – в бессознательном состоянии. Доктор Липник заявил: «Этого 
надо в больницу, нам с ним нечего делать». Руки и ноги у него тряслись, и он говорил, что ему плохо 
с сердцем. У меня очень болел живот, и я поминутно бегала наверх. Я видела, как теряются врачи, и 
поэтому держала себя в руках. Я подошла к больному и осмотрела его голову. Липнику стало 
неудобно, и он сказал: «У больного вывихнута челюсть». «Не вывихнута, а сломана», - ответила я, 
попрося его отойти от света, падающего из окна на лестницу. С помощью санитарки я перевязала 
больного, положила на бок, чтобы у него не было затёков в дыхательное горло. На кричащих легких 
больных я не обращала внимания, ими занимался доктор Эп. Девушки сандружины принесли 
раненую в голову женщину, перевязка ей уже была сделана. Смотрю на Л., а он её развязывает, 

 40

спрашиваю: «Зачем?»  
Он отвечает: «Больная требует!» 
Так мы далеко не уйдем, если больные будут командовать нами. Я махнула на него рукой и 

подошла к мужчине, лежащем на носилках с раненой рукой. Он отвечал мне нехотя и тихо, жалуясь 
на боли в ногах. «Бесолова, что Вы будете с ним возиться, когда его надо в больницу!» - за это 
заявление я хотела выгнать его в шею, этого паршивого труса. Я разрезала больному брюки по шву и 
увидела открытый перелом голени. Нужны шины – шин нет. Они спрятаны где-то у завхоза. 
Безобразие. «Введите больному морфий», у раненого шоковое состояние. «Ему надо ввести камфору, 
посмотрите, какой у него пульс!» - кричал мне Л. В промежутке между прибытием раненых я отдаю 
распоряжения: принести все кушетки сверху; оборудовать второй перевязочный стол; заготовить 
шины, посторонним удалиться из амб. Л-ка отпустила домой с тем, что он вернется к 15 ч. Осталась 
я. Эп. и Лейот, которая была способна только регистрировать р-ных. У нас скопилось 4 
тяжелобольных. Куда их деть, куда направить, где транспорт? Звоню в штаб ПВО города. Отвечают: 
«Несите в III больницу на носилках».  

«С ума не сходите, пришлите машину во II амб. в распоряжение главврача”. Звоню вторично: 
“Куда девать легкораненых, оставшихся без крова?» «Оставляйте у себя!» Звоню в III больницу: 
«Готовьтесь к приему тяжелораненых». Приехала грузовая машина. Носить раненых некому. Было 
несколько мужчин евреев. Один мне заявил, что он своего брата поднесет, а других не будет. 
«Паршивец! – кричала я ему. - Как ты смеешь так рассуждать? Бери носилки или я тебя выгоню из 
амбулатории!» С большим трудом удалось погрузить раненых. С ними я послала санитарку Олещук. 
Они поехали через содрогающийся город. Шофер наблюдал сцену погрузки и обеспокоенно спросил: 
«Кто будет снимать больных с машины?» Какие все трусы, негодяи. Сейчас они меня боятся. 
Поэтому и слушаются. «Оставшихся больных перевести в соседнюю комнату!» – даю я 
распоряжение. Одна еврейская мамаша и папаша не желают переносить своего ребенка: «Она 
останется здесь!» «В таком случае вон из амбулатории!» Нехотя перешли они в другую комнату. 
Одну сестру тошнило, другая заявила, что она уже работает больше восьми часов. Как я их всех 
презираю, мне хочется их всех выгнать, остаться одной. Пришла д-р Михайлова. Опять приближается 
гул страшного бомбардировщика. Он сейчас с бреющего полета спустит бомбу. «Где?» «На чью 
голову?» Стены содрогаются, у меня начинает болеть поясница. «Как бы не разродиться?» Я ничего 
не ела, спала только 2 часа, т.к. в эту ночь легла после часа ночи. Уходя, М. сказал: «Везут боевые 
снаряды». Как целовал он меня, уходя: «Миличка, ты должна беречь себя и нашего сына». 

Вдруг опять стены задрожали, я села на каменный пол, опять повалилась штукатурка, задрожал 
весь пол, покривились железные ставни окон. В подворотне стало темно. Было впечатление, что мы 
объяты дымом. «Так работать невозможно, надо уйти», - говорили все кругом. Рядом, через два дома, 
до основания разрушилась гостиница. «Сейчас поступят тяжелораненые, засыпанные – как уйти?» 
Самолеты не дают нам высунуть головы из подворотни. Я уже 5 раз снимала халат и надевала вновь. 
Наконец доктор М. уговорила бежать к ней в подвал. Мы бежали изо всех сил. «Как бы не родить!» 

Мы в полуподвальной квартире. Какое блаженство! Я улеглась на диван. Усталость побеждала, по 
телу пробегала судорога. Диван стоял между окном и стеклянной дверью. Я рассчитала, осколки 
стекол будут лететь параллельно двум стенкам дивана. Я лежала в прямоугольнике, куда стёкла не 
должны были попасть. Уже 22 часа. Я несколько раз порывалась встать и пойти домой, но страх, 
нервная и физическая усталость не давали мне собрать силу воли, чтобы выйти на улицу. Напротив 
из дома выехала груженая машина. Какой- то майор вывозил свою семью. Работники пожарной 
охраны со своими женами выезжали на пожарной машине. Может быть, встать и влезть на грузовую 
машину? Уехать, бросить всё? Я больше не могла вынести стрельбы. Надо идти на Первомайскую, 
где жила, там живут все военные, Маир придет за мной, если он в Гродно. Нет сил, нет энергии. В 
животе сын устраивает бомбардировку. Весь живот содрогается, даже платье шевелится. Нет сил 
бежать, я тогда потеряю и Маира, и сына, и свою жизнь. Началась канонада, страшный грохот 
содрогал землю. Уже темно. По улицам едут машины. Одновременно с канонадой слышна ружейная 
стрельба. Люди бегут из города с узлами, детьми. Вдруг стены запрыгали вокруг меня, раздался звон 
и вся стеклянная дверь рассыпалась на мелкие кусочки и полетела вглубь комнаты. На меня не 
попало ни одного стекла. Я ждала, что вот- вот стена полетит вслед за дверью, но она осталась на 
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месте. Я схватила свой портфель и подушку и выбежала в соседнюю комнату, где улеглась на полу. В 
погребе, где сидело 15 человек, поднялась паника. Часть сидящих ушла в более глубокий погреб. На 
полу я пролежала до 5 утра. Всё стихло. В городе не было ни Красной Армии, ни немцев. Начался 
грабеж пекарней. 

Итак, после непрерывной бомбардировки в течение 24 часов наши сдали город. Это чудовищно, но 
факт! 

Так началось утро 23 июня 41 года. Этот день прошел в грабеже. Ломали уцелевшие витрины, 
тащили всё, вырывая друг у друга. Я пошла посмотреть на немцев. Всего я увидела 4-х 
откормленных, хорошо одетых немцев. Дошла я до амбулатории. Там лежал обескровленный 
раненый с холодными руками и ногами. Он умирал от малокровия, и я была беспомощна ему помочь. 
Нет крови, нет сыворотки, нет ничего. Есть мои беспомощные голые руки! 

Я вернулась домой до прихода немцев в город. В комнатах на полу валялись стекла и штукатурка. 
У двери стояло два чемодана, упакованных Маиром, на столе записка. Слезы душили меня, я не 
могла больше держать себя в руках. Маир вчера приходил 5 раз домой, посылал за мной в амб. И 
вечером уехал один. Итак, у меня нет мужа, но есть надежда еще когда- нибудь его увидеть. Но эта 
надежда уменьшается с каждой партией самолетов, пролетающих в направлении нашего 
отступающего войска. 

Вчера два раза был налет советских бомбардировщиков. Немцы стреляют метко. Снаряды 
разрывались совсем рядом с самолетами. Появился истребитель, который сбил один самолет. Он упал 
горящим недалеко от нас. Раньше мы боялись немецких самолетов, а теперь советских. Какое 
испытываешь блаженство, когда нет в воздухе самолетов. Круглые сутки вчера (24-го) в воздухе над 
городом парили немецкие самолеты-истребители, охраняя город. Это жужжание назойливой «мухи», 
от которой не отмахнешься. Нервы настолько напряжены, что каждый хлопок дверью заставляет 
вздрагивать: не бомба ли? 

27/VI, 19 час. Сейчас относительно спокойно. Ночь почти не спали. За Неманом окружено около 2-
х дивизий. Лес горит. Они могут выйти только к Неману, где немцы встречают их ураганным огнем.  

Днем я сходила к д-ру Михайловой. В городе очень мало народа ходит. Всюду стоят немецкие 
машины. Они расположены по всему городу, нет их концентрации в одном месте. Всюду стоят 
указатели куда ехать, где полевой госпиталь и т.д. Висит приказ о сдаче оружия. Вся армия посажена 
на машины. Они меняются. Одни отдыхают, другие воюют. На питание наших красноармейцев они и 
смотреть не хотят. Всюду порядок, спокойствие и уверенность в победе. Наши отступают пешком, 
еле волоча ноги, голодные. Без отдыха. Немцы беспощадно поливают их пулеметным огнем и 
бомбами. Наших самолетов не видно. Ко мне пришла одна комсомолка, преданный советский 
человек, которая рассказала, как наши отступали и немцы их расстреливали. Она со слезами 
говорила: «Наша армия победить не может. Я вижу, какой контраст между ними. Бойцы 
расстреливают своих командиров». 

Опять видела пленных довольных красноармейцев. Среди пленных командиров не встречается. 
Маира больше я не увижу. Пешком не сумеет уйти от немцев, в плен не сдастся. Как бы они ни 
отступали, его части будут передовыми по отношению к немцам. Да, прав был Маир, когда говорил, 
что вся первая партия, которая находится в Гродно, погибнет в первую очередь. Радио негде слушать. 
Мы совсем отрезаны от мира. Я не сомневаюсь, что Гитлер через Гесса заключил соглашение с 
Англией. Немцы говорят, что Л-д занят в первый день войны, бомбардированы Москва, Киев, 
Одесса, Ровно, Рига. Заняты Белосток, Вильно. Сегодня распространили слух, что немцы находятся 
от Москвы в 80 км. 

Опять рвутся снаряды, я подскакиваю от каждого выстрела. 
После возвращения из города я проплакала около 2-х часов. Бедный мой мальчик, он не вернется. 

Как он хотел иметь сына! Как он мне говорил: «Давай моего сына, я не могу больше ждать». «Боюсь, 
что я никогда не увижу моего сына, береги его, Миля», - сказал он мне в последний вечер. В 
последний месяц он ни на одну минуту не хотел оставаться без меня. Он дежурил, и мы вместе шли 
проверять караул. Возвращались мы поздно. Он нежно вел меня, держа за плечи и крепко целовал в 
губы, лоб, глаза. Какой лаской, нежностью и заботой окружал меня Маир. Такое счастье и любовь, не 
знающая границ, недолговечны. Неужели я уже получила свою порцию счастья за эти 8 месяцев 
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нашей совместной жизни. Ребенок, который уже живет внутри, меня не очень занимает. Главное – 
это Маир. Он просил беречь себя и ребенка. Вчера у меня начались небольшие схватки. Я ходила за 
картошкой, ее носила и вечером себя плохо чувствовала, но все обошлось благополучно. Теперь не 
буду носить ничего тяжелого. Я решила (если Маира не будет) назвать сына Маиром, а дочку 
Любовью. Хотя это имя некрасивое и я ему никогда не симпатизировала, но оно отражает в себе 
целую жизнь, полную красоты и нежности. Я хочу себя примирить с мыслью, что Маира я больше не 
увижу. Сердце разрывается на части, когда я вижу перед собой его прямую, честную душу. 

28/VI 41. Сегодня первый день прошел спокойно, если не считать возмущения природы в виде 
грозы. Были слышны раскаты грома подобно канонаде. Город полон слухами – никто ничего 
достоверного не знает. Говорят, что Сталин и Каганович убиты, что в Москве революция. Пришел 
человек из Лиды (18 км от Гродно). Он сидел в тюрьме за прогул. На его глазах немцы сбили 15 
самолетов. По городу вели много пленных и раненых. Всю ночь двигались немцы по Первомайской. 
Непрерывной колонной они продвигаются на восток, неся с собой смерть. Огонек надежды еще 
теплится в глубине моей души. Но он настолько мал, что меня не в силах согреть. Я мечтаю увидеть 
безногого, безрукого Маира – только увидеть бы его нежные черные глаза. 

Я сама удивляюсь, почему я совсем перестала ждать появления ребенка. А как мы раньше вдвоем 
прислушивались к каждому его движению. Сегодня я убрала всю квартиру. На столе у меня букет из 
розовых пионов. Сколько в них красоты, свежести и нежности. Маир очень любит цветы. 

Завтра я отправляюсь на работу. Назначен бургомистр города, призывающий граждан вернуться к 
своим старым занятиям. 

30/VI 41. Вчера исполнилась первая неделя войны. Лью горькие слезы о Маире. Как перенесла 
бомбардировку мама и все остальные? Сегодня разбила большое зеркало, после этого никак не могла 
успокоиться. Вся физиономия распухла от слез. Явился хозяин дома и предложил мне освободить его 
квартиру, он, мол, хочет сюда переехать. Я совсем одна. Ложусь рано. Просыпаясь в 2-3 часа, 
прислушиваюсь к малейшему шуму, шороху, сердце начинает громко стучать. На лбу у меня 
углубились морщины, щеки провалились. Очень трудно на чем-нибудь сосредоточиться и 
заниматься. 

30/VI 41. Не знаю, дадут ли мне работу? Как долго придется оставаться здесь? 
Где и когда производить долгожданного сына Маира? Надо искать работу, искать квартиру. 
Всех евреев (мужчин) гонят на работы по уборке города. 
Вчера пошла проведать своих больных. Пошла на фабричную улицу, где жила пациентка Б. с 

пороком сердца. От этой улицы остались одни развалины, печки. Кое-где еще тлели остатки. Уцелел 
только монастырь. На этой улице преимущественно жили евреи. 

Пошла я в одну русскую семью. Пациент 19 лет, юноша, бежал с температурой 39 и после 
бомбардировки выздоровел. Они меня снабдили черными сухарями. Все ко мне очень сочувственно 
относятся, что действует на меня угнетающе. 

Все мысли, всё обращено к Маиру. Неужели кончилась на этом моя счастливая семейная жизнь? 
Неужели я вдова в 23 года и мой ребенок никогда не будет знать отца? Как это тяжело! Тем более, 
что лечение будет платным и никогда не буду уверена в наличии работы. Это ужасно! 

5/VII 41. Введены знаки отличия для евреев и принудработы. Все евреи хотят получить где-либо 
место, чтобы не ходить на принудработы. 

Вчера был первый день начала моей «работы». У нас 10 районных врачей. Из советских врачей я 
одна в Гродно. Кругом говорят только по-польски, русского как ни бывало. Я почти ничего не 
понимаю. Придется учиться. Истории болезней надо писать на польском языке. Мне очень одиноко и 
скучно, тем более без работы. Хлеб мне дает соседка. Я его экономлю. Съедаю в день по 150 г. 
Сухари уже съела. Молоко с сегодняшнего дня получать не буду. Молочник требует за молоко вещи, 
а денег не берет. Пытаюсь устроиться работать в госпиталь. Там дают обед. 

Из квартиры меня стараются выселить. Каждый погорелец зарится на квартиру и ходит в 
магистрат. «Вас, советских, всё равно будут выселять в одно место, потом высылать», - эту фразу 
приходится слышать часто. 

Вчера гадала мне соседка: «Маир жив, вероятно, в плену, бежит из плена, увидимся не скоро. Меня 
ожидают одни неприятности». Я это и без гадания знаю. 
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Часа три лежала в кровати и мечтала, как мы встретимся с Маиром. У меня тогда уже будет сын. 
Тогда Маир нас вместе будет носить на руках. Я чувствую страшную слабость. Как я буду работать? 
Мне сейчас даже сидеть тяжело. Мне еще осталось ходить 3 месяца. Тучи надвигаются со всех 
сторон, будет дождь, а где мой Маир? Мне передали, что он ушел вечером 22/VI в числе 30 
командиров с пушками. Они сели на машину и уехали прямо по полю за Станиславово. Куда успели 
они доехать? Хотя бы получить известие, что он жив. Какая бы была это радость! 

13/VII 41. Уже 3 недели, как я одна. Впервые я среди народа одна. Да… я чувствовала себя одной, 
но в семье я об этом забывала. Как полон был мой дом, когда был Маир! Сходила к соседке в огород. 
Там я застала веселую компанию вместе с немцами, которые загорали. Присутствие «советской 
женщины» вдохновляет всех на разговоры о Советской власти, о низком культурном уровне 
советских людей. Рассказывали о том, как жены командиров купили шикарные ночные рубашки и 
отправились в театр. О том, «как воспитаны» советские мужчины и на что похожи жены. «Это страна 
малограмотных людей с азиатской культурой, управляемая жидами, которые прикрываются 
избранными кухарками и работницами». Я выслушивала всё молча. Здесь я сама не видела 
порядочных людей. Но я чувствовала, что это все обвинения обращены ко мне. Наконец М-ский 
сказал: «Я уверен, что все, кто здесь остался, нас ненавидят. Если только придет Советская власть, 
они побегут с доносами на нас. В этом я уверен, и меня никто не разубедит». Это уже было сверх 
моих сил. Выслушивать 2 часа без всякого перерыва в сущности одно и то же. Каждый старается 
поддеть тебя, отомстить за всё. Видя, что меня мало прошибёшь этим, назвать меня достаточно ясно 
шпионкой и предательницей. Я не могла остаться в этой компании. Я убежала. Дома горько плакала. 
Маира нет, одна. Я убита личным горем, а тут каждый хорошо знакомый даже старается тебя 
уколоть, ущипнуть. Да, мне нет места ни в польской, ни в русской компании. Я теперь хорошо 
должна это усвоить и сидеть дома. С этого дня так и будет. Кто хочет, может приходить ко мне. 
Очень грустно, что я должна отказаться от всякого общества и замкнуться в свой собственный мир. 

В тени 31 градус. На солнце больше 40. Очень жарко ходить. 
Хорошо, что живот у меня не так велик, как у моей соседки, хотя у обеих у нас 7 месяцев. 

Придется ходить и работать до конца. Пока на работе я получаю 1/2 кг в день за свои деньги. 
Я посещала пациентов до сих пор и никогда не могла сказать, сколько надо за визит – страшно 

смущалась. За это меня выругала М. и говорит: «10 рублей за визит, иначе на Вас верхом будут 
ездить». На другой день меня попросили навестить одну больную (желудочное кровотечение). Я к 
ней пошла в 5-й раз. Мне пришлось сделать внутривенное вливание глюкозы. Больной на глазах 
стало лучше. Мне они заплатили 50 рублей. Я их взяла (скрепя сердце от непривычки). К вечеру 
кровотечение повторилось, и я отправила ее в больницу в очень тяжелом состоянии. Другая 
пациентка сказала: «Вы здесь недалеко живете. Мой муж вечером Вам деньги занесет». На другой 
день больной стало лучше, и она денег не прислала. Впредь буду умнее и менее деликатной. Вернее, 
я собираюсь стать такой. Во всяком случае у меня осталось 35 рублей +50 я получила - итого 85 руб. 
Я почувствовала насколько я стала богаче.  

Теперь буду заниматься. 
29/VII 41. Каждый день происходит что-либо новое. 
Сегодня выходит газета на белорусском. На днях в магистрате было собрание русских и 

«белорусов». Собираются поставить во главе белорусского бургомистра. Русские в почете! Смешно! 
Прошла перепись. 

В деревнях уже выдают новые паспорта. С завтрашнего дня буду принимать в амбулатории с 10 до 
12 по немецкому времени. 

Дома я всё одна да одна.  
ВОСПОМИНАНИЯ 

 
Арест 

Раздался резкий стук в парадную дверь. Никого я не ждала. Сегодня вышла на работу в 
амбулаторию. Сдала требуемую администрацией анкету, которую с трудом заполнила на немецком 
языке. На работе все говорили на польском, а я была единственная русская- советская. Я уже 
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почувствовала, как стали сторониться меня мои прежние приятельницы, избегая русской речи. 
«Ничего,- подумала я, - это перенести можно!» 

К концу работы, от которой нельзя было утомиться, я почувствовала озноб, недомогание. Когда я 
кормила сынишку, то заметила на груди начинающийся фурункул в виде розового пятна с точечной 
гнойной головкой в центре. Тогда стало понятно происхождение этого озноба. Я легла в постель, 
температура поднялась до 40. Я смогла себе позволить такую роскошь, у меня была няня, о которой 
речь будет идти позже. 

А в дверь стучат всё настойчивее. Лидия Ивановна, так звали няню, впустила непрошенных гостей. 
Я увидела двух жандармов в зеленых мундирах, полных, уже немолодых. Около них услужливо 
увивался молодой поляк-переводчик. За ними вошли еще четверо каких то людей. Мне сразу стало 
понятно: враги в моем доме с недобрыми намерениями. Подошедший ко мне жандарм спросил меня 
по-немецки, могу ли я подняться с постели. Я, конечно, сказала, что могу. Ведь скажи «не могу» - 
сами подымут! Я накинула на себя домашнее фланелевое платье. 

Пожилой жандарм сказал: «Мы Вас должны взять и повезти для дачи свидетельских показаний». 
Очевидно, не хотели они видеть истерию сопротивления. Вообще не знаю, чем было вызвано их 
«благородство». Ведь знали они, что везут меня в тюрьму, ведь знали, что я оставляю 28-дневного 
ребенка! 

Я попросила разрешения покормить ребенка, для чего удалилась в другую комнату. Меня 
обступили соседи и чужие совсем люди. Кормя малыша, я быстро давала распоряжения Лидии 
Ивановне, а главное - своей приятельнице, в доме которой я сейчас жила, Кире Щербицкой. Я знала, 
что расстаюсь с сыном и, возможно, навсегда, но слез моих и моего душевного смятения никто не 
увидит. Я же среди врагов. Единственные, кто мне помогут, - это Кира и Л. Ив., которая остается с 
новорожденным. 

Вам интересны мои распоряжения? Извольте: адрес моих родителей в Ленинграде, куда переслать 
ребенка после моей смерти, чем кормить - у меня запасы манной, риса, сахара. А утром попросите 
грудного молока у кормящей соседки доктора Исакович. 

Когда я направлялась кормить сына, я спросила, нужны ли какие документы? Тут быстро в 
разговор вмешался толмач-полячок и по-польски мне сказал: «Если пани признается, что она 
Бесолова, то документов уже не требуется. Мы берём Вас для того, когда документы уже не нужны!» 

«Сволочь! - подумала я, - всё равно слез моих тебе не увидать, не получишь ты этого 
удовольствия!» 

Вот последние распоряжения отданы, засунута наспех пеленка в лифчик, чтобы не промокнуть от 
молока. Весть о моем аресте быстро разнеслась по всему дому. Все жильцы высыпали на улицу. 
Никого я не видела, только слышала, как всхлипывали женщины. Женщины! Они понимали эту 
трагедию! Я еще не успела ее ощутить. Слишком все быстро произошло. Я уже сижу в машине 
«скорой помощи», которая мчится по направлению к гродненской тюрьме. 

...Прошло с этого момента более сорока лет. Я ушла на заслуженный отдых. По совету детей и 
знакомых решила кое-что написать о жизни на оккупированной территории. Многие детали стерлись 
из памяти, а самые горькие моменты живут – до сих пор помню. И невольно появляются слезы, не 
выплаканные, очевидно, тогда. Не знаю, кому они будут интересны?.. 

Вот мы и приехали. Оказывается, в машине я была не одна. Вместе со мной привезли интересную 
молодую женщину, по-видимому, кавказской национальности. На ходу быстро знакомимся: врач 
Остоянц, жена советского летчика. 

В «приемной» нас встречает полупьяный толстый, с красной неприятной физиономией тип в 
голубовато-синем мундире. Он заорал, обращаясь ко мне: «Где Ваш муж?» 

Спокойно по-немецки я ответила: «Там, где он должен быть». 
Не знаю, что произвело впечатление на этого типа, но больше вопросов ко мне не было. В 

последующем я убедилась, что немцев удивляло, как это русская может владеть такой культурной 
немецкой речью, которой владеют жители Берлина. Я этого не знала, этим я была обязана немцам, 
которые меня учили в немецкой школе в Ленинграде. Они действительно были из Берлина. А перед 
войной я посещала курсы немецкого языка при Доме Красной Армии в Гродно. 
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Моя спутница нервничает и спрашивает тихо: «Нет ли у Вас чего-нибудь, чтобы отравиться?». 
Отвечаю, что ничего нет и травиться не собираюсь, но готовой надо быть ко всему. А что у Вас есть?  

У нее нашелся аспирин и стрептоцид, которым я воспользовалась, сразу проглотила несколько 
таблеток (ведь у меня была высокая температура). Начали нас обыскивать. У меня нашли пеленку, 
которую милостиво разрешили оставить, и в кармане пальто 3 рубля. Деньги изъяли и выдали мне 
квитанцию на три рубля. Она до сих пор лежит среди моих документов как свидетельство 
пребывания в немецкой тюрьме. 

Остоянц оказалась темпераментной армянкой, которая возмущалась нашим арестом, 
издевательским осмотром. Она в камеру со мной не попала, и долгое время я ничего не знала о ее 
судьбе. Да лучше было бы и никогда не узнать. 

Щёлкнул замок, открылась тяжелая дверь, и я оказалась в тюремной камере. Если в первый день 
войны я потеряла Родину и мужа, то сегодня я потеряла сына и свободу. Но я живу! И это тоже 
счастье! 

 
Из Гродно в Лиду 

Ночь в душной тюремной камере на деревянных нарах без всякой подстилки прошла. Для меня она 
длилась мучительно долго. Беспокойство за сына, за дальнейшую мою судьбу не давало мне заснуть. 
Не интересовалась я кто и как попал сюда, но выяснить распорядок дня, порядок допросов и 
расстрелов успела. Беспокойно вела себя самая маленькая арестантка - у матери пропало молоко. Я 
предложила свои услуги и накормила малютку. Послышались шаги, лязг решетчатых дверей, звон 
ключей. Открылось окошко в нашей камере. В железных мисках каждый получил по поварешке 
кипятку и ломтику ржаного хлеба. Кипяток я выпила, а ломтик хлеба спрятала в карман. Пригодится! 
А сейчас кусок в горло не лезет. 

«Вот сейчас откроется дверь и вызовут на допрос, и поведут по улицам города!» Я уже знала, что в 
тюрьме не допрашивали, а водили в другое учреждение. Опять мне предстоит предоставить 
некоторым огорчение, а некоторым радость. Особенно тем полякам, которых вывозили или 
арестовывали при Советской власти, или «при советах», как говорили местные жители. 

На пороге нашей камеры появилась надзирательница, хорошо владеющая русской речью. Она 
вызвала Ляликову и сказала, что ей надо отнести своего ребенка на осмотр к врачу, так как девочка 
нездорова. У нее действительно была ветрянка. Валя доверчиво передала ей в руки своего ребенка. А 
если бы не передала, то отняли бы. И теперь мы обе были в равном положении: кормящие матери, но 
без детей! 

Не успели мы еще обмозговать ситуацию, как нас уже двоих вызвали и молча вывели за пределы 
тюрьмы. Нам была подана легковая машина. Садясь в машину, я не преминула сказать: «С каким 
комфортом!» 

За рулем сидел немец в светло-коричневом мундире, в фуражке с кокардой и с какими-то знаками 
отличия на рукавах. Не успела за мной закрыться дверь, как я увидела нашу надзирательницу уже без 
ребенка. Я выкрикнула: «Куда Вы дели ребенка?» Она ответила, что отдала монашкам. 

Дверь захлопнулась, и мы поехали. Каждая думала о своем. Мы знали зачем из тюрьмы везут за 
город. Везут нас по пустынной дороге. Живой души не видно. Я только думала: «Когда? Где? Только 
бы расстреляли меня первую, чтобы не видеть расстрела коллеги! А может, я ошибаюсь? Паникую?» 
Я посмотрела на Валентину. Она сидела как будто спокойно, но глаза ее смотрели в разные стороны. 
«Такого я еще никогда не видела. Это может быть только перед смертью, - подумала я. - Только бы 
меня первую!» 

Вы не подумайте, что я такая героиня, что не боялась умереть в 23 года. Не верьте! Во мне всё 
тряслось от ужаса. Возможно, и мои глаза косили от ужаса, но мне их не было видно. 

«Но почему нас так долго везут? Немцы зря бензин тратить не будут! Будь, что будет, но лучше на 
ходу выброситься из машины». Я нажала на ручку дверцы – дверь не открывалась. «Значит, мы 
заперты!» 

От Гродно было уже далеко. Вдали виднелись придорожные кустики, еще зеленые. Около этих 
кустов машина остановилась, а из кустов на дорогу вышли двое солдат. «Все, - думаю, - приехали!» 
Но напрягаю слух, чтобы понять неразборчивую речь. Ведь каждый говорит по-разному. 
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Сопровождающий нас жандарм предъявил какие-то документы. Его спросили. В вопросе прозвучало 
невнятное слово, которое можно было перевести как «там» или «смерть». Хотела уточнить звучание 
слова у Вали, но только сказала одно слово, как на меня закричал жандарм по-русски: «Молчать!». И 
мы поехали дальше. Но эта остановка запомнилась мне навсегда. Тут, мне казалось, решается моя 
судьба. 

Однако чем дальше мы ехали, тем становилось яснее, что нас куда-то отвезут и там оставят. А раз 
мы останемся жить, то как же наши дети? 

Въезжаем в город, на указателе «Lida». Вокруг ничего не видим, так как мысль вертится: «Куда? 
Зачем? Надолго ли?»… 

На этом запись обрывается. 
Автор дневника и воспоминаний Бесолова Милица Алексеевна, 1917 г.р., студенткой мединститута 

прошла финскую в полевом госпитале. К июню 1941 г. жила в Гродно (муж военный). 
От редакции. Поразительно, как схоже, с поправкой на время и обстаятельства, поведение 

обывателей и представителей властей в двух вроде бы разных оккупациях – 1941 г. и 1991-го. 
Евгений  

  
БАЛЛАДА О ЗАМОРСКОЙ ИГРЕ В ГОЛЬФ И РОСТЕ ОБЪЁМОВ ПРОИЗВОДСТВА 

ПРОМЫШЛЕННОЙ ПРОДУКЦИИ 
«Нам надо быть наглей…» 

Чубайс 
 

…Россия пистолет 
Приставила к виску –  
Что толку от «ура» 
И безоглядной спеси. 
Мы сдали Ленинград, 
Мы отдали Москву, 
И – что ни день – сдаём 
И города, и веси. 
 
…Играли в городки –  
Теперь играем в гольф. 
Гуляет по стране 
Бандитская свобода. 
И – долго ль очуметь –  
Героем стал Адольф, 
А Сталин – вождь и царь –  
Слывёт врагом народа. 
 
…Я вовсе не пророк, 
Не быдло и не лох, 
Но пыжусь расспросить, 
Захлёбываясь в крике: 
Неужто ты ослеп, 
К тому же и оглох, 
Великий мой народ, 
Пока ещё великий? 
 
Ну как и чем унять 
Советскую тоску 
По Славе, по Добру, 
По Совести, по Чести? 
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Россия пистолет 
Приставила к виску, 
А рядом делят куш 
Миллиардеры – черти… 

Юрий Дегтярёв  
  

ИТАР-ТАСС 
ПО РОГОЗИНУ – ТУАЛЕТНАЯ БУМАГА 

Британские военные готовятся к переброске вооружений из Афганистана через российский 
Ульяновск, сообщила газета “Санди таймс”. По ее данным, через российскую территорию 
предполагается перебросить из Афганистана самые современные вооружения, стоимость которых 
оценивается в 4 млрд. фунтов стерлингов /6,4 млрд. долларов/. “Гигантские транспортные самолеты 
Си-17 доставят военные машины, запчасти к самолетам и тысячи комплектов бронежилетов из 
провинции Гильменд в город Ульяновск на Волге, откуда вооружения будут вывезены поездами в 
Западную Европу”, - пишет газета.  

Если бы британская сторона не смогла использовать российскую территорию для переброски 
вооружений, единственной альтернативой стал бы вывоз их наземным путем через территорию 
Афганистана и Пакистана с последующей погрузкой на корабли в пакистанских портах. “Это 
означало бы, что вооружения на сумму в 4 млрд. фунтов стерлингов были бы брошены или утрачены 
из-за нападений талибов во время прохождения тяжелых автоколонн по плохим горным дорогам в 
условиях зимней погоды”, - пишет “Санди таймс”.  

Транспортировка вооружений из Афганистана через Россию должна стать первой совместной 
операцией такого рода, осуществляемой двумя странами после Второй мировой войны. Это также 
будет крупнейшая британская операция по переброске вооружений после войны. “Военное 
командование опасается, что если безопасный маршрут не удастся наладить, то армия рискует 
получить “Дюнкерк в Центральной Азии”, - пишет газета. Во время Второй мировой войны в 1940 
году британские войска в экстренном порядке были эвакуированы с Европейского континента через 
французский порт Дюнкерк. При этом удалось вывезти только солдат и офицеров, а вооружение 
пришлось оставить. “Эта лучшая и самая современная техника, которую британская армия когда-
либо разворачивала на поле военных действий, - заявил газете представитель военных. - Без нее мы 
не сможем восстановить свои ресурсы на протяжении целого поколения”, - добавил он. 

Алан Бадов  
  

ОТКРЫТ МЕМОРИАЛ 
В английской деревне Грейт Узберн в графстве Норт-Йоркшир был открыт мемориал памяти 

членов советско-британской военной миссии во главе с известным советским летчиком Сергеем 
Асямовым, погибших 70 лет назад в авиакатастрофе над этим населенным пунктом. Мемориал 
установлен на главной улице деревни.  

Майор Асямов, служивший в 746 авиационном полку, был одним из лучших лётчиков авиации 
дальнего действия. Его называли “летчиком чкаловского типа”. К январю 1942 году он совершил 
сорок восемь успешных боевых вылетов. Его экипаж сбросил на позиции врага сто тонн бомб, а 
также разбросал над территорией, занятой противником, свыше трёх миллионов листовок.  

29 апреля 1942 года Асямов вместе со вторым пилотом и двумя штурманами прибыл на 
бомбардировщике ТБ-7 на шотландский аэродром Тилинг в рамках мероприятий по подготовке 
тайного перелёта главы советского МИД Вячеслава Молотова с дипломатической миссией в 
Вашингтон для ведения переговоров с американскими властями об организации второго фронта в 
Европе. Оттуда советские летчики отправились на пассажирском самолете “Фламинго” в Лондон, где 
их встретил посол СССР в Великобритании Иван Майский. Глава дипмиссии сообщил об успешном 
перелете главному маршалу авиации Александру Голованову, а уже последний доложил об этом 
Сталину. Однако на следующий день Асямов, возвращавшийся в Лондон после осмотра британской 
боевой техники в шотландской деревне Ист-Форчун, погиб. Тот же самый “Фламинго”, на борту 
которого находились 10 человек - английский экипаж, два офицера и три члена советской военной 
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миссии. Самолет загорелся в воздухе и развалился на части.  
Посмертно “за образцовое выполнение боевых заданий командования на фронте борьбы с 

немецко-фашистским захватчиками и проявленные при этом мужество и героизм” Сергею Асямову 
было присвоено звание Героя Советского Союза. 

Максим Рыжков  
  

И АВИАЦИЮ ПРИВЛЕКЛИ 
Самолеты и вертолеты военной эскадры ЕС, охраняющей безопасность судоходства в районе 

Африканского Рога, впервые осуществили бомбардировку пиратских баз на территории Сомали. Как 
сообщает римское представительство Евросоюза, операция была проведена по согласованию с 
переходным правительством Сомали, на основании резолюции 1851 Совбеза ООН и решения ЕС от 
23 марта нынешнего года, давшего санкцию вооруженным силам стран Союза атаковать не только 
морские, но и наземные объекты сомалийских пиратов. Авианалет имел целью поразить наземные 
структуры пиратских баз на побережье центрального Сомали, при этом, как заявил командующий 
объединенной эскадрой контр-адмирал Дункан Поттс, “ни один сомалиец не пострадал, ни один из 
военнослужащих ЕС не вступил на сомалийскую землю, все летчики и их машины благополучно 
вернулись на палубы кораблей”.  

Срок морской операции ЕС “Атланта” в западной части Индийского океана по борьбе с пиратами 
был недавно продлен до декабря 2014 года. Сейчас там находятся 9 боевых кораблей стран ЕС, 5 
разведсамолетов. Ранее военные корабли стран-членов ЕС, патрулирующие прилегающую к Сомали 
западную акваторию Индийского океана, имели задачу не допускать захвата пиратами проходящих 
судов, а также, в случае необходимости, освобождать пленников. Теперь вооруженным 
подразделениям стран Евросоюза дозволено атаковать “скопления пиратов на берегу, их склады, 
включая склады с горючим, а также автомобили”. Основная цель подобных действий - разрушить 
прибрежную инфраструктуру пиратов и лишить их тыла. Длина береговой линии Сомали составляет 
3,3 тыс. километров.  

Только в минувшем 2011 году пиратами, оперировавшими на расстоянии до 1750 миль от берегов 
этой бывшей итальянской колонии, были захвачены 30 судов и 700 заложников. “Мы способны 
пресекать операции на море, однако для того, чтобы лишить пиратов возможности действовать, мы 
должны атаковать каждое звено их цепочки”, - подчеркнул контр-адмирал и добавил, что “сами 
местные жители и рыбаки достаточно страдают от пиратов и теперь будут чувствовать себя более 
защищенными”. 

Алексей Букалов  
  

ОПРОС В ПЕНТАГОНЕ 
Большинство сотрудников Пентагона не верит в реальность победы в Афганистане. Об этом 

свидетельствуют результаты внутреннего опроса, проведенного среди служащих военного ведомства, 
о которых сообщил журналу “Атлантик” эксперт Совета по международным отношениям США Мика 
Зенко. По его словам, осенью 2011 года “по всему Пентагону” был распространен циркуляр с двумя 
вопросами: могут ли США победить в Афганистане и победят ли? Пояснялось, что под “победой” 
подразумевается достижение целей, поставленных президентом страны Бараком Обамой в 
декабрьской речи 2009 года в академии Армии США в Вест-Пойнте. Прежде всего, это разгром 
международной террористической сети “Аль-Каида” в Афганистане и Пакистане и лишение ее 
безопасных убежищ в этих странах.  

Выяснилось, что примерно половина опрошенных считает победу в принципе возможной, но 
“почти никто” не верит, что она будет достигнута на деле. “Этот разрыв создает неудобную 
ситуацию, при которой часть людей, разрабатывающих, отлаживающих и выполняющих стратегию 
США в Афганистане, просто не верят в то, что она в конечном счете будет успешной”, - пишет со 
своей стороны политолог. Он, кстати, и сам только что опросил полдюжины коллег, специалистов по 
военной стратегии и истории, по Афганистану и убедился в том, что почти все они настроены 
скептически.  

Внутренний опрос, о котором упомянул Зенко, привлек внимание местных СМИ. Комментаторы 
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напоминают, что в Пентагоне работает в общей сложности около 23 тыс. военных и гражданских 
специалистов. 

Андрей Шитов  
  

ПРОПАЖИ В АРХИВЕ 
Несколько десятков коробок с секретными материалами пропало из запасников Национального 

архива США. Об этом сообщила газета “Вашингтон таймс”, ссылаясь на полученные в ее 
распоряжение документы по итогам проведенного расследования. Пропажа обнаружилась в одном из 
хранилищ архива, расположенного в пригороде Вашингтона. По данным газеты, среди исчезнувших 
числятся четыре коробки файлов с грифом “совершенно секретно” из аппарата министра обороны 
США и ряда подразделений ВМС США.  

Как указывает “Вашингтон таймс”, проблемы с хранением секретных материалов всплыли после 
трехлетнего расследования, проведенного генеральным инспектором Национального архива США. 
Аналогичные проверки в 1998 и 2004 годах также выявили пропажу документов, однако, как заметил 
генеральный инспектор, по их результатам не были предприняты необходимые меры. Представители 
Национального архива США заявляют, что сотрудничают со следователями. При этом, однако, они 
настаивают на том, что коробки с материалами не были украдены и все дело в “неточных данных” 
описи находящихся на хранении документов.  

В Национальном архиве США в общей сложности собрано около 10 млрд. страниц текстовых 
документов, 12 млн. географических карт и чертежей, 25 млн. фотографий и графических 
изображений, 24 млн. аэрофотоснимков, 300 тыс. кинолент, 400 тыс. видео и аудиозаписей, 133 
терабайт электронных данных. Здесь же хранятся американская Декларация независимости, 
Конституция и Билль о правах, составляющие главное национальное достояние страны. 

Андрей Суржанский  
От редакции. А что творится в наших архивах?  
 

«НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРЕСТИЖ» 
Белый дом отклонил просьбу президента Израиля Шимона Переса об освобождении израильского 

шпиона Джонатана Полларда из тюрьмы. Перес, как сообщают израильские СМИ, направил просьбу 
лично президенту США Бараку Обаме, в которой он официально попросил его пересмотреть 
пожизненное заключение Полларда по гуманитарным соображениям. Представитель Белого дома 
Томми Витор сообщил журналистам, что США не изменили свою позицию относительно пребывания 
Полларда за решеткой. “В этом вопросе изменений нашей позиции нет”, - сказал Витор.  

Поллард, отбывающий пожизненное заключение в США за шпионаж в пользу Израиля, несколько 
дней назад был доставлен в больницу с сильными болями. Бывший аналитик ВМС США провел в 
заключении уже 26 лет. Поллард страдает от нескольких недугов: диабета, проблем с желчным 
пузырем, почками, пазухами носа, глазами и ногами. Проблема бывшего разведчика уже много лет 
является, в сущности, единственной в израильско-американских отношениях. Вне зависимости от 
“дела Полларда”, содержание которого под стражей все администрации США считали и считают 
делом “национального престижа”, Вашингтон поддерживает Израиль во всех его политических 
начинаниях и проблемах - от конфликта с арабами до иранской ядерной программы, не говоря уже о 
гигантской программе финансовой помощи, в первую очередь, по военной линии. 

 
СВЯЗЬ С НАРОДОМ 

За неполные 7 лет президентства Махмуд Ахмадинежад, впервые избранный в 2005-м и 
переизбранный на второй срок в 2009 году, получил более 35 млн. писем. Большая часть петиций и 
обращений поступила во время его поездок по провинциям. Как сообщил агентству Мехр 
руководитель отдела по связям с общественностью президентской администрации Адель 
Мохаммадиян, вся корреспонденция тщательно изучается и передается в соответствующие 
ведомства. Если бы Ахмадинежад лично знакомился с адресованными ему посланиями и на изучение 
каждого тратил по 1 минуте, то ему потребовалось бы более 583 тыс. часов рабочего времени, то есть 
свыше 24 тыс. суток, или 66 лет непрерывного чтения. 
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Как показывает анализ поступающей в адрес президента ИРИ почты, примерно четверть всех 
писем содержит просьбы разобраться в той или иной судебной тяжбе, 20% просителей сетуют на 
отсутствие работы или же надеются на продвижение по службе, 15% рассчитывают на содействие в 
получении кредита, по 10% желают улучшить жилищные условия и получить медицинскую помощь.  

Разбором корреспонденции и ответами на письма занимается внушительный штат сотрудников 
президентской администрации. Однако поток обращений увеличивается с каждым годом. Это 
вынудило МВД Ирана разработать специальную форму, которая предусматривает лаконичное 
изложение просьб и пожеланий. По оценке помощника президента ИРИ Моджтаби Самаре Хашеми, 
интенсивная переписка “свидетельствует о тесных связях властей с народом”. 

Если учитывать, что население Исламской Республики составляет около 80 млн. человек, то 
президенту написал почти что каждый второй иранец. Но скорее всего самые активные просители 
обращались к главе исполнительной власти неоднократно. 

Константин Казеев  
  

ЧЕРЕЗ КОЛЕНО 
Личность свергнутого и позднее убитого в октябре прошлого года экс-лидера Ливийской 

Джамахирии полковника Муаммара Каддафи не дает покоя нынешним властям. Они прилагают 
немалые усилия, чтобы стереть память о бывшем руководителе страны. В этом контексте 
Переходный национальный совет /ПНС/ Ливии объявил о принятии закона, в соответствии с которым 
прославление Каддафи отныне приравнивается к уголовному преступлению. Тюремный срок ждет 
всякого, кто позволит себе хвалебные отзывы о самом Каддафи, о временах его правления, а также о 
сыновьях и членах окружения зверски убитого полковника. Под запрет властей также попали любого 
рода восхваляющие высказывания в отношении постулатов экс-лидера Джамахирии и пропаганда 
идейных основ его режима.  

Борьба с наследием и символами каддафизма идет в Ливии уже не первый месяц. В начале этого 
года Центробанк объявил о начале постепенного изъятия из обращения национальных банкнот, на 
которых изображен Каддафи, с тем чтобы “стереть все следы правления убитого тирана”. 
Одновременно с этим власти стали вводить в оборот новые купюры. Каддафи, возглавлявший Ливию 
более 40 лет /1969-2011/, оставил о себе память как о человеке сложном, противоречивом, но, без 
сомнения, незаурядном. Полковник, прослывший плодовитым писателем, лично разработал идеи 
“третьей мировой теории” /под первой и второй подразумеваются капитализм и коммунизм/, которую 
он изложил в трех частях своей “Зеленой книги”. В соответствии с этими постулатами в 1977 году в 
Ливии было объявлено о введении режима прямого народовластия - Джамахирии. В стране была 
проведена реформа, результатом которой стало официальное упразднение правительства, 
политических партий и парламента “как неспособных в полной мере выражать интересы народа”.  

Новые власти Ливии в лице ПНС за последнее время не раз заявляли о намерении провести 
демократизацию общественно-политической жизни страны. Как ожидается, летом состоятся выборы 
в ливийскую Учредительную ассамблею. В течение года этот орган должен будет подготовить проект 
новой конституции, после чего в Ливии пройдут парламентские и президентские выборы. 

Первин Мамед-заде  
  

СТАЛИ СЭРАМИ 
Работающий в Великобритании физик российского происхождения Андрей Гейм посвящен в 

рыцари. Торжественную церемонию в Букингемском дворце провел наследный принц Чарльз. Гейм, 
являющийся профессором физики в Манчестерском университете, был удостоен ордена Британской 
империи за заслуги в области науки. Нобелевскую премию он вместе со своим коллегой 
Константином Новоселовым получил в 2010 году за открытие нового материала - графена. Само 
открытие было сделано в 2004 году. Оба ученых являются выпускниками Московского физико-
технического института. “Графен является примером того, как невнимательно мы смотрим на то, что 
находится перед нами, - сказал Гейм. - Его можно найти в карандашах, в линии, которую вы рисуете 
прямо перед собой. По всему миру работают миллионы ученых, но никто не заметил этого”.  

Графен считается одним из самых перспективных материалов современности. Он представляет 
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собой пленку углерода толщиной в один атом и при этом обладает уникальной прочностью и очень 
высокой электропроводимостью. Открытый Геймом и Новоселовым материал может быть 
использован для создания сетей, которые обеспечат в сотни раз более быструю передачу данных, чем 
нынешние волоконно-оптические сети. Кроме того, среди потенциальных сфер применения графена - 
изучение физических, химических и биологических явлений в жидкостях на наноуровне, создание 
тонких осветительных панелей и строительство самолетов нового поколения.  

Королева Великобритании Елизавета II ранее присвоила рыцарское звание Константину 
Новоселову, также работающему в Манчестерском университете. Оба ученых удостоены титула, 
который дает им право прибавлять к своему имени приставку “сэр”. 

Александра Подервянская  
От редакции. В рассуждениях автора на физические темы утешением может служить только 

одно – надежда на то, что он не сознательно вводит читателей в заблуждение, а сам является 
жертвой «учёных» россказней.  

 
МЕЖДУ НЕБОМ И ЗЕМЛЕЙ 

Папа Римский Бенедикт ХVI образовал специальную комиссию, состоящую из трех 
высокопоставленных католических прелатов, для расследования случаев утечки государственных 
секретов в администрации Святого Престола. Как указывается в распространенном коммюнике 
Государственного секретариата (правительства) папского града-государства, новый орган возглавит 
82-летний испанский кардинал Юлиан Херранц, почетный председатель дисциплинарного совета 
римской курии. В комиссию по расследованию вошли также 88-летний словацкий кардинал Йозеф 
Томко и 80-летний итальянский кардинал Сальваторе Де Джорджи, почетный архиепископ Палермо 
/Сицилия/.  

Эта “комиссия старейшин”, все члены которой получили кардинальский сан из рук Папы Иоанна 
Павла II, призвана “пролить полный свет” на распространение секретных документов Ватикана в 
итальянских и мировых СМИ. “В связи с недавними публикациями на телевидении, в газетах и 
других средствах массовой информации некоторых материалов Ватикана, представляющих 
служебную тайну, Святой Отец распорядился создать комиссию Священной коллегии кардиналов 
для проведения авторитетного расследования указанных эпизодов”. Эта комиссия, говорится в 
коммюнике, будет действовать по мандату понтифика “на всех уровнях”.  

Очевидной причиной такого решения обозреватели называют обнародование некоторых закрытых 
материалов, в частности о распрях и финансовых злоупотреблениях в Римской курии, о намерении 
Папы уйти “в отставку, на покой, в монастырь”, предсказания о его скорой смерти, разговоры о 
существовании заговора против понтифика и даже планов его физического устранения. Ряд таких 
документов привел в своей книге “Йозеф Ратцингер, кризис понтификата” известный итальянский 
журналист-ватиканист Марко Полити, который, например, ссылается на конфиденциальные письма 
колумбийского кардинала Кастрильона Ойоса и нынешнего архиепископа Палермского кардинала 
Паоло Ромео, сделавшего соответствующее заявление во время своего пастырского визита в Китай в 
ноябре 2011 года.  

Еще одна история обострила обстановку в Апостольском дворце. В конце января прошлого года 
папский нунций /посол Ватикана/ в США архиепископ Карло Мария Вигано опубликовал свою 
переписку с Папой Бенедиктом XVI, где он обвиняет руководство Ватиканского банка в отмывании 
денег. В своих письмах Вигано утверждал, что при заключении контрактов глава банка Этторе Готти 
Тедески более учитывал свои интересы, нежели государственные, что стало причиной вдвое большей 
стоимости услуг строительных компаний в Ватикане, чем в среднем по Италии. Архиепископ Вигано, 
до сентября 2011 года работавший в центральном аппарате ватиканской администрации, отметил, что 
направление его на дипломатическую должность в Вашингтон напрямую связано с его борьбой с 
коррупцией. 

Алексей Букалов  
ВЫХОД ИЗ ТУПИКА? 

Человечество идет в цивилизационный тупик, нынешняя модель массового потребления и рост 
населения Земли в ближайшие десятилетия полностью исчерпают ресурсный потенциал планеты. С 
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таким выводом выступила британская Королевская академия наук, подготовившая доклад “Люди и 
Планета”. “Сейчас население Земли составляет 7 млрд. человек, а при нынешних ежегодных темпах 
прироста в 80 млн. человек достигнет к 2050 году 9 млрд., - отмечается в документе. - При этом 
существующая в современном западном индустриальном обществе модель массового потребления 
уже сейчас использует больше природных ресурсов, нежели способна без необратимых негативных 
последствий предоставить наша планета. Одновременно развивающиеся страны, переживающие 
быстрый экономический подъем, также переходят на данную модель потребления, что только 
усугубляет цивилизационную проблему человечества”.  

“В создавшихся условиях необходимо поставить под контроль рост численности населения при 
одновременном сокращении мирового потребления”, - отметил возглавлявший подготовивший 
нынешний доклад научную группу лауреат Нобелевской премии в области биологии британский 
академик сэр Джон Салстон. Королевская академия наук предлагает придерживаться принципов 
устойчивого развития с умеренным уровнем потребления и контролем за численностью населения. 
Ученые также предлагают принять ряд мер, включая отказ от оценки развития экономики на основе 
роста ВВП. Взамен рекомендуется перейти на более широкий показатель, который учитывает 
“природный капитал” планеты и каждой страны мира. В докладе также содержится призыв к 
снижению объемов используемой нефти и газа и переходу на альтернативные источники энергетики. 

Виталий Макарчев  
  

НЕ ЗАБЫВАЮТ 
На доме у озера Комо, во дворе которого в 1945 году партизаны расстреляли диктатора Бенито 

Муссолини и его спутницу Клару Петаччи, итальянские неофашисты открыли мемориальную доску. 
Как сообщило агентство АНСА, в церемонии, состоявшейся в поселке Джулино ди Меццегра 
/область Ломбардия, на севере страны/, приняли участие около 200 идейных последователей 
фашистской “Социальной республики Сало”. Они подняли штандарт, украшенный триколором и 
орлом. Доску с портретами Муссолини и Петаччи освятил местный католический священник дон 
Луиджи Баринделли. На собрании, прошедшем без эксцессов, присутствовала Клавдия Линджериа, 
глава администрации Джулино ди Меццегры. Решение об установке доски было принято городским 
коммунальным советом. До сих пор дом, где были убиты Муссолини и Петаччи, был помечен только 
черным крестом.  

Акция проведена по инициативе Национального союза бойцов Итальянской социальной 
республики, объединяющего ветеранов Второй мировой войны, которые сражались на стороне 
Муссолини в 1943-45 годах. Ассоциация партизан Италии /АПИ/ осудила церемонию у озера Комо.  

Дуче был захвачен при попытке бежать в Швейцарию и 28 апреля 1945 года расстрелян на окраине 
Джулино ди Меццегры. Тела Муссолини и Петаччи были перевезены в Милан и повешены на 
городской площади Лорето на всеобщее обозрение. Впоследствии останки диктатора были помещены 
в семейный склеп в городе Предаппио. Это кладбище ежегодно посещают тысячи поклонников 
диктатора и просто любопытных. Во многих местах на Апеннинах сохранились надписи и 
высказывания дуче, запечатленные в мраморе и бронзе. В частности, в столице высокопарные слова 
диктатора до сих пор красуются на памятнике королевским берсальерам в центре Вечного города, на 
стеле у Олимпийского стадиона и на фронтоне так называемого “квадратного Колизея” в римском 
районе ЭУР. В курортном городке Сало, бывшем центре одноименной фашистской республики на 
севере Италии, провозглашенной под эгидой нацистских оккупантов, был создан общественный 
музей “Последняя резиденция Бенито Муссолини”. 

Алексей Букалов  
  

ВОЙНА ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
Французский дом высокой моды “Шанель” отверг обвинения, выдвинутые американским 

журналистом Хэлом Воуном против его основательницы. Представители компании назвали 
несостоятельными утверждения о сотрудничестве Коко Шанель с германским разведывательным 
ведомством в годы Второй мировой войны и ее “антисемитизме”. Согласно версии Воуна в его новой 
книге “В постели с врагом. Секретная война Коко Шанель”, всемирно известная законодательница 
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моды в 1940 году была завербована абвером - военной разведкой Германии. По словам автора, абвер 
“присвоил Шанель кодовое обозначение Агент Ф-7124 и псевдоним “Вестминстер”.  

83-летний Воун, работавший до журналистики в американских разведывательных и 
дипломатических структурах, объясняет в книге установление дизайнером “связей с нацистами” 
стремлением, в частности, гарантировать собственные права на парфюмерию “Шанель”. Марка 
находилась под финансовым контролем владельцев дома - братьев Вертхаймеров.  

В мире уже издано 57 книг с описанием жизненного пути Коко Шанель, напомнили в доме, 
носящем ее имя. В военную эпоху, указывают в компании, Шанель “поддерживала тесные контакты с 
британским премьером Уинстоном Черчиллем, чтобы выполнить роль посредника в отношениях 
союзников с Германией”. “Не могут считаться состоятельными и обвинения Шанель в 
антисемитизме, - полагают в компании. - В ином случае было бы трудно объяснить ее дружбу с 
семьей Ротшильдов и писателем Жозефом Кесселем”. Что касается отношений с владельцами дома, 
то дизайнер, по словам представителей фирмы, “не только сохранила отношения с Вертхаймерами, 
но и уступила им впоследствии собственные права на дом высокой моды”.  

Скончавшаяся в 1971 году в Париже Коко Шанель признана одной из 100 наиболее влиятельных 
фигур ХХ столетия. Ее стиль, авторские коллекции и по сей день считаются образцом элегантности. 
Книга Хэла Воуна вышла в свет в американском издательстве “Альфред Кнопф”. “Воун показывает, 
что Шанель более чем симпатизировала Германии и сотрудничала с нацистами. Она была агентом 
абвера -германской военной разведки”, - говорится в распространенном заявлении издательства. 
Книга повествует не только о любовных отношениях кутюрье с немецким офицером Гансом 
Гюнтером фон Динклаге, о которых было известно и ранее, но и о секретных шпионских миссиях, 
выполнявшихся ими в годы войны в Мадриде и Берлине. Основываясь на обширном архивном 
материале из Великобритании, Франции, Германии и США, автор утверждает, что Шанель вместе с 
фон Динклаге занимались вербовкой новых агентов для немецких спецслужб. Более того, автор 
книги полагает, что Шанель в полной мере разделяла антисемитские взгляды нацистов.  

Подозрения о сотрудничестве Шанель с представителями нацистской Германии появились сразу 
после окончания войны. В отличие от многих других кутюрье, она не покинула в годы оккупации 
Францию, а оставалась жить в Париже. Обвинив Шанель в коллаборационизме, новые власти 
Франции даже недолго держали ее под арестом, однако затем отпустили. 

 
СДЕЛАЛИ «ОТКРЫТИЕ» 

Первая мировая война началась бы и без убийства в Сараево австро-венгерского эрцгерцога 
Фердинанда, поэтому она носила для Сербии справедливый характер. Такой вывод сделали 
участники международной научной конференции “Первая мировая война и ее балканский узел”, 
которая прошла в сербской столице. Организаторами встречи выступали сербский Институт 
современной истории и Фонд “Русский мир”. В конференции принимали участие ученые-историки и 
общественные деятели из Сербии и других балканских стран, а также России, Белоруссии, Украины, 
Латвии, США и Франции.  

Ученые отметили, что разгоревшийся в августе 1914 года мировой конфликт стал следствием 
накопившихся блоковых противоречий между странами Антанты и союзом центральных 
европейских государств. “Стремление к переделу мира и противоборство Российской, Британской, 
Германской и Австро-Венгерской империй стали непосредственными причинами войны, - отмечается 
в принятом по итогам форума заявлении. - Взрыв произошел бы и без выстрела в Сараево. Конфликт 
был готов разгореться в любую минуту, и инициатива его начала, очевидно, исходила от 
центральных империй, переживавших в то время экономический подъем и сумевших подготовить 
свою экономику и вооруженные силы к войне раньше своих вероятных противников”.  

Участники конференции также отметили, что главные виновники развязывания Первой мировой 
войны так и не были наказаны. Будущие руководители нацистского государства поэтому восприняли 
это как своего рода индульгенцию на развязывание новой агрессии и совершение военных 
преступлений в последующий период. 

Станислав Варивода  
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ЧТО ДАЛЬШЕ? 
Кто сказал, что охота - дело исключительно мужское? В США, к примеру, в последнее время ею 

увлекаются все больше представительниц слабого пола. Женщины составляют порядка 9% всех 
американских охотников, а в некоторых штатах - например, в Айдахо и Монтане, их доля 
значительно выше - 19% и 14% соответственно. По данным американских властей, все больше 
женщин записываются на специальные курсы и получают охотничьи билеты. “Современные 
женщины не только стоят у плиты. Охота перестала быть исключительно мужским занятием”, - 
отмечает представитель департамента охоты и рыболовства штата Айдахо Келтон Хэтч.  

Увлечение женщин охотой привело к тому, что производители оружия стали делать специальные 
модели для слабого пола: например, винтовки розового цвета. Многие крупнейшие мировые 
производители одежды для охоты вносят изменения в свои коллекции, чтобы привлечь внимание 
покупателей-женщин. Многие американки начинают увлекаться охотой в очень раннем возрасте. 
“Охота - не только для мальчиков. Это под силу каждому”, - заявила 13-летняя Анна Йу, недавно 
убившая с одного выстрела оленя в горах Айдахо. Многие инструкторы по охоте отмечают, что 
женщины зачастую более меткие стрелки, нежели мужчины. 

Александра Бекренева  
От редакции. Далеко пойдёт Америка, а вслед за ней всё человечество, если 13-летние девочки 

научились запросто делать то, на что не всякий 18-летний юноша способен. 
 
ПО СТРАНИЦАМ "ДУЭЛИ" 

22 ИЮНЯ 1941 ГОДА 
В конце 20-х и в 30-е годы Германии не нужно было надрывать свои силы, как нам, создавая новые 

отрасли промышленности, строя заводы и домны, открывая сотни институтов. Она оккупировала 
индустриальные страны и заставила их работать на себя. Один только факт: вооружения, которое 
Германия захватила в поверженных странах, было достаточно, чтобы сформировать 200 дивизий. 
Нет, это не ошибка: 200 дивизий. У нас в западных округах стояло 170 дивизий. Чтобы обеспечить их 
вооружением, СССР потребовалось несколько пятилеток. Во Франции после ее разгрома немцы сразу 
же изъяли до 5000 танков и бронетранспортеров, 3000 самолетов, 5000 паровозов. В Бельгии 
присвоили половину подвижного состава для нужд своей экономики и войны и т. д. 

Но главное, конечно, не изъятые вооружения, не трофеи. 
У. Черчилль уже после войны писал, например, о Чехословакии: «Бесспорно, что из-за падения 

Чехословакии мы потеряли силы, равные примерно 35 дивизиям. Кроме того, в руки противника 
попали заводы «Шкода» — второй по значению арсенал Центральной Европы, который в период с 
августа 1938 года по сентябрь 1939 года выпустил почти столько же продукции (военной, 
разумеется. — Н.Е.), сколько выпустили все английские заводы за то же время». 

Этот арсенал, далеко не единственный в Европе, работал на гитлеровскую армию вплоть до конца 
1944 года. И как работал! Каждый пятый танк, поставленный в войска вермахта в первой половине 
1941 года, был изготовлен на заводах «Шкода». 

Чешские предприятия, по немецким — и надо думать, точным! — данным, постоянно наращивали 
военное производство. В 1944-м, например, ежемесячно они отгружали для Германии 300 тыс. 
винтовок, 3 тыс. пулеметов, 625 тыс. артиллерийских снарядов, 100 самоходных артиллерийских 
орудий. Кроме того, танки, танковые пушки, самолеты Ме-109, авиационные моторы и т. д. 

В Польше на Германию работали 264 крупных, 9 тыс. средних и 76 тыс. мелких предприятий. 
Дания покрывала потребности немецкого гражданского населения в масле на 10 процентов, в мясе 

— на 20, в свежей рыбе — на 90 процентов. И, разумеется, датская промышленность выполняла все 
немецкие заказы. 

Франция (41 млн. населения) во главе с коллаборационистским правительством Лаваля и 
французские предприниматели охотно сотрудничали с немцами, были их главным поставщиком. К 
началу войны с СССР во французской «оборонке», работавшей на вермахт, было занято 1,6 млн. 
человек. По неполным немецким данным, до января 1944 года они поставили Германии около 4000 
самолетов, около 10 тыс. авиационных двигателей, 52 тыс. грузовиков. Вся локомотивная 
промышленность и 95 процентов станкостроительной работали только на Германию. 
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Бельгия и Голландия поставляли немцам уголь, чугун, железо, марганец, цинк и т. п. 
Самое интересное, все оккупированные страны, управлявшиеся коллаборационистами, не 

требовали оплаты наличными. Им обещали оплатить после победоносного — для немцев — 
завершения войны. Все они поработали на Гитлера бесплатно. 

Кроме того, эти страны помогали Германии еще и тем, что взяли на себя расходы по содержанию 
немецких оккупационных войск. Франция, например, с лета 1940 года выделяла ежедневно по 20 
млн. немецких марок, а с осени 1942 года — по 25 млн. Этих средств хватило не только на то, чтобы 
обеспечить немецкие войска всем необходимым, но и на подготовку и ведение войны против СССР. 
Всего европейские страны «подарили» Германии на эти цели более 80 млрд. марок (из них Франция 
— 35 млрд.). 

А что же нейтральные страны — Швеция и Швейцария? И они работали на Германию. Шведы 
поставляли подшипники, железную руду, сталь, редкоземельные элементы. Они фактически питали 
немецкий ВПК до конца 1944 года. Быстрое наступление немцев на Ленинград было связано, в 
частности, и с тем, чтобы «запереть» наш военный флот и обезопасить поставки шведской стали и 
руды. Через шведские «нейтральные» порты для Германии шли значительные поставки из Латинской 
Америки. Наша военная разведка сообщала, например, что с января по октябрь 1942 года в Германию 
через шведские порты ввезено более 6 млн. тонн разных грузов, в основном стратегическое сырье. В 
отличие от оккупированных стран Швеция неплохо заработала на войне. Сколько? Такие данные до 
сих пор не опубликовано. Шведам есть чего стесняться. Как и швейцарцам. Последние поставляли 
точные приборы, а швейцарские банки использовались для оплаты крайне необходимых закупок в 
Латинской Америке. 

Интересно было бы детально сравнить то, что получила Германия от оккупированных, союзных и 
нейтральных стран Европы (и, как выяснилось, в основном бесплатно) с объемом американской 
помощи Советскому Союзу (за нее мы платили). Оказывается, нет ни общей цифры европейской 
помощи Гитлеру, ни по отдельным странам. Лишь отрывочные данные. Для немцев, даже если 
судить по одной «Шкоде», эта помощь была крайне важна. Как и для нас, например, поставка 
американских «студебекеров» после Сталинградской битвы, сделавших Красную Армию мобильной 
и маневренной. Но, повторяю, нет в распоряжении историков полных данных о помощи Германии. А 
она, судя по имеющимся данным, была громадной. В четырехтомнике «Мировые войны XX века» 
приводятся такие цифры: промышленный потенциал после захвата Европы у Германии удвоился, а 
сельскохозяйственный — утроился. 

Помогала Европа Гитлеру не только своими арсеналами. Ряд католических епископов поспешили 
назвать вторжение в СССР «европейским крестовым походом». 5 млн. солдат ворвались летом 1941 
года на нашу территорию. 900 тыс. из них не немцы, а их союзники. Войну нам объявили помимо 
Германии Италия, Венгрия, Румыния, Словакия, Хорватия, Финляндия. Испания и Дания войны не 
объявляли, но своих солдат отрядили. Болгары с нами не воевали, но выдвинули 12 дивизий против 
югославских и греческих партизан и тем самым дали возможность немцам переправить часть своих 
войск с Балкан на Восточный фронт. 

Это на лето 1941 года 900 тыс. европейцев выступили против нас. В целом же за войну эта цифра 
возросла до 2 млн. человек. В нашем плену оказались чехи (70 тыс.), поляки (60 тыс.), французы (23 
тыс.) и далее по убывающей бельгийцы, люксембуржцы и… даже нейтральные шведы. 

Это особая тема или особый разговор, почему европейцы так охотно помогали Гитлеру в войне 
против СССР. Антикоммунизм, бесспорно, играл немалую роль. Но не единственную и, пожалуй, не 
главную. Может быть, к этой теме следует вернуться отдельно. 

И наконец, европейские страны помогали Германии ликвидировать постоянно нарастающий из-за 
призыва немцев в армию дефицит ее рабочей силы. По неполным данным, из Франции было 
доставлено на немецкие заводы 875,9 тыс. рабочих, из Бельгии и Голландии — по полмиллиона, из 
Норвегии — 300 тыс., из Дании — 70 тыс. Это и дало возможность Германии мобилизовать почти 
четверть своего населения, а они, как солдаты, по всем статьям на голову превосходили своих 
союзников — итальянцев, румын или словаков. 

Все это вместе взятое обеспечило значительное превосходство Германии на начальном этапе 
войны, а затем дало ей возможность продержаться до мая 1945 года. 
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А как же движение Сопротивления? Ряд российских авторов считают, что его роль и значение в 
оккупированных индустриальных странах Западной Европы чрезвычайно раздуты. В какой-то мере 
это объяснимо: важно было подчеркнуть в те годы, что мы не одиноки в борьбе. В. Кожинов, 
например, приводит такие цифры: в Югославии погибло почти 300 тыс. участников Сопротивления, 
во Франции, чье население было в 2,5 раза больше, — 20 тыс., а в рядах германской армии погибло 
около 50 тыс. французов. Разве сопоставление этих потерь ни о чем не говорит? Разве случайно 
немцы держали в Югославии 10 дивизий? Разумеется, героизм французских участников 
Сопротивления несомненен и память о нем свята. Но попробуйте поставить на одну чашу весов весь 
ущерб, который нанесли они гитлеровцам, а на другую — всю ту реальную помощь, которую 
европейские страны услужливо оказывали Германии. Какая чаша перетянет? 

Нет, вопрос надо ставить шире, отвечали историки. Возьмите две первые недели войны во 
Франции и в СССР. Уже на пятый день войны, настоящей войны, начавшейся 10 мая 1940 года, а не 
той, что немцы называли «сидячей», американцы и англичане — «странной», когда боевых действий 
просто не было, новый французский премьер-министр Рейне позвонил Черчиллю и сказал: «Мы 
потерпели поражение». Черчилль немедленно прилетел в Париж, надеялся поднять дух у союзного 
правительства. Но не преуспел. Пытались ли французские войска выходить из окружения, была ли у 
них своя Брестская крепость, свое Смоленское сражение? Свои героические бои окруженных под 
Вязьмой? Вышли парижане рыть противотанковые рвы? Призвал ли их кто-нибудь к действиям? 
Предложил программу борьбы? Нет, руководство — и гражданское, и военное — подвело Францию к 
тому, чтобы стать коллаборантом и всю войну работать на Германию. Страна лишилась чести. В 
своем большинстве французы побежали на юг и запад, сражаться они не хотели, главное было 
сохранить свои кошельки. Де Голль взывал к ним из Лондона, но откликнулись лишь сотни человек. 

А как проходили первые две недели войны у нас? Да, был шок, растерянность, огромные потери. 
Были трусы и паникеры. Например, все руководство города Белостока сбежало в ночь с 22 на 23 
июня, бросив город на произвол судьбы. Отдельные части не выдерживали и, как говорили тогда, 
драпали. Такое забывать нельзя, иначе мы никогда не извлечем уроков из 22 июня. Но главным было 
все же не это. В отличие от французов большинство советских солдат готовы были драться до 
последнего. Геббельс записывал в дневнике 28 июня: «Враг обороняется отчаянно». 2 июля: «… идут 
очень упорные и ожесточенные бои». По радио он мог молоть чепуху, для себя записывал то, что 
было на самом деле. 

Руководство страны принимало энергичные меры: Черчиллю не нужно было прилетать в Москву, 
чтобы поднять дух Советского правительства. 23 июня была образована Ставка Верховного 
Главнокомандования. 24 июня — Совет по эвакуации (в считанные недели и месяцы на восток было 
переброшено 2700 крупных предприятий; без массы инициативных и высокопрофессиональных 
руководителей такое осуществить было бы невозможно — важный штрих того времени). 30 июня 
создан Государственный Комитет Обороны (высший чрезвычайный орган государственной власти, 
который должен был перевести на военные рельсы всю экономику). В конце июня отменяются 
отпуска, вводятся сверхурочные — до 3 часов в день. 3 июня Сталин выступает по радио с 
масштабной и конкретной программой действий, которая вдохновляет страну. В Москве, Ленинграде 
и других городах формируются добровольческие дивизии народного ополчения. К осени их будет 
уже 60. За первые три дня войны поступает 70 тысяч заявлений москвичей с просьбой отправить их 
на фронт. 

Ни петэнов, ни лавалей у нас не оказалось. В распоряжении историков нет никаких документов, 
показывавших, что кто-то из наших руководителей предлагал задобрить Гитлера, пойти на уступки, 
на перемирие. Нет, наверху было полное единодушие: «Все для фронта, все для победы!» 

Спустя три месяца после нападения на СССР Гитлер, озадаченный, что война пошла совсем не так, 
как планировали немецкие стратеги, признается своему ближайшему окружению: «22 июня мы 
распахнули дверь и не знали, что за ней находится». 

Проницательный президент США Ф. Рузвельт заметил советскому послу: «22 июня Гитлер 
совершил первую крупную ошибку». 

Как выяснилось уже довольно скоро, не просто первую, а роковую. Хотя за ним и стояла вся 
индустриальная мощь континентальной Европы. Николай Ефимов, №25, 2008 
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ОККУПАЦИЯ 
 

Наряду с голодом 1921-1922 годов, немецкая оккупация Севастополя 1942-1944 годов стала одной 
из самых ужасных страниц его истории. Нельзя сказать, что данный период жизни нашего города 
является чем-то вроде «терра инкогнита», поскольку уже более сорока лет действует на улице 
Ревякина музей истории коммунистического подполья в периода 1942-1944 годов. Один из очень 
немногих подобного рода в странах СНГ. Но исследовать всё ещё есть что. 

Что касается немецких оккупационных органов, то они начали формироваться штабом 11 армии за 
месяц до взятия Севастополя, в конце мая 1942 года в Бахчисарае. Основой оккупационных властей 
была военная или, как называли ее немцы, местная комендатура («ортскомендатур») во главе сначала 
с майором Купершлягелем, а затем подполковником Ганшем. Ее силовой структурой была команда 
полевой жандармерии (военной полиции) в количестве 20 человек под командованием обер-
лейтенанта Шреве. После того, как по мере продвижения немецких войск к Сталинграду Севастополь 
вышел из армейской зоны оккупации (полоса шириной 500 километров вдоль линии фронта), в 
городе появилось управление службы безопасности (СД) и полиции безопасности во главе с 
оберштурмбанфюрером Фриком. Оно насчитывало семь сотрудников, 3 переводчиков и 
комендантский взвод из 20-25 эсэсовцев. До этого в городе действовала команда тайной полевой 
полиции (GPP) армии (группа ГФП-647).  

Именно эта команда первой из оккупационных органов вошла в Севастополь утром 1 июля 1942 
года вскоре после его взятия немецкими войсками. Первым делом сотрудники этого «полевого 
гестапо», как их называли сами немцы, направились к зданию Севастопольского горотдела НКВД 
Крымской АССР. И к своему немалому и радостному изумлению обнаружили, что практически вся 
его документация сохранилась. Начиная от бумаг отделения госбезопасности, отделения милиции и 
заканчивая ЗАГСом. Об этом подробно рассказывается в комплексе донесений команды ГФП, 
который находится в сборнике немецких архивных документов, посвященных Севастополю 1941-
1942 годов. Его собрал и опубликовал в 1998 году в Германии историк Ганс-Рудольф Нойман. 
Согласно имеющимся в нем отчетам, ГФП, благодаря захваченным в горотделе документам, 
раскрыла и уничтожила сначала сеть подпольных организаций, созданных горкомом партии, 
горотделом НКВД, а после обработки документов паспортного стола и ЗАГСа были обнаружены 
разведывательные сети, оставленные Приморской армией и Черноморским флотом. В общем, 
начальник Севастопольского горотдела НКВД старший лейтенант госбезопасности (армейское звание 
майор) Константин Нефедов оказался плохим профессионалом своего дела. Это подтверждает и 
документальный рассказ Фреда Немиса «Шпион в Севастополе: драматическая акция агента КГ-15», 
согласно которой немецкие агенты в осажденном Севастополе также чувствовали себя весьма 
свободно. 

Продолжая рассматривать систему немецких оккупационных органов в Севастополе, необходимо 
отметить, что германской военной комендатурой была создана и марионеточная городская управа во 
главе с городским головой (бургомистром) Мадатовым, а с августа 1942 года - Супрягиным. Полевой 
жандармерией была также сформирована «русская гражданская вспомогательная полиция» во главе с 
полицмейстером Корчминовым-Некрасовым. После того, как в декабре 1942 года ей был передан ряд 
розыскных функций, она была переименована в «русскую вспомогательную полицию безопасности» 
и переподчинена управлению СД. 

Первым мероприятием немецких оккупационных властей стала всеобщая перерегистрация 
оставшегося в Севастополе гражданского населения. Она проходила с 9 по 15 июля 1942 года и имела 
целью установление полного контроля над жителями, выявление категорий лиц и национальных 
групп, подлежащих уничтожению, учет трудоспособного населения, подбор лиц, согласных 
сотрудничать с оккупационными властями. Этому очень помогала сохранившаяся документация 
паспортного стола и ЗАГСа. Около 90% уничтоженных из примерно 1 500 человек к концу августа 
1942 года составляли лица, признанные политически опасными: партийные и комсомольские 
руководители, советские служащие и руководители предприятий, сотрудники госбезопасности и 
милиции, персонал органов юстиции, пожарные, отказавшиеся поступить на службу к немцам, 
депутаты советов, лица, награжденные правительственными наградами и почетными званиями. 
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Впрочем, и полная лояльность к оккупационным властям не спасла от угрозы смерти. Если во 
время периодических массовых проверок документов в доме или квартире оказывался посторонний 
человек без документов, то очень часто расстреливались все там проживавшие или, в лучшем для них 
случае, отправлялись в концлагерь. Для поддержания постоянного страха населения в первые месяцы 
оккупации на Пушкинской площади (ныне пл. Суворова) была установлена виселица. На ней 
периодически проводились немотивированные казни случайных лиц, которых задерживали во время 
облав, проверки документов или даже прямо в городской управе. Именно так были задержаны, а 
затем повешены трое подростков 14-15 лет: Анатолий Власов, Виталий Мацук, Николай Лялин, 
пришедшие в управу получить продовольственные карточки для своих семей. Чтобы как-то прикрыть 
этот беспредел, полевые жандармы повесили им на грудь таблички «За саботаж». Об этом на 
судебном процессе в Севастополе в ноябре 1947 года подробно рассказал начальник полевой 
жандармерии обер-лейтенант Шреве. 

К постоянному страху смерти от пули и петли постоянно добавлялся страх голодной смерти. 
Пайки получали только те, кто работал в немногочисленных предприятиях и учреждениях, открытых 
немецкими властями. Остальные должны были искать пропитание сами. В результате из примерно 40 
тысяч жителей оккупированного Севастополя за время оккупации насильственной смерти 
подверглись 2 тысячи. От голода за время оккупации умерло около 3 тысяч человек. 

Этот непереносимый ужас бытия, устроенный севастопольцам немецкими оккупантами, длился два 
казавшихся бесконечными года, до тех пор пока, наконец, 9 мая 1944 года в город не вошли войска 4-
го Украинского фронта, вернувшие город и его жителей к нормальной жизни. 

К. Колонтаев, №15, 2007  
  

КАЗНЬ ВЫМОРАЖИВАНИЕМ 
 

Человек велик, гениален в сфере производства добра. Он же жесток и кровожаден, глубок до 
бездония в делах изобретения подлости, пыточных домов-клеток, инструментов издевательства с 
целью слома непокорных. 

В этом мы можем убедиться, взглянув на сегодняшнюю нашу действительность. Мэр города 
Владивостока Ю. Копылов на митинге в честь памяти погибших за Родину героев заметил 
мимоходом: «Ежедневно в городе убивают двоих-троих, каждые два дня - заказное 
смертоубийство...» Дожили. Это было сказано 25.10.03 г. 

Но я хочу сказать о прошлых умельцах умерщвления живых здоровых людей... 
В январе 1942 г. в нашу деревню Тигощи Псковской области, оккупированную немцами, вдруг 

приехала группа фюреров-офицеров вермахта. Длинная кавалькада сияющих лаком легковых 
автомашин остановилась в центре. Из кабин вышли высокие чины в меховых чёрных шинелях и 
жёлтых, отороченных белой овчиной бурках-унтах. Ремни портупей, кобуры с оружием блестели на 
морозном солнце. Фронт от нашей деревни стоял в 40 километрах в районном центре Холм. Офицеры 
прошлись по деревенской улице в сопровождении местного гарнизонного начальства. Деревенские 
жители зимовали в землянках за садами, на огородах. Приехавшая делегация выбрала три рядом 
стоящих бревенчатых дома, построенных перед самой войной. На стенах нарисовали какие-то знаки. 
Из текста выделялись человеческие черепа над двумя берцовыми костями. На следующий день в 
отмеченных домах закипела работа. Сначала были выломаны окна вместе со стёклами и рамами, 
потом вырвали входные двери. И самое зловещее для суровой псковской зимы - взорвали 
капитальные деревенские печи. Битый кирпич выносили поляки, выполнявшие тыловые оборонные 
работы для немцев. Они же разгружали подошедшие фуры с лесом. 

Сосновый тонкомер, не обрубая сучков, укладывали ниже только что снятого пола. Получился 
накатник из кругляка. Примерно на высоте 700 мм сделали второй, третий и четвёртый ряды нар из 
сучковатых сосен. Всё делалось с таким расчётом, чтобы можно было через выбитую дверь залезть на 
каждый этаж настила. Дверной проём удлинили соответственно. В это же время финские 
добровольцы железнодорожными костылями крепили на окна стальные кованые решётки. Такой же 
железной клетчаткой заделали дверь. Изуродованные таким образом дома обтянули колючей 
проволокой на изоляторах-«стаканчиках», как выражались тогда. Работы шли по-военному споро. 
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Через несколько дней под усиленной охраной пригнали постояльцев - немцев-штрафников без погон 
и ремней, но в форме. Они пришли под вечер, несколько сот молодых здоровых людей. Наши 
деревенские старики, прошедшие немецкий плен и дороги Первой мировой, определили: «Эти немцы 
отказались идти в наступление-атаку, поэтому их пригнали в тыл на исправление-наказание»... 

А солдат, между тем, под хриплый лай собак и винтовочные выстрелы загоняли в приготовленные 
казематы. Первые из строя лезли на первый настил, согнувшись в три погибели, затем - на второй, 
третий и т.д. Люди лезли в норы между сучковатыми брёвнами, где можно было только лежать или 
ползти на брюхе, раздирая одежду. С наступлением темноты все три пыточных дома были 
запрессованы живой человеческой плотью. Решётчатые двери и окна задраены, колючая проволока 
подключена к щитку. Подошедшая крытая машина дала ток на охранную паутину. Затарахтел дизель-
генератор, пугая тишину зимней ночи. Центральную часть деревни осветили яркие электрические 
лампочки на деревьях и столбах. В тёмном небе гудели краснозвёздные бомбовозы. Бомбили 
полностью затемнённые станции Локню, Сущёво, Насву. Освещённую деревню Тигощи не трогали. 

Деревня, загнанная под землю, не спала допоздна. В землянках обсуждали с жалостью положение 
штрафников. Стояла лютая зимняя стужа. Через грохот дизеля доносился стон и зубовное лязганье 
шевелящейся человеческой массы. Сон в таких условиях означал смерть. Охрана располагалась в 
тёплых домах и блиндажах, ощетинившихся пулемётами. Собак, злобных овчарок, на ночь увели в 
колхозные дворы, уберегая от холода. Ранним утром штрафников подняли и начали выводить из-за 
стенок. Окоченевшие, обмороженные люди вытаскивали трупы своих товарищей. Оставшихся в 
живых строили в колонны и гнали на колхозный пруд к прорубям умываться до пояса и чистить 
зубы. Потом кормили серой липкой баландой и отправляли на работы - копание траншей линии 
обороны на деревенской околице. Землю, замёрзшую до каменной твёрдости, долбили железными 
ломами. Голая сталь инструмента на двадцатиградусном морозе обжигала кожу на ладонях. 
Арестанты приспускали рукава шинелей, оберегая руки. В пробитые отверстия финны закладывали 
круглые взрывпакеты, в обед взрывали. В первый же день с помощью динамита вырыли две 
огромные ямы, куда кидали голые замороженные трупы. Одежду нарасхват напяливали на себя 
живые. Мертвецы лежали, не разлагаясь, несколько дней, пока около ям не появились крысы, лисицы 
и ночные волки. Эти звери во время войны обгрызали погибших. Потом захоронения стали 
накрывать щитами. По мере наполнения могильники зарывали, приготовив новые. 

В воскресенье, после первой недели вымораживания, оставшихся в живых выгнали на гладкую, как 
стол, болотную луговину. Арестанты вышли с тощими рюкзачками за спиной. Солдат поставили на 
снег на колени в четыре длинных ряда. Деревенский люд пригласили на просмотр. Старики, 
женщины и дети высыпали из землянок и расположились на косогоре. Толпа меж собой решила, что 
будет отслужен молебен или другой какой-то обряд раскаяния, прощения. А может, публично 
расстреляют из пулемётов двух линий охраны железнодорожной насыпи и от деревни. Болото 
находилось между этими позициями. Из комендантского дома вышла группа офицеров, тепло и не 
без форса одетых. В хвосте свиты шёл наш поп в чёрном тулупе, в шапке и валенках, с деревянным 
крестом на плече. Офицеры зашли с края болота от копаной дороги и двинулись вдоль заднего ряда 
сидящих на снегу. Они останавливались возле каждого арестанта отдельно и тросточками, 
палочками, хлыстиками дотрагивались до разложенного на снегу имущества. Шла издевательская, 
скрупулёзная проверка наличных вещей. Ревизия двигалась медленным шагом, а несколько человек 
уже лежали скрюченные, без движения. Поп махал над ними крестом. Православное духовенство 
отпускало, прощало грехи только замороженным и их истязателям - всем чохом публично. После 
долгой церемонии обыска на снегу остались лежать 53 трупа. Живые ушли. «Почему их не 
расстреливают?» - пытались понять односельчане. Два деревенских деда по приказу коменданта 
складывали окоченевших в сани и отвозили к ямам. Мы - любопытные мальчишки - рассматривали 
оставшееся на земле бесхозное имущество, но не трогали его. Там лежали расчёски, зубные щётки, 
баночки, щипчики для ногтей, платочки, полотенчики, обмылки и разная другая мелочь вплоть до 
пуговиц и иголок. Ряды узников быстро редели, вскоре освободился один из домов. Его отключили 
от освещения и колючку обесточили. Два других продолжали действовать. Под утро проёмы окон и 
дверей затыкались изнутри трупами. Дизель по-прежнему грохотал, но к нему в деревне как-то 
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привыкли. Но вот с фронта привезли пополнение - новую партию штрафников. И ужас казни холодом 
и голодом начал раскручиваться второсерийно. 

Наконец начались февральские буранные оттепели, и процесс вымораживания удлинился. В 
течение короткого светового дня, когда узники были на работах, а охрана отдыхала, нам, 
мальчишкам, удавалось заглянуть на нижние этажи соснового накатника. Нары для спанья 
представляли бурое ледяное лежбище, покрытое замороженными человеческими экскрементами, 
кровью и рваным тряпьём. Мы в эти норы бросали варёную картошку, свёклу, куски скудного своего 
хлеба. Наша благотворительность длилась недолго, кто-то донёс, и немцы учредили дневную охрану. 
Были в нашей непокорённой деревне люди, которые использовали трагедию немецких солдат в своих 
корыстных интересах. Но это уже будет другая глава. Пыточные дома с наступлением тепла в конце 
марта немцы сами же и сожгли, скрыв в огне преступление. Но остались зловещие ямы. Они заросли 
кустарником после войны. 

Деревня Тигощи Псковской области Бежаницкого района, разорённая новыми фашистами, пока 
стоит между двух дорог - автомобильной и железной. 

Летом прошлого года показывали рекламоустрашающий телерепортаж с военной базы Гуантанамо 
о современном лагере смерти, в котором новые фашиствующие янки содержат узников смерти, 
обречённых на вымирание от солнца, голода, цепей и одиночества. В наше перекормленное 
информацией время людей, выкраденных из различных стран, упрятали за стальные кованые 
решётки, колючую проволоку под током и наделили кандалами. Количество пленников засекречено, 
скрыто и то, какие инфекционные болезни на них испытывают. Согласитесь, нечто подобное уже 
было сотворено в Тигощах зимой 1942 года. Тогда бушевала мировая война и некому было 
заступиться за вымораживаемых. А теперь лицемерные, злобствующие борцы за права человека 
заткнули свои мозолистые языки под хвосты и молчат об американской гнуси. Однако показанный 
ролик не помог. Антиамериканская борьба в Ираке набирает силу. Людям надоело бояться. По-
моему, в Ирак, да и в сами Штаты возвращается вьетнамский синдром весны 1975 года - бегства из 
оккупированной страны. 

Ваша газета печатает воспоминания ветеранов войны - солдат Великой Отечественной, 
непосредственно воевавших на её фронтах. Жизнь, однако, - неостановимая мельница, 
перемалывающая человеческий материал. Воины - участники сражений - уходят безвозвратно. Пока 
остаёмся мы, активные наблюдатели, свидетели той эпохи. Будучи детьми, вездесущими 
мальчишками, полной мерой хлебнули лихолетья. Наши воспоминания могут быть любопытными, 
поучительными летописями истории Родины и народа-борца, не сломленного тогда, не сдавшегося и 
теперь. Нынешняя оккупация внутривенная - по своим последствиям намного страшнее и трагичнее 
для России. 

Тогда враг был виден, вот он, в зелёном мундире. «Убей его!» Сегодняшний маскарад сложнее 
искуснее закамуфлирована вражеская рожа. Врага поместили в нутро, под черепную коробку залезли, 
изъяв оттуда здравый смысл с помощью наркоты. Из обычного общественного человека сотворили 
скота злобного, похотливого, жадного, завистливого - индивида, монстра. 
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